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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Presidente de San Lázaro rechaza petición para retirar visa a legisladores mexicanos.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, rechazó categóricamente la solicitud del 
congresista estadounidense, Vicente González, para que le sean revocados los visados de ingreso a 
Estados Unidos a las y los legisladores que forman parte del Grupo de Amistad México-Rusia. 
[UNIVERSAL] [RAZÓN] [24 HORAS] [SOL DE MÉXICO] [UNIVERSAL] [JORNADA] [RAZÓN] [FINANCIERO] 

Morena rechaza “lista negra” para revocar visa a grupo de amistad con Rusia.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, rechazó, por considerarla injerencista, la “lista 
negra” de legisladores de México que el congresista estadunidense Vicente González señaló como 
afines al gobierno de Rusia, y pidió por ello revocar sus visas para ingresar a Estados Unidos. 
[MILENIO] [HERALDO] 

Diputados de oposición renuncian a grupo de amistad.- Diputados de oposición renunciaron al 
grupo de amistad México-Rusia, en rechazo a la invasión de este país a Ucrania. Así lo comunicó el 
panista Héctor Saúl Téllez, quien solicitó su baja tras calificar como una decisión insensible la 
instalación del grupo, ante la muerte de miles de civiles por la invasión a Ucrania. [RAZÓN] 

REFORMA ELÉCTRICA  
Gutiérrez Luna considera que la reforma eléctrica subiría al pleno en Semana Santa.- La reforma 
eléctrica se llevaría al pleno de la Cámara de Diputados justo en Semana Santa, así lo consideró el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, ya que por el 
momento la iniciativa está en un periodo de revisión y de conformación de acuerdos. Gutiérrez Luna 
adelantó que después de la discusión de la reforma eléctrica van a iniciar con el análisis de la posible 
eliminación del horario de verano, propuesta e impulsada por Morena y algunos grupos de la 
oposición. [HERALDO TV] 

PRI, PAN y PRD no aceptan que se avalen 6 propuestas.- El coordinador del PRI en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, advirtió que su bancada y aliados no aceptarán que se agreguen seis de 
sus 12 propuestas, pues buscan que se incluya el 100% de las mismas. En tanto el presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, confió en que se logren alcanzar los consensos entre 
Morena y los partidos de oposición para aprobar la reforma eléctrica. [UNIVERSAL] [RAZÓN] 
[FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] 

PRI condiciona la reforma eléctrica.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, condicionó la posibilidad de discutir la reforma energética del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, si se suman los 12 puntos de la iniciativa que conformó la coalición “Va Por México”. 
Luego de que el coordinador de Morena, Ignacio Mier señaló que coincidían al menos con seis de los 
12 puntos que presentó la oposición. [HERALDO] 

Busca Mier negociar con opositores cambios a reforma.- Ignacio Mier, coordinador de Morena en 
la Cámara de Diputados, comenzó a reunirse por separado con los coordinadores parlamentarios de 
la alianza Va Por México para negociar posibles modificaciones al dictamen de la reforma eléctrica. 
[REFORMA] [REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_ELUNIVERSAL_0_PRESIDENTEDESANLAZARO_VISASEURECHAZO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_LARAZON_0_SERGIOGUTIERREZ_VISAEU_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_24HORAS_0_RECHAZAMESA_VISAEU_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_ELSOL_0_CAMARADEDIPUTADOS_VISAEU_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_UNI_8_RECHAZANPETICIONDE_VISASADIPUTADOS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_JOR_9_SANLAZAROREPUDIA_PETICIONCONGRESISTAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_RAZON_8_ACUSANACONGRESISTAS_VISASADIPUTADOS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_FIN_33_RECHAZANDIPUTADOS_VISAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_MILENIO_0_MORENARECHAZA_VISAEU_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_ELHERALDO_0_LASLISTASNEGRAS_GPOMEXICORUSIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_LARAZON_0_DIPUTADOSDEOPOSICION_GPOMEXICORUSIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_HERALDOTV_0_GUTIERREZLUNA_REFELECTRICA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_UNI_7_PRIPANYPRDNOCEPTAN_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_RAZON_6_RECHAZANACERCAMIENTO_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_FIN_29_PRIALA4T_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_EXC_5_NOHAYPRESION_REFELECTRICA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_ECO_1.4.5_DIACRUCIAL_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_ELHERALDO_0_PRICONDICIONA_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_P_REFORMA_0_BUSCAMIER_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_L_REFORMA_8_BUSCAMIERNEGOCIAR_REFELECTRICA_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

Acusa AMLO a gobierno de EU de cabildear vs reforma energética.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador acusó al Gobierno de Estados Unidos de hacer “lobbying” (cabildeo) en contra de la 
reforma eléctrica. Unas horas después de sus declaraciones, el embajador estadounidense, Ken 
Salazar, acudió a Palacio Nacional. “Estamos pendientes de la iniciativa eléctrica, porque ahí es muy 
claro que hay interés de las empresas y que están haciendo lobbying en la Cámara de Diputados y en 
el Poder Judicial, empresas extranjeras y gobiernos extranjeros”, dijo López Obrador. [24 HORAS] 

Corte resolverá constitucionalidad.- Este jueves la SCJN definirá la acción de inconstitucionalidad 
que promovieron senadores de oposición contra la Ley de la Industria Eléctrica que fue aprobada en 
el Congreso de la Unión en marzo de 2021. [UNIVERSAL] 

MESA DIRECTIVA 
Revocación de mandato.- Diputados y senadores exponen sus argumentos a favor y en contra de la 
revocación de mandato. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, expresó: “Es la inauguración de un ejercicio de democracia directa; los ciudadanos 
deben de involucrarse en los temas públicos”. [MILENIO] 

Polémica por minuto de silencio.- La diputada panista Mariana Gómez del Campo pidió al presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, un minuto de silencio por la 
masacre perpetrada por tropas rusas en Ucrania. Lo que provocó en un primer momento el regateo 
de legisladores de Morena y PT y después la concesión de un minuto de aplausos. [INDEPENDIENTE]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Evalúan diputados pasar al pleno votación acerca del horario de verano.- Dado que en Comisiones 
hay diputados que han impedido el análisis de los temas de los autotransportes de doble remolque 
y a eventual cancelación del horario de verano, la Jucopo analiza que ambos asuntos pasen 
directamente al pleno para que se voten. [JORNADA] 

COMISIONES  
Flexibilizan licencia de maternidad.- La Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados 
aprobó un dictamen que reforma la Ley del Seguro Social para modificar el periodo de licencia de 
maternidad posparto y garantizar el pago anticipado de la misma. [EXCÉLSIOR] 

DIPUTADOS 
Diputados en sesión ordinaria.- La Cámara de Diputados conmemoró el Día Nacional del Cáncer de 
Pulmón y el aniversario luctuoso de Martín Luther King. [JORNADA] 

Modifican Ley de Sanidad Animal.- La Cámara de Diputados aprobó cambios a la Ley Federal de 
Sanidad Animal para elevar las penas a quienes introduzcan de forma ilegal al territorio nacional 
animales, así como productos para uso o consumo animal. [EXCÉLSIOR] 

Diputados fortalecen control de adopciones.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas 
a Ley General de los Derechos de las Niñas , Niños y Adolescentes para facilitar los procesos de 
adopción en el país. [EXCÉLSIOR] 

Diputados denuncian a titular de Segob por uso de avión para promover revocación.- Diputados 
del PAN, PRI y PRD interpusieron una denuncia ante la FGR contra el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, y el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, entre otros 
funcionarios, por abuso de autoridad y peculado al utilizar un avión oficial para viajar a Torreón y 
Hermosillo a promover la consulta de revocación de mandato. [MILENIO] 

OPINIÓN 
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COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/Corte avalará Ley Eléctrica de AMLO; abre rendija a IP.- Los 

cambios que realizó el gobierno de AMLO a la Ley de la Industria Eléctrica serán avalados hoy por 

la SCJN. A favor de mantener la constitucionalidad de la LIE, se prevé voten Loretta Ortiz, Yasmín 

Esquivel, Arturo Zaldívar y Margarita Ríos Farjat. Con los primeros 4 votos es suficiente para dejar en 

firme los cambios que hizo el gobierno del Presidente. [UNIVERSAL/p.26] 

El tema lo abordan: DINERO [JORNADA/p.6]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; JAQUE MATE 

[REFORMA/p.10]; LA CUARTA TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p.6]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.9]; 

MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/Contrarreforma Energética para energías limpias y baratas.- 

En los términos en que pretenden aprobar la reforma, ésta no contará con ningún voto de la 

alianza Va Por México; al ser constitucional y requerir, por lo tanto, de una mayoría calificada, ya 

nació muerta. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Por una constitución progresista, no una farsa “humanista”.- Una 

reforma integral a la Constitución de nuestro estado es necesaria siempre y cuando sea incluyente 

en el acceso a todas las personas a sus derechos y garantice un texto plural y de vanguardia. 

[HERALDO DE CHIHUAHUA] 

ARTÍCULO/ARTURO SÁNCHEZ GUTIÉRREZ/Hacer política para construir acuerdos.- La lección es 

evidente: ni la reforma de la industria eléctrica, ni la electoral o a la Guardia Nacional prosperarán 

sin un trabajo político que incluya a la oposición. Eso era lo que buscaba Santiago Creel en su 

acercamiento con el secretario de Gobernación y eso se esperaba del llamado al Parlamento 

Abierto para discutir la normatividad sobre la industria eléctrica. [HERALDO/p.16] 

COLUMNA/ALHAJERO/Día D para la 4T.- Todos, los actores involucrados nacionales y extranjeros, 

con los nervios de punta. En la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, líder de la bancada Morena, 

negociaba con cada uno de los coordinadores de la oposición para tratar de alcanzar los votos 

suficientes rumbo a la votación de la Reforma Eléctrica. [HERALDO/p.5] 

Del tema escribe: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; REDES DE PODER ENERGÍA [ÍNDIGO/p.9] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/¿Vacaciones por reforma?.- Nos platican que esta misma tarde, los 

coordinadores parlamentarios de oposición en la Cámara de Diputados se enfrentarán a la difícil 

decisión, la de cambiar sus vacaciones por la reforma eléctrica, que Morena y aliados insisten en 

que se debata en el Pleno el 13 de abril. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/EN PRIVADO/Retales.- 3. PUENTE. Ayer, los senadores se fueron de vacaciones hasta la 

Pascua. No habrá nadie el miércoles de Semana Santa que reciba la minuta de la reforma 

eléctrica, si el Presidente logra construir, con el PRI, la mayoría calificada en la Cámara de 

Diputados. [MILENIO/p.3] 

Aborda el tema: CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Adán viaja en Metro.- En la víspera de que los ministros de la SCJN emitan 

su fallo sobre la Ley de la Industria Eléctrica, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López 

se apersonó en la sede del máximo tribunal del país. [HERALDO/p.2] 

Comentan el tema: BAJO RESERVA [UNIVERAL/p.2]; SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.12]; 

TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Presión de los socios.- Por segundo día consecutivo el Presidente dedicó 

tiempo a sus socios; el martes platicó con el primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau quien 

defendió a los empresarios canadienses, y ayer el embajador de EU, Ken Salazar fue a Palacio 
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Nacional, horas después de los comentarios presidenciales en el sentido de que la oposición 

dialoga con EU para frenar la Reforma Energética. [24 HORAS/p.2] 

Abordan el tema: ASTILLERO [JORNADA/p.8]; DESBALANCE [UNIVERSAL/p.26]; REDES DE PODER 

[ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/COORDENADAS/Malos augurios para el 2024.- En pocos procesos electorales o de 

consulta popular hemos visto tantas violaciones a las reglas del juego fijadas en la ley como en el 

de la consulta popular por la revocación de mandato. Ayer por la tarde, como si fuera cierre de 

una campaña electoral, se realizó en el Monumento a la Revolución de la Ciudad de México un 

evento organizado por Morena, pero promovido abiertamente por las autoridades de la Ciudad 

de México… para respaldar la reforma eléctrica. [FINANCIERO/p.2] 

Comenta el tema: CIUDAD PERDIDA [JORNADA/p.32] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/Gobernadores priistas “amigos’’, la esperanza de AMLO.- El 

llamado a la rebelión que el presidente Andrés Manuel López Obrador hizo a los priistas para votar 

a favor de su iniciativa de reforma energética parece estar destinado a los gobernadores y no a 

los diputados directamente. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/ROZONES/¿Aliados o no de Morena?.- Nos comentan que si las cúpulas del partido del 

Presidente quieren encontrar a quienes no le echan ganas a la organización de la consulta sobre 

revocación de mandato, deben empezar con los de casa. Resulta que ni al PT, de Alberto Anaya, 

ni al PVEM, de Karen Castrejón, les interesó registrar representantes de mesas receptoras, lo que 

implica un desaire al ejercicio del próximo domingo. [ROZONES/p.2] 

Comenta el tema: ALDO CAMPUZANO RIVERA [24 HORAS/p.6-7] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la OEA ya empezó con sus gestiones para vigilar el proceso detrás 

de la revocación de mandato y ayer su misión enviada a México tuvo una gira en la que primero 

se reunió con representantes de organizaciones a favor y en contra de la consulta, después con 

algunos magistrados del TEPJF y por separado con el fiscal electoral, José Agustín Ortiz Pinchetti, y 

con el dirigente del PT, Alberto Anaya. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Están llegando votos.- Nos cuentan que, hasta ayer, los votos de 

mexicanos en el extranjero para la revocación de mandato eran tres mil 656. El INE, tiene 

registrados a 17 mil 809 connacionales en el exterior, por lo que los sufragios recibidos representan 

el 20%. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/La trampa perfecta al INE.- Ya no le corresponde al instituto de 

Lorenzo Córdova verificar que se cumplan las medidas cautelares, corresponde al Tribunal 

Electoral sancionar a quien viola la ley y golpea al árbitro. Están permitiendo a Morena avanzar 

para quedarse con el INE. [HERALDO/p.6] 

Sobre el tema escribe: HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.8] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Estiran la liga.- No pinta sencillo para las autoridades electorales el caso del 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y otros funcionarios que presuntamente 

utilizaron un avión de la Guardia Nacional para asistir a un evento proselitista sobre Revocación 

de Mandato. [24 HORAS/p.2] 

El tema lo comenta: EL ASALTO A LA RAZÓN [MILENIO/p.7] 

COLUMNA/DUDA RAZONABLE/Los partidos de oposición y la revocación.- Porque hay un resultado 

que es bastante posible: buena participación y amplia ventaja para la no revocación, que en la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_24H_2_SERA_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_JOR_8_ASTILLERO_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_UNI_26_DESBALANCE_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_INDIGO_9_REDESDEPODERENERGIA_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_FIN_2_COORDENADAS_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_JOR_32_CIUDADPERDIDA_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_24H_3_ADRIANTREJO_REFELECTRICA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_RAZON_2_ROZONES_VISASADIPUTADOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_24H_6.7_ALDOCAMPUZANO_REVOCACIONMANDATO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_MIL_2_TRASCENDIO_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_HER_2_SACAPUNTAS_REVOCACIONMANDATO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_HER_6_CONTRALASCUERDAS_REVOCACIONMANDATO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_24H_8_DOLORESCOLIN_REVOCACIONMANDATO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_24H_2_SERA_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_MIL_7_ELASALTOALARAZON_ELECTORALREFORMA_3DIP.pdf
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narrativa gubernamental será convertida en una derrota para los partidos de oposición con tal 

de influir en, por ejemplo, las decisiones en el poder Legislativo y, tal vez, en las elecciones para 

gobernadores de este año [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/No me quiten la visa, por favor.- Y fue nuevamente el reclamo del diputado 

petista Gerardo Fernández Noroña el que sonó más pues, nos aseguran, es quien más ha 

pataleado tras conocerse la exigencia del demócrata. Primero, nos dicen, Noroña pidió al 

presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, que defendiera a quienes 

se nombraba en la misiva. [RAZÓN/p.2] 

El tema lo comenta: TRES EN RAYA [HERALDO/p.11] 

EJECUTIVO 

Alerta Ebrard de impacto global si guerra se alarga.- Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones 

Exteriores, sostuvo que si la guerra en Ucrania se alarga hasta el otoño tendrá impactos profundos 

en la economía global. El canciller se reunió con el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa para 

abordar temas relacionados con el crecimiento económico de la entidad y dejó en claro que no 

fue para hablar de temas “de grilla”. [UNIVERSAL / p12] 

JUDICIAL 

Se entrega el acusado de matar al joven Hugo Carbajal.- La Fiscalía General de Justicia del Estado 

de México informó que cumplimentó la orden de aprehensión contra Mauricio ‘N’, presunto 

homicida de Hugo Carbajal y quien se presentó de manera voluntaria ante las autoridades. La 

Fiscalía detalló que el presunto homicida fue recluido en el penal de Barrientos. [MILENIO / pp-

p11] 

ECONOMÍA 

La Inversión Fija Bruta da un salto de 8% en enero a tasa anual.- El INEGI informó este miércoles 

que la Inversión Fija Bruta mexicana creció un 8% interanual durante enero, impulsada por el alza 

del 10% en la construcción y del 6.6% en el gasto de maquinaria y equipo. De acuerdo con el 

Instituto, la Inversión Fija Bruta permite conocer el comportamiento de la inversión en el corto 

plazo. [CRÓNICA / p15] 

Derrama en días santos, 50% menor a la de 2019.- Las vacaciones de Semana Santa dejarán en 

la capital del país una derrama económica de 6 mil 980 millones de pesos, estimó la Cámara 

Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco-CDMX). La cifra es 

mayor en 46.4% a la registrada durante 2021, pero menor en 50.5% que la reportada durante 2019. 

[MILENIO / p17] 

SEGURIDAD 

“Armas ilegales en México, por tráfico desde EU”.- Alejandro Celorio, consejero jurídico de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) reconoció, ante el Consejo Permanente de la 

Organización de Estados Americanos (OEA), que en México se utilizan actualmente 13 millones 

de armas de fuego sin registro. Reclamó que éstas son producto del medio millón de armas que 

entran al país de manera ilegal cada año. [FINANCIERO / p33] 

INTERNACIONAL 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_MIL_2_DUDARAZONABLE_REVOCACIONMANDATO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_RAZON_2_ROZONES_VISASADIPUTADOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_C_HER_11_TRESENRAYA_VISASADIPUTADOS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_UNI_12_ALERTAEBRARD_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_MIL_1.11_SEENTREGAELPRESUNTO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_MIL_1.11_SEENTREGAELPRESUNTO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_CRO_15_LAINVERSIONFIJA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_MIL_1.15_DERRAMAENDIAS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_FIN_33_ARMASILEGALES_NACIONAL_.pdf
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Calculan en Mariupol cinco mil civiles muertos.- Vadym Boichenko, alcalde de Mariupol, informó 

ayer que unos cinco mil civiles han muerto en la ciudad desde que las fuerzas rusas comenzaron 

a sitiar el puerto ucraniano, entre ellos se contabilizan 210 menores. Añadió que 90% de la 

infraestructura de la ciudad está destruida y que las fuerzas rusas atacaron hospitales, incluso uno 

donde 50 personas murieron quemadas. [MILENIO / pp-p15] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_MIL_1.15_CALCULANENMARIUPOL_NACIONAL_.pdf
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GUTIÉRREZ LUNA CONSIDERA QUE LA REFORMA 

ELÉCTRICA SUBIRÍA AL PLENO EN SEMANA SANTA 
 

La Reforma Eléctrica se llevaría al pleno de la Cámara de Diputados justo en Semana Santa, así lo 

consideró el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, ya que 

por el momento la iniciativa está en un periodo de revisión y de conformación de acuerdos. Además, 

Sergio Gutiérrez Luna adelantó que después de la discusión de la Reforma Eléctrica van a iniciar con el 

análisis de la posible eliminación del horario de verano, propuesta e impulsada por Morena y algunos 

grupos de la oposición. 

 

Gutiérrez Luna considera que la Reforma Eléctrica subiría al pleno en semana santa.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1JLD4eeFpcKKFsOpaJ76Zmiy_y5UeYI3_/view
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Si AMLO pierde la consulta, Sergio Gutiérrez Luna sería el 

sustituto 
El próximo domingo 10 de abril se realizará en México la consulta de revocación de mandato para 
conocer si los ciudadanos deciden si Andrés Manuel López Obrador (AMLO) continúa en la Presidente 
de la República. 
Según el Instituto Nacional Electoral (INE), la revocación de mandato es el instrumento de participación 
solicitado por la ciudadanía para determinar la conclusión anticipada en el desempeño de la persona 
titular de la Presidencia de la República, a partir de la pérdida de la confianza. 
En ese sentido, son necesarios al menos 37.1 millones de votos, es decir, que el 40 por ciento de la lista 
nominal de electores participe en la jornada para que el resultado sea vinculante, en otras palabras 
obligatorio, y que AMLO deje de ser Presidente, si la mayoría de ese monto vota en su contra. Bajo ese 
escenario, la Constitución considera al diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 
Diputados desde el 29 de agosto de 2021, para ocupar el cargo como titular del Ejecutivo federal. 
 
https://www.lapalabradelcaribe.com/si-amlo-pierde-la-consulta-sergio-gutierrez-luna-seria-el-
sustituto/180823/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter 
 
 

https://www.lapalabradelcaribe.com/si-amlo-pierde-la-consulta-sergio-gutierrez-luna-seria-el-sustituto/180823/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.lapalabradelcaribe.com/si-amlo-pierde-la-consulta-sergio-gutierrez-luna-seria-el-sustituto/180823/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.lapalabradelcaribe.com/wp-content/uploads/2022/04/Si-AMLO-pierde-la-consulta-Sergio-Gutierrez-Luna-seria-el-sustituto.jpg
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Presidente de San Lázaro rechaza petición para 

retirar visa a legisladores mexicanos 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, rechazó 

categóricamente la solicitud del congresista estadounidense, Vicente González, para 

que le sean revocados los visados de ingreso a Estados Unidos a las y los legisladores 

que forman parte del Grupo de Amistad México-Rusia. 

"Esta presidencia rechaza categóricamente las manifestaciones realizadas por el 

congresista estadounidense, Vicente González, y su solicitud a los Secretarios de Estado 

y de Seguridad Nacional del Gobierno de Estados Unidos para que le sean retirados los 

visados de acceso a Estados Unidos a quienes participan en el Grupo de Amistad 

México-Rusia, por considerarlas como intervenciones directas a las facultades 

constitucionales de las y los legisladores mexicanos", expuso a través de un 

pronunciamiento público. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-de-san-lazaro-rechaza-peticion-para-retirar-visa-

legisladores-mexicanos 

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-de-san-lazaro-rechaza-peticion-para-retirar-visa-legisladores-mexicanos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-de-san-lazaro-rechaza-peticion-para-retirar-visa-legisladores-mexicanos
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Cámara de Diputados rechaza petición de 

congresista para retirar visa a legisladores 

 

Este miércoles, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, se pronunció 

en contra del congresista de Estados Unidos, Vicente Gonzáles, quién propuso revocar 

las visas a 25 políticos mexicanos que participaron en el comité de amistad México-

Rusia. 

Sergio Gutiérrez señaló que no está a favor de retirar las visas a los funcionarios, ya que 

estos cumplen dentro de las facultades de los diputados. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/camara-de-diputados-rechaza-

peticion-de-congresista-para-retirar-visa-a-legisladores-8102463.html  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/camara-de-diputados-rechaza-peticion-de-congresista-para-retirar-visa-a-legisladores-8102463.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/camara-de-diputados-rechaza-peticion-de-congresista-para-retirar-visa-a-legisladores-8102463.html
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Rechaza mesa directiva de San Lázaro petición 

de retirar visas a diputados federales 

 

La presidencia de la Cámara de Diputados rechazó “categóricamente” las 

expresiones que el congresista estadounidense Vicente González hizo hacia los 

legisladores mexicanos que instalaron el grupo de amistad México-Rusia, así como su 

solicitud de retirarles los visados de acceso a ese país. 

En un pronunciamiento emitido esta tarde, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez (Morena), consideró que la petición de González es una intervención directa 

en las facultades constitucionales de los diputados mexicanos. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/04/06/rechaza-mesa-directiva-de-san-lazaro-peticion-

de-retirar-visas-a-diputados-federales/  

 

https://www.24-horas.mx/2022/04/06/rechaza-mesa-directiva-de-san-lazaro-peticion-de-retirar-visas-a-diputados-federales/
https://www.24-horas.mx/2022/04/06/rechaza-mesa-directiva-de-san-lazaro-peticion-de-retirar-visas-a-diputados-federales/
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Sergio Gutiérrez rechaza la revocación de visa a 

diputados mexicanos 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

rechazó la solicitud que congresista, Vicente González, hizo a los secretarios de Estado 

y de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Antony Blinken y Alejandro Mayorkas, 

respectivamente, para solicitar la revocación de la visa a 25 diputados mexicanos. 

“Esta presidencia rechaza categóricamente las manifestaciones realizadas por el 

congresista estadunidense Vicente González y su solicitud a los secretarios de Estado y 

de Seguridad Nacional del gobierno de Estados Unidos para que les sean retirados los 

visados de acceso a Estados Unidos, a quienes participan en el Grupo de Amistad 

México-Rusia, por considerarlas como intervenciones directas a las facultades 

constitucionales de las y los legisladores mexicanos”, señala el pronunciamiento del 

diputado presidente. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/sergio-gutierrez-rechaza-la-

revocacion-de-visa-diputados-mexicanos-393827.html  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/sergio-gutierrez-rechaza-la-revocacion-de-visa-diputados-mexicanos-393827.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/sergio-gutierrez-rechaza-la-revocacion-de-visa-diputados-mexicanos-393827.html
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SERGIO GUTIÉRREZ LUNA DEFENDERÁ A LOS 

LEGISLADORES QUE INSTALARON EL GRUPO DE AMISTAD 

MÉXICO-RUSIA 
 

El congresista estadounidense por Texas, Vicente González, pidió al secretario de Estado, Antony 

Blinken y al secretario de Seguridad, Alejandro Mayorcas no permitir la entrada, viajes o inversiones a 

Estados Unidos de los diputados de Morena que el pasado 23 de marzo instalaron el Grupo de Amistad 

México-Rusia. El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, uno de los señalados y quien participó 

en la instalación de este Grupo de Amistad con Rusia, dijo que la solicitud es una amenaza y una 

violación de los derechos humanos de los diputados, aunque dijo que no le importa si le quitan su visa. 

En tanto el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna aseguró que defenderá a los 

legisladores que participaron en la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, sostuvo que debe 

respetarse la voluntad de los parlamentarios del PT, Morena y PRI, quienes recibieron al embajador de 

Rusia en México, Viktor Koronelli. 

 

Sergio Gutiérrez Luna defenderá a los legisladores que instalaron el Grupo de Amistad México-Rusia.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1JzXBgiS9FJiERm_pOuTH3s0GmyMS4ujd/view
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¿Fernández Noroña no podrá hacer viajes 

"mamones", ni protestar ni tomarse fotos en toalla 

en EU? 
Este martes, el diputado Gerardo Fernández Noroña pidió a Sergio Gutiérrez Luna, 

presidente de la Cámara de Diputados, interceder por los legisladores que participaron 

en la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, el pasado 23 de marzo, luego de 

que el legislador estadounidense del partido Demócrata, Vicente González, propuso 

retirarles la visa. 

 

“La Mesa Directiva tiene que velar por el fuero constitucional. Un legislador 

estadounidense está pidiendo que se nos retire la visa a quienes participamos en la 

instalación del Grupo de Amistad México-Rusia; pido que vean la situación de los 

legisladores a quienes se nos amenaza, me da lo mismo que me quiten la visa de 

Estados Unidos, pero es una violación a nuestros derechos y garantías, a la libre 

expresión, y a una tarea institucional de la cámara que es la instalación de los grupos 

de amistad”, pidió el vicecoordinador del PT en San Lázaro. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-no-podra-hacer-viajes-

mamones-ni-protestar-ni-tomarse-fotos-en-toalla-en-eu   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-no-podra-hacer-viajes-mamones-ni-protestar-ni-tomarse-fotos-en-toalla-en-eu
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gerardo-fernandez-norona-no-podra-hacer-viajes-mamones-ni-protestar-ni-tomarse-fotos-en-toalla-en-eu
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CONGRESISTA DE EU LLAMA A REVOCAR VISAS DE GRUPO 

DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA; NOROÑA SOLICITA APOYO 

AL PRESIDENTE DE CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

El congresista demócrata Vicente González de la Cámara de Representantes de Estados Unidos solicitó 

la revocación de visas de los diputados que instalaron el Grupo de Amistad México-Rusia.  

Y sobre esto, el diputado petista Gerardo Fernández Noroña, uno de los integrantes de este grupo 

pidió al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, velar por el respeto al fuero, a los 

derechos y a la función constitucional de los legisladores que participaron en su instalación. 

 

Visa a dips.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wKsZTGjYl75xykO1Y6sB86nNTiezJcnb/view
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Cámara de Diputados señala "intervención" de 

congresista de EU por intento de retirar visa a 

grupo de amistad con Rusia 

 

 

 

 

 

La presidencia de la Cámara de Diputados rechazó categóricamente las 

manifestaciones del congresista de Estados Unidos, Vicente González  contra 

diputados que conforman el grupo de amistad México-Rusia, al considerarlo una 

“intervención directa” a las facultades del Congreso.La presidencia, presidida por 

Sergio Gutiérrez Luna, expresó su desacuerdo con la petición del congresista a los 

secretarios de Estado, Antony Blinken y de Seguridad, Alejandro Mayorkas, para retirarle 

la visa a los diputados que conforman este grupo diplomático. 

https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-senala-intervencion-

congresista-eu-retirar-visa-diputados-grupo-amistad-rusia-477650  

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-senala-intervencion-congresista-eu-retirar-visa-diputados-grupo-amistad-rusia-477650
https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-senala-intervencion-congresista-eu-retirar-visa-diputados-grupo-amistad-rusia-477650
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Noroña pide intervención de la Cámara de Diputados ante 

amenaza de retiro de visa de EU 
 
El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, solicitó al presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, defender a las y los diputados que 
participaron en la instalación del grupo de amistad México-Rusia, el pasado 23 de marzo, luego de que 
el legislador estadounidense del partido Demócrata, Vicente González, propuso retirarles la visa. 
 
https://www.lapalabradelcaribe.com/norona-pide-intervencion-de-la-camara-de-diputados-ante-
amenaza-de-retiro-de-visa-de-eu/180798/ 
 
 
 
 
 

https://www.lapalabradelcaribe.com/norona-pide-intervencion-de-la-camara-de-diputados-ante-amenaza-de-retiro-de-visa-de-eu/180798/
https://www.lapalabradelcaribe.com/norona-pide-intervencion-de-la-camara-de-diputados-ante-amenaza-de-retiro-de-visa-de-eu/180798/
https://www.lapalabradelcaribe.com/wp-content/uploads/2022/04/Norona-pide-intervencion-de-la-Camara-de-Diputados-ante-amenaza-de-retiro-de-visa-de-EU.jpg
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Noroña se enfrasca en discusiones por temas de visa y 
viajes 

Este martes, el diputado Gerardo Fernández Noroña pidió a Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 
Cámara de Diputados, interceder por los legisladores que participaron en la instalación del Grupo de 
Amistad México-Rusia, el pasado 23 de marzo, luego de que el legislador estadounidense del partido 
Demócrata, Vicente González, propuso retirarles la visa. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/norona-se-enfrasca-en-discusiones-por-temas-de-visa-y-
viajes/1466592 
 
 
 
 
 
 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/norona-se-enfrasca-en-discusiones-por-temas-de-visa-y-viajes/1466592
https://pulsoslp.com.mx/nacional/norona-se-enfrasca-en-discusiones-por-temas-de-visa-y-viajes/1466592
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net.optimalcdn.com/images/2020/11/27/sintitulo3_1-focus-0-0-696-423.jpg
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COMENTARIO / LUIS CÁRDENAS (PERIODISTA) 
 

El legislador norteamericano Vicente González pidió al secretario de Estado, Anthony Blinken, revocar 

las visas a los diputados mexicanos que recientemente anunciaron el comité de Amistad Rusia- México. 

Al respecto Gerardo Fernández Noroña le pide a Sergio Gutiérrez Luna, ‘súper’ Sergio Gutiérrez Luna 

que lo defienda para que no le quiten la visa, porque a Noroña le gusta ir a Nueva York a sacarse selfies 

cuando acaba de bañarse, no sé por qué, que feo; conoce bien Estados Unidos, una persona que gusta 

de la buena vida”. 

 

Comentario Luis Cárdenas (1).mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1F7j9RA1mOfqBvbzvlq3GrtfHEsEXlXIf/view
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Apoyo a adultos mayores pensionados del IMSS 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos. 
 
 
 
 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/apoyo-a-adultos-mayores-pensionados-del-imss/50173382 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/apoyo-a-adultos-mayores-pensionados-del-imss/50173382
https://api.whatsapp.com/send?text=Diputados%20%0A%0A%20https://billieparkernoticias.com/diputados/
https://api.whatsapp.com/send?text=Diputados%20%0A%0A%20https://billieparkernoticias.com/diputados/
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En la 4T es prioridad el bienestar de adultos mayores: 

Sergio Gutiérrez Luna 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos 
 
http://graficoaldia.mx/2022/04/06/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-
gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 

http://graficoaldia.mx/2022/04/06/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-gutierrez-luna/
http://graficoaldia.mx/2022/04/06/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-gutierrez-luna/
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Apoyo a adultos mayores pensionados del IMSS 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos. 
 
 
 
 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/apoyo-a-adultos-mayores-pensionados-del-imss/50173382 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/apoyo-a-adultos-mayores-pensionados-del-imss/50173382
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Apoyo a adultos mayores pensionados del IMSS 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos. 
 
 
 
 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/apoyo-a-adultos-mayores-pensionados-del-imss/50173382 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/columnas/apoyo-a-adultos-mayores-pensionados-del-imss/50173382
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En la 4T es prioridad el bienestar de adultos mayores: 

Sergio Gutiérrez Luna 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos 
https://municipiosur.com/2022/04/05/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-
gutierrez-luna/?msclkid=9ab82a51b5a511eca8ade326f5355988 
 
 
 
 
 
 
 

https://municipiosur.com/2022/04/05/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-gutierrez-luna/?msclkid=9ab82a51b5a511eca8ade326f5355988
https://municipiosur.com/2022/04/05/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-gutierrez-luna/?msclkid=9ab82a51b5a511eca8ade326f5355988
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En la 4T es prioridad el bienestar de adultos mayores: 

Sergio Gutiérrez Luna 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/por-los-abues-todo/ 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/por-los-abues-todo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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En la 4T es prioridad el bienestar de adultos mayores: 

Sergio Gutiérrez Luna 
 
En congruencia con su interés por el bienestar de los adultos mayores, el veracruzano presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de jubilados y pensionados 
del IMSS quienes solicitaron su intermediación para buscar soluciones a sus demandas de tener mejores 
ingresos 
 
https://puntoycomaoaxaca.com/2022/04/06/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-
sergio-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 

https://puntoycomaoaxaca.com/2022/04/06/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-gutierrez-luna/
https://puntoycomaoaxaca.com/2022/04/06/en-la-4t-es-prioridad-el-bienestar-de-adultos-mayores-sergio-gutierrez-luna/
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Diputados 

 
No tengo ni idea de cuanto sea el sueldo de un diputado actualmente, con eso de la austeridad 
republicana, no sé con certeza,  si llegaría hasta ellos la tijera, o si aún sigan cobrando aquellas dietas 
escandalosas de antaño, pero no se les ve muy austeros que digamos, basta con ver las giras del 
camarada Sergio Gutiérrez Luna, para saber que el hombre trae recursos. 
 
https://billieparkernoticias.com/diputados/ 
 
 
 
 
 
NACIONAL 

https://billieparkernoticias.com/diputados/
https://www.lapalabradelcaribe.com/category/nacional/
https://billieparkernoticias.com/wp-content/uploads/2022/04/GRUPO-senadores-amigos-de-Rusia.jpg
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Cámara de Diputados recibe y turna a 

comisiones cuatro minutas del Senado 

 

La Mesa Directiva da trámite a oficios de diputadas, diputados, senadores, 

dependencias, gobiernos y congresos locales 

Boletín No.1566 

 
Cámara de Diputados recibe y turna a comisiones cuatro minutas del Senado 

 
• La Mesa Directiva da trámite a oficios de diputadas, diputados, senadores, dependencias, gobiernos y congresos locales 

 
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a comisiones cuatro minutas del Senado, sobre educación inclusiva, 

programas sociales y vivienda adaptada para personas adultas mayores y personas con discapacidad. 
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En la primera, se reforman diversas disposiciones de la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, 

para garantizar el derecho a la educación inclusiva de las personas con discapacidad. Fue enviada a la Comisión de Atención 

a Grupos Vulnerables. 

 
Otra, reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Desarrollo Social, para precisar que corresponde al 

Gobierno Federal, por conducto de la Secretaría de Bienestar, así como a los gobiernos de las entidades federativas y a los 

ayuntamientos, evitar la duplicidad de programas y la asignación de beneficios a poblaciones distintas a aquellas para las 

que fueron diseñados. Se remitió a la Comisión de Bienestar. 

 
Una más, que reforma las fracciones VIII y IX, y adiciona la fracción X al artículo 19 de la Ley General de Desarrollo 

Social, busca considerar como programas prioritarios y de interés público los programas destinados a cumplir con el apoyo 

económico para personas con discapacidad, la pensión no contributiva para las personas adultas mayores y las becas para 

estudiantes, en términos del artículo 4° constitucional. Será analizada por la Comisión de Bienestar. 

 
La cuarta, reforma y adiciona diversas disposiciones de las leyes de Vivienda, de los Derechos de las Personas Adultas 

Mayores, y General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, devuelta para los efectos de la fracción e) del 

artículo 72 constitucional, busca garantizar que las personas adultas mayores y personas con discapacidad puedan tener 

acceso a una vivienda adaptada. Se remitió a las comisiones unidas de Vivienda y de Atención a Grupos Vulnerables. 

 
Comunicaciones 

 
En la sesión semipresencial, la Mesa Directiva dio cuenta de la modificación de turno de dos iniciativas, de conformidad 

con lo que establecen los artículos 73 y 74, numeral 2, del Reglamento de la Cámara de Diputados. 

 
En tanto, la Junta de Coordinación Política informó de movimientos en la integración de grupos de amistad solicitados por 

el Grupo Parlamentario del PAN. 

 
Las diputadas Berenice Montes Estrada (PAN) y Reyna Celeste Ascencio Ortega (Morena), pidieron retirar iniciativas que 

habían presentado. 

 
De la Cámara de Senadores se conoció acuerdo que modifica la integración de la Junta de Coordinación Política para el 

Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. 

 
El gobierno del Estado de México respondió a tres puntos de acuerdos aprobados por la Cámara de Diputados y la Comisión 

Permanente, sobre la campaña para fomentar la captación de agua pluvial, protección de los derechos humanos previstos a 

periodistas y defensores de los derechos humanos, y relativo al acoso sexual en espacios públicos. 
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A la Comisión de Hacienda y Crédito Público se turnó iniciativa de la senadora Sylvana Beltrones Sánchez (PRI), que 

reforma la fracción IV y adiciona la IX al artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, para permitir la deducción de 

ISR de los intereses efectivamente pagados por créditos destinados a la adquisición de automóviles. 

 
Del Congreso de Hidalgo, se conoció iniciativa que adiciona un octavo párrafo al artículo 4º de la Constitución Política. 

Fue enviada a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Energía, para dictamen, y a la Comisión de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, para opinión. 
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En todo momento se defenderá la libertad de las 

y los integrantes de la Cámara de Diputados: 

Gutiérrez Luna 

 

Sus labores están consagradas en la Constitución Política, afirmó 

 
Boletín No.1584 

 
En todo momento se defenderá la libertad de las y los integrantes de la Cámara de Diputados: Gutiérrez Luna 

 
• Sus labores están consagradas en la Constitución Política, afirmó 

 
• Que formen parte de los Grupos de Amistad es un derecho para el seguimiento de los vínculos bilaterales, dijo 

 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, subrayó que en todo momento promoverá y defenderá la libertad 

de cada integrante de la Cámara de Diputados, para que desempeñen con toda amplitud sus labores legislativas conferidas 

por el pueblo de México y consagradas en la Constitución Política. 

 
Además, indicó que la libertad de expresión es un derecho humano del que gozan los diputados mexicanos al participar en 

los Grupos de Amistad, reuniones Interparlamentarias, organismos internacionales parlamentarios, foros, reuniones y 

ceremonias. 



PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

07/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

Señaló que constituye una facultad irrenunciable del Pleno de la Cámara de Diputados, así como una expresión de 

diplomacia parlamentaria, la conformación de Grupos de Amistad para la atención y seguimiento de los vínculos bilaterales 

con órganos de representación popular de otras naciones. 

 
Por tal motivo, el diputado presidente expresó su rechazo categórico a las manifestaciones realizadas por el congresista 

estadounidense, Vicente Gonzalez, y su solicitud a los Secretarios de Estado y de Seguridad Nacional del Gobierno de 

Estados Unidos, para que le sean retirados los visados de acceso a Estados Unidos a quienes participan en el Grupo de 

Amistad México-Rusia, por considerarlas como intervenciones directas a las facultades constitucionales de las y los 

legisladores mexicanos. 

 
Asimismo, explicó, “nos percatamos de diversas deficiencias e imprecisiones en el oficio signado por el congresista 

estadounidense, no sólo en su apreciación política, sino en la referencia hacia las y los presuntos integrantes del mencionado 

Grupo de Amistad, lo que pone en evidencia la ligereza de dichas expresiones”. 

 
“Entendemos que la solicitud particular del legislador antes mencionado, no representa la posición de Estados Unidos ni de 

su gobierno, por lo que esta Cámara reitera su interés y disposición para continuar desarrollando una agenda común en 

beneficio de ambos países”, agregó. 

 
Gutiérrez Luna se congratuló por la labor de todas y todos los diputados mexicanos que participan en los Grupos de Amistad 

con diversos países de acuerdo a nuestra legislación aplicable y en pro de la hermandad con todos los pueblos del mundo. 

 

 

 
* Liga del Pronunciamiento de la Presidencia de la Cámara de Diputados 

http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/pronunciamiento-de-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; PRONTO SE INFORMARA DE LOS RESPONSABLES DE LA DESAPARICIÓN DE NORMALISTAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que muy pronto se dara a conocer lo que realmente sucedió la noche del 26 y madrugada 

del 27 de septiembre de 2014 con los estudiantes de Ayotzinapa. Pronto vamos a dar a conocer lo que se considera sucedió realmente y 

quiénes son los responsables, y vamos a que se conozca todo sobre este lamentable asunto. Fue un compromiso que hicimos, hemos 

enfrentado obstáculos, pero hay voluntad para ir al fondo, sostuvo el presidente. El presidente afirmó que si otro partido político hubiese llegado 

a la Presidencia de la República, ya se habría dado carpetazo al caso Ayotzinapa, pero con su administración es un asunto que pronto se va a 

aclarar: Como la gente votó por una transformación, este caso y otros se van a aclarar, y sí, no se está viendo de manera aislada, es conocer 

los móviles, conocer quiénes participaron, por qué mintieron, dando a conocer una versión que no corresponde a lo que sucedió”. 

 

EMBAJADOR DE EU EN MEXICO KEN SALAZAR; ACUDE A PALACIO NACIONAL Y SE REUNE CON AMLO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo en la mañanera , que que funcionarios estadunidenses acuden con la oposición para 

desacreditar la la iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica. “El gobierno de Estados Unidos, ha venido a plantearnos que no 

están de acuerdo, incluso a insinuar de que se viola el tratado (de libre comercio de América del Norte), cuando no es cierto. Y hay reuniones 

de los opositores con funcionarios del gobierno de Estados Unidos. Nosotros respetamos a todos, nada más que actuamos con independencia 

y con soberanía”, advirtió López Obrador. Por lo que el embajador Ken Salazar llegó a Palacio Nacional poco antes del medio día, 

seguramente fue para precisar las cosas y llevar la relación de buenos vecinos que se tiene entre ambos países . 

 

PRESIDENTAE DEL SENADOR OLGA SÁNCHEZ CORDERO; REGULAR GESTACIÓN SUSTITUTA PARA EVITAR PRÁCTICAS ILÍCITAS 

 

La Presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, al inaugurar el foro “Hacia la regulación de la gestación sustituta”. 

Destacó la necesidad de regular la “gestación sustituta” para dar seguridad y certeza jurídica, tanto a las parejas que desean ejercer su 

derecho a tener descendencia, como a los infantes y a las mujeres que prestan su vientre para este fin. Sánchez Cordero reconoció que esta 

práctica ya se realiza en nuestro país, pero al no tener normas claras, pueden presentarse conductas ilegales o ilícitas. De ahí la importancia, 

dijo, de que este tema “polémico” se ponga sobre la mesa y se realicen estos foros de discusión, para que los legisladores puedan conocer la 

opinión de los expertos y construir un marco legal que tome en cuenta todos los puntos de vista. Fijar límites en la legislación para que esta 

práctica no se convierta en “trata encubierta” o menoscabe la dignidad de las mujeres. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; 10 DE ABRIL DIA DE LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA CON  EJERCICIO DE REVOCACIÓN; 

APLAZAN ANÁLISIS DEL INFORME DE LA GUARDIA NACIONAL 

 

El coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que el próximo domingo, México vivirá un momento clave en su 

historia, pues a pesar de las restricciones que ha impuesto el Instituto Nacional Electoral, se afianzará la democracia con el primer ejercicio 

para evaluar el desempeño del Presidente de la República. Ricardo Monreal confió en que la consulta de revocación de mandato se consolide 

como un instrumento democrático, que amplíe la participación directa de las y los ciudadanos en el ejercicio del poder público. El legislador 

señaló, que el INE no ha tenido un buen desempeño, pues redujo a una tercera parte las casillas para ejercer el derecho al voto, por lo que ya 

hay una condicionante y una restricción grave para los ciudadanos. Además, no hay suficiente información ni promoción del ejercicio entre los 

ciudadanos, que sí tienen la capacidad, autoridad y conocimiento para ejercer sus derechos. Por otra parte Ricardo Monreal rechazo las 

expresiones irrespetuosas y perversas contra el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández y el comandante de la Guardia 

Nacional. Senadoras y senadores de los diferentes Grupos Parlamentarios intercambiaron puntos de vista sobre el Informe Anual de 

Actividades de la Guardia Nacional. En el debate, legisladores del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano acusaron también que el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, había utilizado recursos públicos para promover el ejercicio de revocación de mandato. 

Monreal Ávila recordó que las y los senadores no forman parte del Ministerio Público ni tampoco son jueces, por lo que si algún Grupo 

Parlamentario de oposición desea presentar una denuncia penal está en su derecho.  Pero no se puede, acotó el senador, utilizar la tribuna del 

Senado de la República “para denostar, perversa, política y partidariamente” a dos funcionarios del Gobierno Federal.    

 

PRESIDENTE DE LA CAMRA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; EN TODO MOMENTO DEFENDERÁ  LIBERTAD DE LOS 

LEGISLADORES   

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informo que subrayó que en todo momento promoverá 

y defenderá la libertad de cada integrante de la Cámara de Diputados, para que desempeñen con toda amplitud sus labores legis lativas 

conferidas por el pueblo de México y consagradas en la Constitución Política. indicó que la libertad de expresión es un derecho humano del 

que gozan los diputados al participar en los Grupos de Amistad, reuniones Interparlamentarias, organismos internacionales parlamentarios, 

foros, reuniones y ceremonias. Señaló que constituye una facultad irrenunciable del Pleno de la Cámara de Diputados, así como una expresión 

de diplomacia parlamentaria, la conformación de Grupos de Amistad para la atención y seguimiento de los vínculos bilaterales con órganos de 

representación popular de otras naciones. El diputado presidente expresó su rechazo categórico a las manifestaciones realizadas por el 

congresista estadounidense, Vicente Gonzalez, y su solicitud a los Secretarios de Estado y de Seguridad Nacional del Gobierno de Estados 

Unidos, para que le sean retirados los visados de acceso a Estados Unidos a quienes participan en el Grupo de Amistad México-Rusia, por 

considerarlas como intervenciones directas a las facultades constitucionales de las y los legisladores mexicanos. Explicó, nos percatamos de 

diversas deficiencias e imprecisiones en el oficio signado por el congresista estadounidense, no sólo en su apreciación polít ica, sino en la 

referencia hacia las y los presuntos integrantes del mencionado Grupo de Amistad, lo que pone en evidencia la ligereza de dichas expresiones. 

Entendemos que la solicitud particular del legislador, estadounidense no representa la posición de Estados Unidos ni de su gobierno, por lo que 

esta Cámara reitera su interés y disposición para continuar desarrollando una agenda común en beneficio de ambos países. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PAN, PRI Y PRD VAMOS POR NUESTRAS 12 PRIPORIDADES DE LA REFORMA ELÉCTRICA  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que la coalición PAN,PRI, PRD, va por la 

aprobación de sus 12 propuestas planteadas para la reforma eléctrica. Dijo: Vamos por nuestras 12, nosotros queremos nuestras 12. Sobre si 

están dispuestos a apoyar la reforma eléctrica del Ejecutivo federal, en caso de que se acepten e incorporen al eventual dictamen seis de sus 

12 propuestas, como lo dijo el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco. Rubén Moreira comentó que si se incorporan las 

12 propuestas del PAN, PRI y PRD al dictamen de la iniciativa del Ejecutivo, ello no significará que en automático lo votarán a favor, tenemos 

que revisarlo, no vaya a querer poner otra cosa, por eso hemos dicho que el momento oportuno para resolver es pasando las elecciones, no la 

próxima semana. Nosotros lo que queremos es que nuestros 12 puntos sean los que se voten, no que se metan a la licuadora. Aclaró que 

todas y todos los integrantes de su Grupo Parlamentario están en contra de la iniciativa del Ejecutivo federal, si alguien tuviera una postura 

diferente ya lo hubiera dicho. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) informó que hoy jueves, se reunirá la instancia que 

encabeza para poner a votación si habrá sesiones del Pleno la próxima semana, ya que el calendario legislativo considera a la Semana Santa 

como periodo inhábil.  
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DIPUTADO FEDERAL  FERNANDO GARCIA; PRESENTÓ INICIATIVA A FAVOR DEL SECTOR PESQUERO Y SE APRUEBA 

 

El diputado Jesus Fernando Garcia Hernadez, del Grupo Parlamentario del PT, dio a conocer que se discutió y aprobó la iniciativa que 

reforma el artículo 20 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, con el propósito de promover estas actividades en nuestro país 

y así potencializar las capacidades productivas de quienes lleven a cabo esta importante labor. Por  lo que el pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó de manera unánime en la sesión de ayer miércoles 06 de abril, el dictamen referente a una iniciativa, por la cual se reforma la fracción 

X del artículo 20 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, gracias a la cual se establecerá que el Programa Nacional de Pesca 

y Acuacultura, considere acciones que promuevan proyectos de infraestructura productiva y social, para el fomento del desarrollo de las 

comunidades pesqueras y acuícolas, de conformidad con lo establecido en la Política Nacional respectiva.  

 

GOBERNADOR DE SINALOA  RUBEN ROCHA; IMPARTE CONFERENCIA MAGISTRAL EN LA UPES 

 

El gobernador Rubén Rocha Moya, en el marco del noveno aniversario de la Universidad Pedagógica del Estado de Sinaloa (UPES), impartió 

la conferencia magistral titulada “La formación docente en la nueva reforma educativa”, la cual estuvo dirigida a la comunidad estudiantil, con 

quienes charló por espacio de más de una hora. El encargado de darle la bienvenida fue el rector de la UPES, Jesús Aarón Quintero Pérez, 

quien le agradeció haber atendido esta invitación para compartir con los alumnos su experiencia en el logro de dicha reforma, cuando fungió 

como presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República. El gobernador Rocha les compartió sus experiencias como 

maestro, profesión para la que se preparan aquí en la UPES, dándoles consejos que pudieran servirles en su vida profesional frente al aula, y 

también comentó que efectivamente siendo senador le tocó dirigir este proceso de reforma educativa, y revisar lo concerniente a sus leyes 

secundarias. Dijo que: “Debe haber un maestro capacitado para atender la inclusión, ése es el tema clave de esta reforma, aquí deben estar 

todos los niños, incluso hay niños que tienen ciertos niveles de autismo, que pueden estar aquí, hay niños que tienen el Síndrome de Down, 

que pueden estar ahí y que tienes que atenderlos, y que debe de tener la capacidad el maestro para atenderlos”. Destacó que estos son los 

elementos que importan mucho ahora en la formación de los futuros maestros, como son los estudiantes de la UPES, contemplados en la 

reforma educativa, que es un modelo integral donde debe predominar la capacitación y actualización magisterial. Rocha Moya asistió 

acompañado por su hija, la presidenta del Sistema DIF Sinaloa, la doctora Eneyda Rocha Ruiz; así como por la secretaria de Educación 

Pública y Cultura, Graciela Domínguez Nava. 

 

RECTOR DE LA UAS DOCTOR JESÚS MADUEÑA; PONE EN MARCHA PROGRAMA JUVENTUD PLENA 

 

El Rector de la UAS, doctor Jesús Madueña Molina, dio a conocer que la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) puso en marcha el 

Programa Juventud Plena, mediante el cual los propios estudiantes apoyarán asus compañeros con el propósito de buscar su bienestar 

personal con una formación sana e integral, atendiendo los cuatro Ejes que lo integran: Psicológico, Deporte, Nutrición y Cultura. Este 

programa se implementará con proyectos de las y los alumnos en entornos socialmente sanos, en escenarios que les permiten vivir y 

experimentar la plenitud de su juventud, construyendo propuestas innovadoras y divertidas en sus unidades académicas. El rector informo que 

este programa esta coordinado por la Unidad de Bienestar Universitario (UBU) y la Dirección de Comunicación Social con el apoyo de las 

facultades de Psicología, Nutrición y Gastronomía, Educación Física y Deporte y el área de Extensión de la Cultura. Señaló que el propósito de 

la Universidad es contribuir en la toma de las decisiones, orientar y apoyar  a sus jóvenes en sus planes de vida.  

 

SENADORA SYLVANA BELTRONES; REFORMA A LA LEY GENERAL DE SALUD, EN MATERIA DE REGISTRO DE MEDICAMENTOS  

 

La secretaria de la Comisión de Salud, Sylvana Beltrones Sánchez, para referirse a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma la Ley 

General de Salud, en materia de registro de medicamentos. La legisladora señalo que el derecho a la salud nunca es abstracto. Existe en la 

medida que hay condiciones reales para mantenerlo o de recuperarlo en el caso de haberlo perdido. Esto por supuesto implica que haya 

centros de salud, doctores, enfermeras y por supuesto medicamentos. Es por ello que el desabasto de los insumos para la salud, bien 

documentada en los años recientes, resulta una preocupación de primer nivel al que este Congreso debe darle prioridad, razón por la cual el 

senador Miguel Ángel Osorio Chong y la senadora Sylvana Beltrones Sánchez presentaron la presente iniciativa. La legisladora dijo que 

saben que el desabasto obedece a muchos factores, pero es importante tomar conciencia de ciertas decisiones que pudieron tomarse de mejor 

manera o francamente fueron un error para evitar que esta problemática se vuelva a repetir. Entre éstas, destacamos la situación de 

desventaja que se ha puesto a la industria farmacéutica nacional a partir del nuevo esquema de consolidación y centralización de las compras 
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gubernamentales, que al cerrar puertas a empresas nacionales y concluir contratos previamente establecidos, optó por contrataciones de 

empresas extranjeras para surtir medicamentos e insumos para la salud, sin rigor técnico que aseguraran la calidad de estos, ni su distribución.  

En este nuevo esquema, bajo la coordinación de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, no solo no se aseguraba la 

calidad de los medicamentos, sino también provocó ineficiencias que resultaron en un desabasto. Hay que reconocer que tampoco tuvo los 

efectos esperados la firma del Acuerdo con la UNOPS. Señalo que disminuir la exigencia en la regulación sanitaria sin un análisis adecuado de 

riesgo, hace imposible garantizar en el mismo nivel de rigor la calidad necesaria de los medicamentos e insumos médicos que circulan en el 

territorio nacional, incrementándose la posibilidad de que los usuarios de estos insumos provenientes del extranjero puedan presentar efectos 

secundarios sumamente graves. La presente iniciativa busca que ante la problemática de abasto de medicamentos, puedan existir alternativas 

factibles que permitan al gobierno federal y a las entidades federativas adquirir insumos médicos de calidad, sin afectar los mercados internos y 

la industria nacional, en un contexto tan complicado como el que representa la pandemia por Covid-19.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PROYECTO DE DECRETO AL CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS PENALES 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, presento el proyecto de decreto por el que se adicionan los párrafos décimo y 

undécimo al artículo 167 del Código Nacional de Procedimientos Penales. El legislador señalo que la iniciativa que está presentando el Grupo 

Parlamentario del PRD corresponde, precisamente, a un tema que ha sido abordado en diversas ocasiones. Aquí en el pleno de este Senado, 

ha sido abordado y resuelto, ya por el pleno de la Suprema Corte de Justicia y que por supuesto constituye un precedente obligatorio como 

jurisprudencia. Lo que resolvió la Suprema Corte de Justicia fue el cuestionamiento que versa sobre si procede revisar la duración de la prisión 

preventiva oficiosa que prevé el artículo 19 constitucional en el plazo de dos años a que se refiere la fracción novena del apartado B del artículo 

20 de la Carta Magna y, en su caso, determinar si cesa o si se prolonga la aplicación. La respuesta a esta interrogante de nuestro máximo 

tribunal fue en sentido positivo: sí, sí procede revisar la prisión preventiva. En esta sentencia, la primera sala determinó que los órganos 

jurisdiccionales deben pronunciarse sobre la prolongación o cese de la prisión preventiva decretada en un proceso penal cuando esa medida 

ha rebasado el plazo razonable de dos años, algo relevante es como la Suprema Corte de Justicia hace énfasis sobre el hecho de que la 

prisión preventiva bajo la normatividad internacional debe ser impuesta como una medida cautelar excepcional. En este sentido, debo decirles 

que es obligación, como legisladores, como legisladoras, de atender a lo resuelto por el máximo tribunal. Informo que esta resolución de la 

SCJN volverá obligatorio para las jugadoras y los juzgadores que, en todos los casos, en donde se haya decretado esta medida cautelar de 

prisión preventiva, una vez que transcurran los dos años se tenga que revisar si esa medida es necesaria o ha dejado de serlo. Por eso, 

consideramos de la máxima relevancia que se pueda realizar esta modificación al artículo 167 y así hagamos la adecuación correspondiente 

de lo sostenido por nuestro máximo tribunal. Démosle vigencia al presidente de la Suprema Corte de Justicia, es claro que los jugadores 

tendrán que acatar esto que resolvió la Corte, hagámoslo derecho positivo porque esa es nuestra función, esa es nuestra tarea y ya es algo 

que determinado la corte que es firme, que es jurisprudencia y que tiene que ser acatado.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; PRESENTA PROYECTO PARA MEJORAR LA SEGURIDAD EN LOS ESTADIOS DEPORTIVOS 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, ha sobresalido en la cámara por su disicplina parlamentaria y presentación de iniciativas; es un 

caballero de la política, ayer  presentò proyecto para mejorar la seguridad en los estadios deportivos. El legislador dijo que como es de todos 

conocido, han existido una serie muy importante de incidentes en los estadios de fútbol, el más reciente sucedió en el estadio La Corregidora el 

pasado 5 de marzo, escenas que conmocionaron, que estrujaron, que dolieron, pero que lamentablemente fuera de los señalamientos en este 

Senado las iniciativas, las propuestas brillan por su ausencia, y mucho más el radicarlas adecuada y oportunamente a las comisiones y que 

estas comisiones dictaminen rápido, con agilidad, el Senado funciona muy, muy lento. Fuentes Solis dijo: “Yo tuve el enorme honor y el gusto 

de ser alcalde del municipio de San Nicolás de los Garza, donde está el estadio de Los Tigres, uno de los estadios más importantes del país y 

donde tenemos como rival por excelencia a Los Rayados de Monterrey, y donde históricamente había habido conflictos muy importantes entre 

los aficionados, entre las porras. Pero en acuerdos con la directiva, con la Universidad Autónoma de Nuevo León, con Sinergia Deportiva, 

logramos hacer un protocolo de seguridad muy importante que nos dio importantes resultados y que nos dio diferentes reconocimientos por 

parte de la Asociación Mexicana de Fútbol y la propia FIFA porque tuvimos cero incidentes en los tres años. En este contexto preswento esta 

iniciativa, reformando, proponiendo una reforma importante al artículo 141 de la Ley General de Cultura Física y Deporte, a su fracción IV, para 

quedar como sigue: “El establecimiento de espacios determinados, de modo permanente o transitorio, para la ubicación de las porras o grupos 

de animación empadronados por los clubes o equipos y registrados ante su respectiva Asociación Deportiva Nacional. 
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JOE BIDEN; 100 DRONES PROMETIDOS POR BIDEN YA LLEGARON A UCRANIA 

 

El presidente Joe Biden, había prometido hace dos semanas, enviar 100 drones a Ucrania, los cuales ya llegaron a su destino, asi lo confirmó 

el Pentágono. El portavoz del Departamento de Defensa, John Kirby, señaló que el centenar de aviones no tripulados, del tipo Switchblade y 

que disponen de ojivas antiblindados, llegaron a Ucrania a principios de esta semana. Fuente EFE. 
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Son dos asuntos que propician dolor de cabeza a nuestros actores políticos, del oficialismo, 

oposición y salpican a todos los sectores del país, incluso diplomáticos o en gobiernos extranjeros 

como España y Estados Unidos. 

En el tema “que da toques”, mañana, la Corte define si lo resuelve o sigue análisis, con el proyecto 

de la ministro ponente, Loretta Ortiz Ahlf, ex diputada federal de Morena, reiteramos, según ficha 

del Sistema de Información Legislativa de Segob, en LXII Legislatura. 

Con esa representación, fustigó, criticó y rechazó reforma energética que presentó en San Lázaro, 

el entonces Presidente, Enrique Peña Nieto.  

En su actual encargo para el que la promovió el presidente Andrés Manuel López Obrador, se 

espera, que en su estudio y análisis de Ley de la Industria Eléctrica, que aprobó el Congreso en 

LXIV Legislatura, reitere rechazo a ley vigente, como lo hizo en el 2013. 

Senadores de oposición, presentaron acción inconstitucional. 

Es el plan “B”, que tiene el promovente de esa reforma, “por si las moscas”, su plan “A”, que está 

en San Lázaro, con el decreto que envió el pasado 30 de septiembre, no se aprueba, como todo 

apunta, así será. 

Ese asunto, confronta al político de Tabasco, quien, iracundo porque el bloque opositor partidista 

y legislativo, le rechaza el plan “A”, antier, los criticó, incluso, arengó a que se rebelen contra sus 

dirigencias, por no estar de acuerdo en no votar a favor, reforma eléctrica del mandatario. 

Ayer, también, acusó a cabilderos de empresas que participan en el negocio eléctrico nacional, 

quienes hacen su trabajo en el Poder Legislativo, y se quejó que legisladores de la oposición, 

incluso, buscan a funcionarios de la administración Biden, con el objetivo de que ayuden a que el 

gobierno mexicano, se desista de esa reforma. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA ELÉCTRICA Y REVOCACIÓN, “MUEVEN” A LA CLASE POLÍTICA; AMLO, CRITICA A EU Y 

KEN SALAZAR, LLEGA A PALACIO NACIONAL 
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¡Vamos, pues!, las quejas del Presidente de nuestro país, alcanzaron al gobierno de Biden, lo cual, 

de plano, motivó que el embajador del político demócrata en esta nación, se trasladara a Palacio 

Nacional, horas después que escuchó alusión a su gobierno, de pretender influir en al asunto 

eléctrico que está en disputa en el Congreso de la Unión. 

Lo que hablaron ambos, no trascendió, pero no hay necesidad de que la Agencia Central de 

Inteligencia divulgue la conversación ni de acudir a desayunar con Andrés Manuel López Obrador, 

para que revele qué platicó con el embajador, Ken Salazar, porque seguramente, el representante 

de Estados Unidos, hizo reclamo de lo que escuchó ayer por la mañana en el foro matinal del 

Ejecutivo. 

A unas horas que la Corte resuelva plan “B”, se polariza el asunto entre representantes del 

gobierno y adversarios; unos y otros, hacen su tarea, pero se llevan entre las patas, leyes del país y 

pisotean veda electoral. 

Sin recato alguno, miembros del gabinete, colaboradores y jefa de gobierno en CDMX, hacen giras 

de trabajo al interior del país, para promocionar y hacer propaganda a consulta ciudadana y 

arengar a militancia, simpatizantes y correligionarios de Morena, apoyar reforma eléctrica, lo cual, 

sólo denota una cosa: están en la desesperación, ante riesgo que esos dos asuntos, resulten 

fallidos; o solo resuelvan uno, el de la Corte. 

O esa velada alusión a los ministros, para que aprueben a su favor, la reforma a Ley de Industria 

Eléctrica y acusar corrupción en el sector, durante el gobierno de Peña Nieto. 

Si de combate a corrupción se trata, muchos funcionarios del régimen que tienen señalamiento de 

ese flagelo, harían compañía a Emilio Lozoya Austin en el Reclusorio Norte de CDMX. 

En el asunto eléctrico, este jueves, los coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados, en 

sesión de Junta de Coordinación Política, definen  si próximo lunes, martes y miércoles, desahogan 

el asunto, en comisiones unidas y en el pleno, o lo dejan para el regreso de Semana Santa. 

Tema de relevancia para el presidente López Obrador que, este jueves, se discute en la JCP de San 

Lázaro y en el pleno de ministros en la Corte. 

Cual el de revocacón de mandato, que moviliza a la clase política oficial, en difícil tarea de 

convencer a ciudadanos, acudan a votar próximo domingo, cuando lo que les preocupa, no es el 

voto de si se queda o se va el presidente López Obrador, quien hace tres semanas, definió que se 

queda hasta el 2024, con lo cual, “mató”, resultado de la consulta dominical. 

Lo que preocupa a millones de mexicanos, inseguridad en que viven, que violencia y delincuencia, 

no lastimen a ellos ni a su familia; los inquieta crisis económica, llevar el pan de cada día a la casa, 
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porque a los hijos que esperan al padre o madre de familia, no les pueden decir que no hay para 

desayunar, comer o cenar. 

Los mantiene en estado de estrés, que no tienen empleo y los gastos, siguen; pagar la renta, 

comprar cilindro de gas doméstico de 20 kilos, a más de 500 pesos; tener para el pasaje de la 

combi, Microbús, Metro o Suburbano, y trasladarse al trabajo o estar en movilidad a través de 

esos medios de transporte, para tocar puertas y solicitar trabajo. 

A Millones de mexicanos, les quita sueño, el “tortillazo”, a más de 22 pesos kilo; “gasolinazo”, 

brutal y criminal inflación; crímenes contra mujeres, menores y jóvenes, en todo el país. 

Reiteramos, millones de mexicanos que sí tienen sentido común, hace más de 3 años, votaron por 

Andrés Manuel López Obrador, por 6 años, cual establece nuestro Código Supremo, no por 3 ni 

porque a mitad de gobierno, busque consulta ciudadana para que le digan si se va o se queda. 

Millones de electores, cuestionan: a qué van a la consulta ciudadana, por el “sí” o “no”, si el 

interesado, adelantó: se queda, hasta 2024. 

Mismo caso en Ley Federal de Austeridad Republicana que impulsó el Presidente, para prohibir 

que funcionarios, laboren en el sector privado, por 10 años después de ejercer el servicio público, 

del cual, antier, la Corte, resolvió que vulnera libertad de trabajo. 

O sea, el interesado un año impulsa un ley y, al otro, aparentemente, “se la tumban”, el Poder 

Judicial, porque, se sabe, esa resolución que invalida el propósito que tenía el mandatario hace 

dos años, tiene dedicatoria para sus dos primeros titulares en SHCP, Carlos Manuel Urzúa Macías y 

Arturo Herrera Gutiérrez, quienes buscan incorporarse al sector privado, luego que su amigo, los 

despidió del encargo. 

En ambos asuntos, consulta ciudadana y reforma eléctrica, los adversarios, hacen su chamba. 

Concentraciones, giras de trabajo o insultos y criticas, desde Palacio Nacional; el caso de de 

Claudia Sheinbaum Pardo, es singular, porque de una pedrada, mata tres pájaros: campaña por 

consulta ciudadana, reforma eléctrica y por la candidatura de Morena, a la Presidencia.  

Mismo caso en el que está el senador Ricardo Monreal Ávila; motivos tienen, para promocionarse 

como presidenciables en Morena; el canciller Marcelo Luis Ebrard Casaubón, ahora lo distraen con 

asuntos de inversión extranjera y de migrantes, desde naciones árabes. 

Ayer, controversial asunto de revocación de mandato, llegó a la tribuna y escaños del Senado. 

Legisladores de Morena y adversarios, se criticaron por “gira de trabajo” del pasado fin de 

semana, que realizó titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, a Sonora y Coahuila; lo 
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acompañaron el general comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, el 

Subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja y el dirigente de Morena, controversial 

Mario Delgado Carrillo. 

Se trasladaron en moderno avión de esa institución, el cual, puede viajar de CDMX a Canadá, sin 

escala para abastecer combustible. 

Reiteramos, ni nos asustamos que utilicen recursos públicos, para sus propósitos electorales, 

como son aviones de la Guardia Nacional, ¡no! 

Lo que decepciona a millones de mexicanos, es que ni así el presidente López Obrador y clase 

política que lo rodea, clamen y utilicen estribillo “no somos iguales”… y son peores. 

Ayer, vergonzante capítulo para el gobierno federal, fue debate entre senadores. 

-“Por si fuera poco, tenemos al general Bucio, con su uniforme militar. Lamento que el general 

Bucio, en lugar de ponerse a trabajar, a resolver los graves problemas de seguridad, 113 mil 

personas asesinadas en este país y el general Bucio, anda de matraquero, cuando lo que tiene que 

hacer es ponerse a trabajar, por eso, lamentamos desde la oposición, el papel de estos dos 

funcionarios”. 

-“Ustedes se comprometieron que iban a ser diferentes y han sido igual o más corruptos que los 

del pasado” espetó desde la tribuna del Senado, Xóchitl Gálvez Ruiz, a bancada de Morena. 

También ayer, dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, exigió al Presidente, 

dejar de presionar a ministros de la Corte; que respete autonomía constitucional y no pretenda 

legalizar en el Poder Judicial, contrarreforma eléctrica que no podrá conseguir en el Congreso. 

-“Si cuatro ministras y ministros dicen que no es inconstitucional esa reforma, que se aprobó hace 

un año, que a todas luces va en contra de la libre competencia y del mejor interés de los 

mexicanos, Morena y el Presidente se habrán salido con la suya”, observó el senador Damián 

Zepeda Vidales y presagió: tema eléctrico, fracasará en el Congreso. 

Así están las cosas en el país, en los asuntos eléctrico y de revocación de mandato: candentes, 

puyantes, estridentes; de insultos, descalificaciones y uso de recursos públicos. 

¡Cuidado!, los mexicanos, insistimos, están en otros apuros, y lo más que pueden responder a 

todo ello, es ejercer abstencionismo, próximo domingo, el 5 de junio siguiente, cuando hay 

elecciones en 6 estados o en la elección federal del primer domingo de junio en el 2024. 

EN EL CHACALEO 
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Ante amenazas de que les retiren visa para entrar a Estados Unidos, cual solicitó un congresista 

norteamericano, Vicente González, al secretario de Estado y de Seguridad Nacional, en la 

administración de Joe Biden, en pronunciamiento, presidente en Cámara de Diputados, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, expone: “entendemos que la solicitud particular del legislador antes 

mencionado, no representa la posición de Estados Unidos, ni de su gobierno, por lo que esta 

Cámara reitera su interés y disposición para continuar desarrollando una agenda común en 

beneficio de ambos países”... ¡Se imaginan!, que la “izquierda radical” de este país, programe viaje 

a la nación más capitalista del mundo ¡y no los dejen entrar!, ¿cómo reaccionaría el diputado 

Gerardo Fernández Noroña? ¡Hasta se puede infartar!... Oportuno, posicionamiento en Cámara de 

Diputados, defender libertad de expresión de nuestros representantes populares o por integrar 

grupos de amistad, como el de México-Rusia, en San Lázaro… El secretario de Servicios 

Administrativos y Financieros en San Lázaro, Juan Carlos Cummings, presentó a comisión de 

Infraestructura, que preside el diputado del PT, Reginaldo Sandoval Flores, información relativa a 

las instalaciones legislativas… El funcionario, reportó que el Palacio Legislativo, “es seguro  y su 

estructura, brinda las condiciones para que las y los diputados puedan realizar sus actividades, al 

igual que el personal que realiza cotidianamente sus labores en el recinto”… La diputada del PRI, 

Sue Ellen Bernal Bolnik, destacó importancia de contar con estos datos, conocer avance de los 

trabajos de remodelación en la estructura de instalaciones camerales y abordar esos temas, en 

trabajos de la comisión… Senadora Sylvana Beltrones Sánchez y correligionario, Miguel Ángel 

Osorio Chong, presentaron iniciativa de reforma a Ley General de Salud, en materia de registro de 

medicamentos… Desde la tribuna, legisladora sonorense, expuso que el desabasto de insumos 

para la salud, los motivó a presentar  el decreto. “Sabemos que el desabasto, obedece a muchos 

factores, pero es importante tomar conciencia de ciertas decisiones que, o pudieron tomarse de 

mejor manera o, francamente, fueron un error para evitar que esta problemática se vuelva a 

repetir”. Criticó consolidación y centralización de compras gubernamentales, porque pone en 

desventaja a la industria farmacéutica nacional; y contrataciones de empresas extranjeras para 

surtir medicinas e insumos para la salud, sin rigor técnico, que aseguren calidad de estos, ni su 

distribución… “En este nuevo esquema, bajo la coordinación de la Oficialía Mayor de la secretaría 

de Hacienda y Crédito Público, no solo  no se aseguraba calidad de los medicamentos, sino 

también provocó ineficiencias que resultaron en un desabasto”… ¡Zas!... Expectación en Los Tres 

Poderes, entre la clase política del país, inversionistas extranjeros del sector , en la Casa Blanca, 

España, por lo que hoy llegue a resolver la Corte, en el asunto que da “toques” y en la ruta que 

marquen para el proceso legislativo del asunto, en Junta de Coordinación Política de San Lázaro. 

¡Híjole!..www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/04/2022 7 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/04/2022 29 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

07/04/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

PRI condiciona la reforma eléctrica; si se aceptan 

las 12 propuestas de "Va por México" habrá 

diálogo 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ELIA CASTILLO Y JORGE ALMAQUIO GARCÍA.).- El coordinador del 

PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, condicionó la posibilidad de discutir la 

reforma energética del presidente Andrés Manuel López Obrador, si se suman los 12 

puntos de la iniciativa que conformó la coalición “Va Por México”. 

Luego de que el coordinador de Morena, Ignacio Mier señaló que coincidían al menos 

con seis de los 12 puntos que presentó la oposición, se le cuestionó a Moreira Valdés si 

sería suficiente para destrabar el debate, y señaló que van por todo el paquete. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/pri-condiciona-la-reforma-electrica-si-se-

aceptan-las-12-propuestas-de-va-por-mexico-habra-dialogo-393811.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/pri-condiciona-la-reforma-electrica-si-se-aceptan-las-12-propuestas-de-va-por-mexico-habra-dialogo-393811.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/pri-condiciona-la-reforma-electrica-si-se-aceptan-las-12-propuestas-de-va-por-mexico-habra-dialogo-393811.html
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Oposición va por sus 12 propuestas en reforma 

eléctrica; Morena confía en lograr consensos 

para aprobarla 

 

 

 

 

 

La coalición Va por México (PAN, PRI y PRD) demandó a Morena y sus aliados incluir 

sus 12 propuestas en la reforma eléctrica planteada por el Ejecutivo Federal. 

“Nosotros nos mantenemos en lo mismo, no tenemos ninguna novedad. Presentamos 

nuestras propuestas, hemos dicho que son 12 puntos, no 6”, afirmó el coordinador del 

Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, luego 

de que el morenista Ignacio Mier dijo que “harán suyas” seis puntos planteados ir sus 

opositores. 

 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/oposicion-va-por-sus-12-propuestas-en-reforma-electrica-

morena-confia-en-lograr-consensos-para-aprobarla/  

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/oposicion-va-por-sus-12-propuestas-en-reforma-electrica-morena-confia-en-lograr-consensos-para-aprobarla/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/oposicion-va-por-sus-12-propuestas-en-reforma-electrica-morena-confia-en-lograr-consensos-para-aprobarla/
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Busca Mier negociar con opositores cambios a 

reforma 

CIUDAD DE MÉXICO (MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR).- Ignacio Mier, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, comenzó a reunirse por separado 

con los coordinadores parlamentarios de la alianza Va Por México para negociar 

posibles modificaciones al dictamen de la reforma eléctrica. 

A pesar de que el lunes pasado PAN, PRI y PRD aseguraron que votarán de manera 

conjunta, el legislador convocó por separado a los coordinadores parlamentarios 

Jorge Romero, Rubén Moreira y Luis Espinosa Cházaro para preguntarles qué es lo que 

quieren. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/negocia-

mier-con-opositores-cambios-a-reforma-

electrica/ar2380753?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_

content=@reformanacional  

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/negocia-mier-con-opositores-cambios-a-reforma-electrica/ar2380753?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/negocia-mier-con-opositores-cambios-a-reforma-electrica/ar2380753?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/negocia-mier-con-opositores-cambios-a-reforma-electrica/ar2380753?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/negocia-mier-con-opositores-cambios-a-reforma-electrica/ar2380753?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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MORENA COINCIDE EN ALGUNOS PUNTOS DE LA 

CONTRARREFORMA ELÉCTRICA DE LA COALICIÓN VA POR 

MÉXICO 
 

Morena coincide con seis de las doce propuestas planteadas por la coalición Va por México del PAN, 

PRI y PRD en la Contrarreforma Eléctrica que presentó el lunes. El coordinador de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier informó que su bancada junto sus aliados del PVEM y el PT han revisado las 

propuestas de sus adversarios y en varias de ellas hay coincidencia y las darán a conocer mañana. 

 

Morena coincide en algunos puntos de la Contrarreforma Eléctrica de la coalición Va por México.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1OKHV_AueEDcWqDVHEFdAJLB2kZd7yHqY/view
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LA PROPUESTA DE LA REFORMA ELÉCTRICA DE LA 

OPOSICIÓN HABLA DE LA FORTALEZA QUE SE LE PUEDE 

DAR A LA CFE 
 

Se ve difícil que los diputados del PRI vayan a traicionar a su partido o vayan a ponerse rebeldes a favor 

del presidente López Obrador. No se ve tan complicado la posibilidad de poderlo negociar; la oposición 

ha puesto sobre la mesa una propuesta de reforma y no es mala, sin embargo, hay que ver si se atreve 

o no Morena a negociarlo y hay una posibilidad porque Ignacio Mier ha abierto la puerta a esta 

negociación. La propuesta a la Reforma Eléctrica de la oposición habla de la fortaleza que se le podría 

dar a la Comisión Federal de Electricidad, es una buena propuesta, muy técnica. 

 

La propuesta de la Reforma Eléctrica de la oposición habla de la fortaleza que se le puede dar a la CFE.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1dTzrzinxrVKqo2iOecX-B3qpetnmkyQF/view
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IGNACIO MIER AFIRMA QUE MORENA COINCIDE EN SEIS 

PUNTOS CON LA PROPUESTA DE LA COALICIÓN VA POR 

MÉXICO 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que su bancada coincide 

plenamente en seis de las doce propuestas presentadas por la coalición Va por México en su 

contrarreforma eléctrica. Mier dijo que van a hacer suyas esas propuestas y el día jueves anunciarán a 

cuáles se refieren para que vayan como una sola. 

 

Ignacio Mier afirma que iniciativas coinciden.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1I4g8-TwkIQlKHQh5CiUH5QaMNWuMfFJg/view
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Incorporará Morena 50% de iniciativa de Va por México 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, confesó que su bancada coincide 
“plenamente” en seis de las 12 propuestas presentadas por la coalición de Va por México (PAN-PRI-
PRD) en su contrarreforma eléctrica, mismas que están dispuestos a incorporar. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/incorporara-morena-50-de-iniciativa-de-va-por-mexico-
GD2216190 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/incorporara-morena-50-de-iniciativa-de-va-por-mexico-GD2216190
https://vanguardia.com.mx/noticias/incorporara-morena-50-de-iniciativa-de-va-por-mexico-GD2216190
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PAN, PRI Y PRD no ven condiciones para aprobar un 
dictamen que favorezca a México en materia eléctrica: 

Espinosa Cházaro 

 
Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD, que integran la coalición legislativa “Va por México”, no 
ven condiciones para aprobar un dictamen que favorezca a México en materia eléctrica antes del 15 de 
abril, afirmó el coordinador de las y los diputados perredistas, Luis Espinosa Cházaro. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-pri-y-prd-no-ven-condiciones-para-aprobar-
un-dictamen-que-favorezca-a-mexico-en-materia-electrica-espinosa-chazaro/ 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-pri-y-prd-no-ven-condiciones-para-aprobar-un-dictamen-que-favorezca-a-mexico-en-materia-electrica-espinosa-chazaro/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/pan-pri-y-prd-no-ven-condiciones-para-aprobar-un-dictamen-que-favorezca-a-mexico-en-materia-electrica-espinosa-chazaro/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/CFE.jpg?fit=1500%2C1000&ssl=1
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ENTREVISTA / JUAN RAMIRO ROBLEDO RUIZ (DIPUTADO – 

MORENA) 
 

“De esos doce puntos que proponen como modificaciones a la propuesta del Presidente, hemos 

revisado algunos, ayer el coordinador del grupo parlamentario de Morena, habló de que para él hasta 

donde iba su revisión, seis me parece que eran comprendidos o se pueden incluir y estamos en eso, es 

precisamente el plazo que se da reglamentario para que hagan exactamente eso los grupos 

parlamentarios”. 

 

Entrevista Juan Ramiro Robledo 060422.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ITfw8TA25cRG57fRSDXcVqfw2KBz8ZKR/view
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS - PAN) 
 

“No voy a decir que es exactamente lo contrario a lo que se está proponiendo desde septiembre por 

parte de este Gobierno, pero sí es algo profundamente distinto, porque cada una de las propuestas 

que existen reflejan lo que cada una de las partes consideran debe de ser el futuro para México. La 

iniciativa del Presidente y conocemos desde hace prácticamente un semestre, a nuestro juicio, es una 

iniciativa que refleja una intención regresiva para este país, regresar a un modelo literal en el que vivía 

este país hace 40 o 50 años, que además nosotros consideramos está profundamente desgastado y 

obsoleto y por otra parte, nosotros presentamos el modelo de lo que creemos debe ser el sector 

energético en este país viendo a futuro”. 

 

Ent Dip Romero ref ele.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ey3RLZ6YqEVjy5vLMKVEH_gjpSJk7I8p/view
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Morena rechaza “lista negra” para revocar visa a 

diputados de grupo de amistad con Rusia 

 
 

 El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, rechazó, por 

considerarla injerencista, la “lista negra” de legisladores de México que el congresista 

estadunidense Vicente González señaló como afines al gobierno de Rusia, y pidió por 

ello revocar sus visas para ingresar a Estados Unidos.  

“La posición de México en el conflicto Rusia-Ucrania es clara: condenamos esta acción 

y hacemos votos por la paz. Pero rechazamos actitudes injerencistas y presiones de 

todo tipo hacia nuestro país. Las listas negras remiten a lo más oscuro del 

conservadurismo”, puntualizó el legislador poblano en un mensaje en redes sociales. 

 

 

  https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-rechaza-lista-negra-diputados-

senalados-prorrusos  

https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-rechaza-lista-negra-diputados-senalados-prorrusos
https://www.milenio.com/politica/congreso/morena-rechaza-lista-negra-diputados-senalados-prorrusos
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"Las listas negras remiten al conservadurismo": 

Morena sobre la solicitud de cancelar visa a 

diputados 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, rechazó las actitudes, que calificó de injerencistas, así como 

las presiones de Estados Unidos contra México, tras la solicitud del congresista 

estadunidense Vicente González de que les sea cancelada la visa a 25 legisladores 

que participaron en la instalación del Grupo de Amistad, México-Rusia. 

“La posición de México en el conflicto Rusia-Ucrania es clara: condenamos esta acción 

y hacemos votos por la paz. Pero rechazamos actitudes injerencistas y presiones de 

todo tipo hacia nuestro país. Las "listas negras" remiten a lo más oscuro del 

conservadurismo”, señaló el líder parlamentario a través de sus redes sociales. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/las-listas-negras-remiten-al-conservadurismo-morena-

sobre-la-solicitud-de-cancelar-visa-diputados-393800.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/las-listas-negras-remiten-al-conservadurismo-morena-sobre-la-solicitud-de-cancelar-visa-diputados-393800.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/las-listas-negras-remiten-al-conservadurismo-morena-sobre-la-solicitud-de-cancelar-visa-diputados-393800.html
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Ignacio Mier respaldó postura de Morena 
frente a la invasión de Rusia a Ucrania: 
“rechazamos conductas injerencistas” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de la bancada del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier, se 
pronunció respecto a la polémica desatada el día de ayer en la Cámara de Diputados ante la negativa de los 
congresistas de guardar un minuto de silencio por las pérdidas de vidas humanas en la invasión de 
Rusia a Ucrania. Del mismo modo, consideró como “conservadurismo” la propuesta que el Congreso de 
Estados Unidos presentó para quitarles el visado a funcionarios que acusaron de ser “pro rusos”. 

Fue a través de su cuenta oficial de Twitter que Ignacio Mier, retomando el comunicado del Congreso de 
Estados Unidos, respaldó la postura de México y del partido guinda frente al conflicto argumentando que 

el país condena totalmente la invasión, pero rechaza actitudes injerencistas y presiones de todo tipo. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/ignacio-mier-respaldo-postura-de-morena-frente-a-la-

invasion-de-rusia-a-ucrania-rechazamos-conductas-injerencistas/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/ignacio-mier-respaldo-postura-de-morena-frente-a-la-invasion-de-rusia-a-ucrania-rechazamos-conductas-injerencistas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/ignacio-mier-respaldo-postura-de-morena-frente-a-la-invasion-de-rusia-a-ucrania-rechazamos-conductas-injerencistas/
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 Fustiga Cámara de Diputados petición en EU 

de quitar visas a legisladores por Rusia 

 

 

 

 

 

Vicente González, senador demócrata por Texas propuso ante el Congreso de Estados 

Unidos cancelar la visa de al menos 25 diputados mexicanos que participaron el 

pasado 23 de marzo en la instalación del "grupo de amistad" México-Rusia 

En una carta dirigida al Secretario de Estado, Antony Blinken, y al Secretario de 

Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, el legislador demócrata dijo que si bien la 

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador se ha mantenido neutral 

respecto al conflicto entre Rusia y Ucrania, las acciones de sus diputados muestran lo 

contrario. 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/fustiga-camara-de-diputados-peticion-en-eu-de-quitar-visas-a-

legisladores-por-rusia/635333  

https://lasillarota.com/nacion/fustiga-camara-de-diputados-peticion-en-eu-de-quitar-visas-a-legisladores-por-rusia/635333
https://lasillarota.com/nacion/fustiga-camara-de-diputados-peticion-en-eu-de-quitar-visas-a-legisladores-por-rusia/635333
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Reforma eléctrica calienta ánimos en San Lázaro; 

diputados se confrontan en plena sesión 

 

Diputados del PAN y de Morena se confrontaron por la reforma eléctrica durante la 

conmemoración de una efeméride con motivo del Día Nacional del Cáncer de 

Pulmón, los albiazules incluyeron el tema, al asegurar que la iniciativa presidencial 

generará contaminación en detrimento de la salud de los mexicanos. 

El diputado Desiderio Tinajero Robles (PAN), sostuvo que además del tabaquismo, los 

combustibles fósiles y las refinerías altamente contaminantes, son causantes del cáncer 

de pulmón, pues representan un caldo de cultivo mortal para los mexicanos. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-se-calientan-animos-en-

san-lazaro-diputados-se-confrontan  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-se-calientan-animos-en-san-lazaro-diputados-se-confrontan
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-se-calientan-animos-en-san-lazaro-diputados-se-confrontan
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MORENA VE POSITIVAS 6 DE 12 PROPUESTAS DE LA 

OPOSICIÓN PARA LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

El grupo parlamentario de Morena en la Cámara baja podría respaldar hasta seis de los 12 puntos de la 

contrapropuesta de reforma eléctrica presentada por la alianza Va por México, conformada por Acción 

Nacional, PRI y PAN (sic). El coordinador de los diputados morenistas destacó que será el próximo 

jueves que la bancada de mayoría informe públicamente y detalladamente cuáles serán estas 

propuestas a las que se adherirán para convertirlas en una sola propuesta que podría ser integrada al 

dictamen que ya fue turnado a Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía. 

 

Nota Dip Mier ref ele.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1acx5GmGLxwDnWHsW7fOP2dvzeWskL_dX/view
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DIPUTADOS DE MORENA PLANTEAN INCLUIR VARIOS 

PUNTOS DE LA PROPUESTA VA POR MÉXICO EN MATERIA 

ENERGÉTICA 
 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados anunció que podrían incorporar al proyecto de 

dictamen de la Reforma Eléctrica al menos 6 de las 12 propuestas de la Alianza Va por México, serían 

planteamientos como el derecho constitucional a la electricidad, tarifas más bajas o a la generación 

distribuida. 

 

reforma electrica avanza.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OMsWMG4raaIZ1vt7ozk21SJz2ZVN9N10/view
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Duelo de iniciativas de Reforma Eléctrica en Congreso 

 
México está en busca de un nuevo modelo energético que le permita al país no sólo beneficiar a los más 
necesitados, sino transicionar hacia un esquema de energías limpias en la reforma eléctrica. 
Sin embargo, las dos estrategias que hoy están sobre la mesa: la iniciativa de Reforma 
Eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y la contrapropuesta de la 
oposición formulada por el PRI-PAN-PRD, carecen de la fuerza legislativa por sí mismas para ser 
aprobadas. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/duelo-de-iniciativas-de-reforma-electrica-en-congreso/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/duelo-de-iniciativas-de-reforma-electrica-en-congreso/
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AMLO HACE UN LLAMADO A DIPUTADOS DE OPOSICIÓN A 

NO SER TRAIDORES A LA PATRIA 
 

El presidente López Obrador se pronunció acerca de la decisión de los diputados de la oposición en 

relación a la Reforma Eléctrica, dijo estar confiando en que votarán libremente e hizo un llamado a que 

se revelen, que sean auténticos representantes populares y no empleados de grupos de intereses 

creados, que no sean traidores a la Patria. 

 

AMLO hace un llamado a diputados de oposición a no ser traidores a la Patria.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sixc7F9OU77Tq4sSiz6ceqwwtvvVYr6D/view
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López Obrador acusa a gobiernos extranjeros de 
hacer "lobby" en energía 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó este miércoles a las empresas y a los gobiernos 

extranjeros —especialmente Estados Unidos— de hacer "lobby" (cabildeo) en el Legislativo y en el Poder 

Judicial en materia energética. 

"Ahí es muy claro que hay intereses de las empresas y de que están metidos haciendo 'lobby' en la Cámara de 

Diputados, de senadores y en el Poder Judicial. Las empresas extranjeras y los gobiernos extranjeros" hacen 

presión, dijo el mandatario en su rueda de prensa diaria desde Palacio Nacional. 

 

López Obrador acusa a gobiernos extranjeros de hacer "lobby" en energía | Economía | Edición América | Agencia EFE 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/economia/lopez-obrador-acusa-a-gobiernos-extranjeros-de-hacer-lobby-en-energia/20000011-4778648
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LÓPEZ OBRADOR DESCALIFICA LA PETICIÓN DE 

CANCELARLE LA VISA A DIPUTADOS MEXICANOS 
 

Esta petición que le hizo el congresista demócrata de los Estados Unidos, Vicente González a los 

encargados del Departamento de Estado y del Departamento de Seguridad Nacional de los Estados 

Unidos, que le cancelaran la visa a 25 ciudadanos mexicanos por andar apoyando a Rusia, básicamente 

son los diputados de Morena, PT y PRI que constituyeron este Grupo de Amistad México-Rusia. Esta 

petición ha levantado polémica, al presidente López Obrador no le gustó esto de que quieran 

cancelarles visas a ciudadanos mexicanos por apoyar a Rusia, dijo que es como volver a los tiempos de 

la Guerra Fría. 

 

López Obrador descalifica la petición de cancelar la visa a diputados mexicanos.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1HH9WS7iX7Qo6AjfexInypqZnNHoFS53U/view
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AMLO ACUSA DE INJERENCIA A EMPRESAS POR LEY 

ELÉCTRICA 
 

Esta mañana el presidente López Obrador afirmó que sigue pendiente la ley eléctrica ante la injerencia 

de empresas extranjeras a quienes acusó de estar haciendo lobby en la Cámara de Diputados y el 

Senado. 

 

Acusa AMLO injerencia.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1SlGBgshKno7JUrtzJJ-pV1boPntBd2Oj/view
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ASEGURA AMLO QUE ESTADOS UNIDOS CABILDEA EN 

CONTRA DE LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Como que está entrando en la noche la retórica entre México y Estados Unidos, o subiendo la 

temperatura. Por un lado, se dio a conocer la carta que envió la representante comercial de Estados 

Unidos, Katherine Tai, a su contraparte, la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, expresando su 

preocupación por la política energética de México y lo que se dirime, tanto en el Congreso como en la 

SCJN.  

Por otro lado, hoy el presidente de la República señaló que Estados Unidos está cabildeando en contra 

de la legislación de la reforma constitucional en materia energética. 

 

IMAGE TV - Asegura AMLO que EU cabildea en contra de reforma eléctrica - 6 ABR 2022 (online-video-cutter.com).mp4 - Google 

Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1H7WzM0tNcN0KRYnDmOS4f7YKdHKONmPO/view
https://drive.google.com/file/d/1H7WzM0tNcN0KRYnDmOS4f7YKdHKONmPO/view
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EL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS ESTÁ CABILDEANDO 

EN CONTRA DE LA REFORMA ELÉCTRICA: LÓPEZ OBRADOR 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo, en el contexto de la discusión de la iniciativa de 

reforma eléctrica que ahora ya mismo se conoce el dictamen y en comisiones, dijo que el gobierno de 

los Estados Unidos está cabildeando en contra de esta iniciativa de reforma eléctrica. Y es curioso que 

diga esto, justo en un contexto en donde PRI, PAN y PRD ya decidieron, al menos inicialmente, no votar 

a favor de esta iniciativa de reforma eléctrica. 

Esta declaración del presidente del presidente López Obrador valió esta tarde una visita a Palacio 

Nacional del embajador de los Estados Unidos, Ken Salazar. 

 

MVS - Estados Unidos cabildea contra reforme eléctrica-AMLO - 6 ABR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google 

Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1osSwXB3SKfMqy8o10pmF2IjffosWMuFq/view
https://drive.google.com/file/d/1osSwXB3SKfMqy8o10pmF2IjffosWMuFq/view
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"En una de esas se pusieron de acuerdo en embajadas", 
dice AMLO sobre postura de la oposición sobre reforma 

eléctrica 
 
Al manifestar que "en una de esas se pusieron de acuerdo en embajadas", el presidente Andrés Manuel 
López Obrador señaló que la decisión sobre su iniciativa de reforma eléctrica aún está iniciando y que 
pese a que líderes de partidos de oposición se pudieron poner de acuerdo en comidas con las cúpulas 
del poder económico, todavía falta saber qué piensan sus diputados. 
En conferencia de prensa matutina, el mandatario federal llamó a la población mexicana a que esté 
pendiente a la discusión de su iniciativa de reforma en San Lázaro para ver "quién defiende" a empresas 
particulares. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/en-una-de-esas-se-pusieron-de-acuerdo-en-embajadas-dice-amlo-
sobre-postura-de-la-oposicion-sobre-reforma-electrica/1465968 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/en-una-de-esas-se-pusieron-de-acuerdo-en-embajadas-dice-amlo-sobre-postura-de-la-oposicion-sobre-reforma-electrica/1465968
https://pulsoslp.com.mx/nacional/en-una-de-esas-se-pusieron-de-acuerdo-en-embajadas-dice-amlo-sobre-postura-de-la-oposicion-sobre-reforma-electrica/1465968
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net.optimalcdn.com/images/2022/04/05/amlo0b535a7a-focus-0-0-696-423.jpg
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López Obrador acusa a EE.UU. de hacer cabildeo en 

México contra su reforma al sector eléctrico 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó al Gobierno de EE.UU. de hacer cabildeo 
con opositores en el tema de la reforma que impulsa su Administración en la industria eléctrica. 

"Básicamente, EE.UU., el Gobierno de EE.UU., me consta, pues han venido a eso, a plantearnos que no 
están de acuerdo, incluso a insinuar que se viola" el tratado comercial de Norteamérica (T-MEC), 

cuando, de acuerdo con el mandatario mexicano, esa aseveración no es cierta. 

En ese contexto, López Obrador aseguró que hay intereses del exterior que hacen cabildeo en el 

Congreso mexicano en cuanto al tema de la iniciativa de reforma eléctrica. "Ahí es muy claro que hay 
intereses de las empresas, y que están metidos haciendo 'lobbying' en la Cámara de Diputados, en la 
Cámara de Senadores y en el Poder Judicial, las empresas extranjeras y Gobiernos extranjeros", declaró. 

Se prevé que, a partir de la próxima semana, el Congreso mexicano inicie el debate parlamentario sobre 
la reforma que plantea recuperar el papel preponderante de la estatal Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), por encima de las empresas privadas. 
 

López Obrador acusa a EE.UU. de hacer cabildeo en México contra su reforma al sector eléctrico - RT 

https://actualidad.rt.com/actualidad/417532-lopez-obrador-recibir-secretaria-energia-eeuu
https://actualidad.rt.com/actualidad/426226-lopez-obrador-acusar-eeuu-cabildeo-reforma-electrica
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López Obrador acusa a gobiernos extranjeros de 
hacer "lobby" en energía 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó este miércoles a las empresas y a los gobiernos 

extranjeros —especialmente Estados Unidos— de hacer "lobby" en el Legislativo y en el Poder Judicial en 
materia energética. 

"Ahí es muy claro que hay intereses de las empresas y de que están metidos haciendo 'lobby' en la Cámara de 
Diputados, de senadores y en el Poder Judicial. Las empresas extranjeras y los gobiernos extranjeros" hacen 

presión, dijo el mandatario en su rueda de prensa diaria desde Palacio Nacional. 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación de México (SCJN) determinará este jueves si declara constitucional 
o inconstitucional la Ley de la Industria Eléctrica, que busca fortalecer a la estatal Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) al cambiar, entre otros puntos, el orden de despacho de la energía. 

Además, en el Legislativo se debate la reforma constitucional en el sector eléctrico que, impulsada por López 
Obrador, busca limitar al 46 % la participación del sector privado en la generación de energía. 

Minutos después, cuestionado por otra periodista, López Obrador dijo que "básicamente" quien está haciendo 
presión es el Gobierno de Estados Unidos. 

"Me consta, pues han venido a eso. A plantearnos que no están de acuerdo incluso a insinuar de que se viola 

el tratado (T-MEC), cuando no es cierto. Y hay reuniones de los opositores con funcionarios del Gobierno de 
Estados Unidos. Nosotros respetamos a todos. Nada más que actuamos con independencia y soberanía", 

agregó. 

Para López Obrador no es "justo" ni "racional" que se evalúe suspender visas a Estados Unidos a legisladores 

mexicanos que expresaron su opinión sobre Rusia y la guerra en Ucrania. "Es regresar a la Guerra Fría", 

apuntó. 

Asimismo, cuestionó de nuevo a la empresa Ibedrola, a la que acusó de hacer "lobby" con medios de 

información, jueces y magistrados. 

AMLO DA SUS DIRECTRICES 

El mandatario consideró que en el tema energético no hay solo asuntos de "orden jurídico" y criticó a la 

Suprema Corte por no "ir al fondo" de la problemática. 

López Obrador acusa a gobiernos extranjeros de hacer "lobby" en energía - SWI swissinfo.ch  

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_l%C3%B3pez-obrador-acusa-a-gobiernos-extranjeros-de-hacer--lobby--en-energ%C3%ADa/47497306
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AMLO LLAMA A LEGISLADORES A REBELARSE Y LES PIDE 

QUE VOTEN LIBREMENTE POR LA REFORMA ELÉCTRICA 
 

Después de que las dirigencias del PRI, PAN y PRD adelantaron que votarán en contra de la reforma 

eléctrica, el presidente López Obrador llamó a los legisladores a rebelarse contra su partido y votar 

libremente por la propuesta que impulsaría el fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad, el 

Jefe del Ejecutivo pidió que no inclinen por servir a los intereses creados. 

 

rebelarse ref ele.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UeIG4s-uA6uYReL8Xt93ioth_YJA-F9I/view
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COMENTARIO / LEONARDO CURZIO (PERIODISTA) 
 

“Es por supuesto un infortunio, pero se preveía, ayer lo platicamos, que mientras la ciudad está 

rozando niveles de calidad del aire de precontingencia, nuestra jefa de Gobierno está haciendo un 

mitin. Uno dice como que no es la mejor idea, acabamos de salir de la pandemia, vaya impase en que 

hagan sus mítines estamos ahora ya en esa situación”. 

“Pero con los problemas de calidad del aire que hemos tenido en esta temporada como que un mitin, y 

más para la reforma eléctrica que se está discutiendo en San Lázaro; no se está discutiendo ni en las 

calles ni se está discutiendo en el Monumento a la Revolución, más Morena tiene mayoría en el 

Congreso, puede tratar de pasar la legislación, buscar en algún momento algo que sea una buena 

solución política”. 

 

R F - Comentario Leonardo Curzio - 6 ABR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1s3Br_p60rf22vqStdURIcEi32aMp6RX6/view
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MESA DE ANÁLISIS / ANABEL HERNÁNDEZ (PERIODISTA) / 

ALFREDO FIGUEROA (EXCONSEJERO DEL INE) / GABRIEL 

REYES ORONA (EXPROCURADOR FISCAL) 
 

Los ponentes hablan sobre la revocación de mandato y la reforma eléctrica. 

“Hoy en la mañana escuchábamos por una parte en la voz del coordinador parlamentario del Partido 

Acción Nacional y también de Juan Ramiro Robledo de Morena, parecería ver dos y yo diría hasta tres 

voces en relación a lo que está ocurriendo con el tema de la reforma eléctrica y un conjunto de 

ingredientes puestos a la mesa y en la discusión. ¿Por qué digo que hasta tres voces? Bueno, por un 

lado, me Parece que el PRI dio color en los días previos para el debate para abiertamente señalar desde 

su presidencia que no habría de acompañar la propuesta del Presidente de la República respecto a la 

reforma constitucional en materia energética”, comentó Alfredo Figueroa. 

“Para mí hay dos ángulos aquí importantes que es el tema de regresar al monopolio de la generación 

de energía eléctrica en el país en las condiciones donde está actualmente la CFE y las condiciones muy 

suigéneris en las que actúa este Gobierno, a mí me parece peligroso, yo no sé si el gobierno, si 

particularmente este gobierno esté preparado para dar un cambio así tan radical, por un lado y por 

otro lado está el tema de todos los anuncios que están haciendo diferentes autoridades del gobierno 

de Estados Unidos respecto a esta ley, está prendiendo los focos de alarma”, señaló Anabel Hernández. 

“Lo que sucedió en aquél entonces cuando López Mateos hace esta propuesta derivada de una pugna 

que tienen por un tema de tarifas eléctricas porque las dos grandes empresas eléctricas que había en 

aquél entonces era la impulsora de compañías de energía eléctrica y la luz y fuerza motriz que eran las 

grandes empresas de este país en materia de energía había mantenido unas tarifas congeladas durante 

muchísimo tiempo, un control de precios que ya estaba haciendo incosteable el proceso de 

generación, vinieron organismos internacionales a exigirle al presidente que fuera equitativo y que no 

mantuviera un control de precios que hacía ruinosa la generación de electricidad, la posición de López 

Mateos es radicalmente opuesta a la del Presidente de López Obrador, aunque él cree que se parece o 

que está emulando lo hecho por López Mateos”, afirmó Gabriel Reyes. 

 

Mesa de análisis ref ele y rev mandato.mp3 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/17OWzrFrVy8lFCEOS1suxpTsV5XRnXKqa/view
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COMENTARIO / GIBRÁN RAMÍREZ (ANALISTA POLÍTICO) 
 

“En México, el diseño institucional generado en un principio fue para la revocación de mandato, se 

pensó que la figura debería ir aparejada a las elecciones intermedias de esa manera, si la correlación de 

fuerzas políticas que encumbró a un presidente cambiara a mitad del camino, el pueblo podría decidir 

que se fuera antes de tiempo y el Congreso escogería a uno que pudiera administrar los asuntos del 

Estado de acuerdo a las nuevas condiciones. En la Cámara de Diputados contrario a lo que han dicho 

muchos analistas yo creo que es probable que pase la Reforma Energética, que el PRI se divida, que 

algunos se ausenten, hay muchas fórmulas para lograrlo, pero si no hay cambios y el presidente sigue 

endurecido como hasta ahora, pues eso no va a pasar nunca por el Senado, porque por el Senado han 

querido el Grupo Plural y el PRI algunos cambios, equilibrios para que se les de su pequeña victoria en 

la reforma del presidente”. 

 

Comentario Gibrán Ramírez (mp3cut.net).m4a - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1XpByklPzA8Ln53Lr37Fp6ppffFzM6Ity/view
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Diputados de Va por México presentaron 
denuncia ante la FGR contra Adán 
Augusto López y titular de la GN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputadas y diputados de la coalición Va por México -conformada por el PRI, PAN y PRD- 

interpusieron una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra Adán Augusto 

López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), y el representante de 

la Guardia Nacional, el general Luis Rodríguez Bucio, y Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario 

de Seguridad Pública, por presuntos actos de peculado y abuso de autoridad. 

A través de sus redes sociales, Mariana Gómez del Campo, legisladora del Partido Acción 
Nacional (PAN), informó que el recurso legal también fue interpuesto al interpretar que el uso de 
un avión de la organización de seguridad fue utilizado para realizar actos de proselitismo a favor 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) por la consulta de Revocación de Mandato. 

Diputados de Va por México presentaron denuncia ante la FGR contra Adán Augusto López y titular de la GN - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/diputados-de-va-por-mexico-presentaron-denuncia-ante-la-fgr-contra-adan-augusto-lopez-y-titular-de-la-gn/
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Diputados denuncian a titular de Segob por uso 

de avión para promover revocación 
 

Diputados del PAN, PRI y PRD interpusieron una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) contra el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el 

comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, entre otros funcionarios, por 

abuso de autoridad y peculado al utilizar un avión oficial para viajar a Torreón y 

Hermosillo a promover la consulta de revocación de mandato. 

 

El recurso suscrito por Mariana Gómez del Campo, Teresa Castell, Gabriel Quadri, 

Ignacio Loyola y Marcelino Castañeda, entre otros, fue entregado esta tarde en la 

oficina del fiscal general Alejandro Gertz para denunciar las presuntas irregularidades 

en el desempeño de funciones de los referidos servidores públicos.   

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-denuncian-adan-augusto-lopez-avion  

https://www.milenio.com/politica/diputados-denuncian-adan-augusto-lopez-avion
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Diputados denuncian a titular de Segob por uso de avión 

para promover revocación 
 
 
Diputados del PAN, PRI y PRD interpusieron una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) 
contra el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el comandante de la Guardia Nacional, Luis 
Rodríguez Bucio, entre otros funcionarios, por abuso de autoridad y peculado al utilizar un avión oficial 
para viajar a Torreón y Hermosillo a promover la consulta de revocación de mandato.  
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-denuncian-adan-augusto-lopez-avion 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-denuncian-adan-augusto-lopez-avion
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INE rechaza petición de organización “Que Siga 

la Democracia” de instalar sus propias casillas 

 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó la petición de la 

organización “Que Siga la Democracia” de instalar sus propias casillas para la consulta 

de revocación de mandato.  

Esta organización encabezada por la excandidata de Morena, Gabriela Jiménez, 

solicitó que, debido el incumplimiento de instalar las mismas casillas que en una 

elección federal, colocar solicitar sus propias casillas. 

 

 

 

https://politico.mx/ine-rechaza-peticion-de-organizacion-que-siga-la-democracia-de-

instalar-sus-propias-casillas  

 

 

https://politico.mx/ine-rechaza-peticion-de-organizacion-que-siga-la-democracia-de-instalar-sus-propias-casillas
https://politico.mx/ine-rechaza-peticion-de-organizacion-que-siga-la-democracia-de-instalar-sus-propias-casillas
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AMLO rechaza retiro de visa de EEUU a diputados mexicanos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AP) — El presidente Andrés Manuel López Obrador condenó el miércoles la propuesta 
de un congresista estadounidense para que se le revoque la visa a los diputados mexicanos que participaron en 
la instalación de un grupo de amistad con Rusia y afirmó que si la acción se concreta su gobierno emitiría una 
nota diplomática de protesta. 

Durante su conferencia matutina López Obrador dijo que no consideraba justa ni racional la iniciativa del 
congresista demócrata Vicente González, quien planteó que se les debería suspender la visa a unos 25 
diputados mexicanos que participaron en la reunión del mes pasado en el Congreso para instalar el grupo de 
amistad en la que estuvo el embajador ruso en México, Viktor Koronelli. 

El gobernante sostuvo que eso va en contra de la libre expresión y representa el regreso a “la Guerra Fría, a las 
épocas de la persecución y de la exclusión y del autoritarismo”. 

“No se debe dejar pasar estas cosas… se me hace de mal gusto y muy prehistórico, de mucho atraso”, agregó. 

González envió a inicios de semana una carta al secretario de Estado, Antony Blinken, y al secretario de 
Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, para solicitar que se revoque las visas a los legisladores mexicanos 
por manifestar su apoyo al gobierno de Vladimir Putin en medio de la invasión a Ucrania. 

En la misiva, que hizo pública en Twitter, González mencionó que el gobierno de López Obrador defiende una 
postura neutral en el conflicto bélico pero que los congresistas mexicanos envían un mensaje equivocado sobre 
su imparcialidad. 

Durante la reunión del “grupo de amigos México-Rusia” Koronelli celebró la posición del gobierno de López 
Obrador de no unirse a las sanciones que han impuesto otras naciones a Rusia ni apoyar el envío de armas a 
Ucrania. 

El embajador estadounidense en México, Ken Salazar, también se mostró contrario al evento de los 
legisladores mexicanos y dijo que había que ser solidario con Ucrania y estar contra Rusia. Salazar sostuvo 
durante una visita al Congreso para la instalación del grupo de amistad México-Estados Unidos que “el 
embajador de Rusia estuvo ayer y dijo que México y Rusia son cercanos, eso nunca puede pasar”. 

México ha condenado enérgicamente la invasión de las fuerzas rusas a Ucrania y la víspera rechazó los eventos 
ocurridos en la ciudad de Bucha, donde han sido hallados cientos de muertos en las calles y fosas improvisadas, 
hechos que consideró como “atrocidades”. 

“Nada puede justificar lo que estamos viendo”, dijo el canciller Marcelo Ebrard a la prensa al anunciar que 
México, que integra el Consejo de Seguridad, respaldará la declaración del secretario General de las Naciones 
Unidas António Guterres para que se realicen a la brevedad investigaciones imparciales que permitan 
identificar a los responsables y se llegue a una eficaz rendición de cuentas. 

https://apnews.com/article/noticias-1e7bccb884ee796dca955b79277d99f4 

 

https://apnews.com/article/noticias-1e7bccb884ee796dca955b79277d99f4
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Diputados de oposición renuncian a grupo de 

amistad México-Rusia 

 

 

 

 

Diputados de oposición renunciaron al grupo de amistad México-Rusia, en rechazo a 

la invasión de este país a Ucrania. 

Así lo comunicó el panista Héctor Saúl Téllez, quien solicitó su baja tras calificar como 

una decisión insensible la instalación del grupo, ante la muerte de miles de civiles por 

la invasión a Ucrania. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-oposicion-renuncian-grupo-amistad-mexico-rusia-

477617  

 

 

 

  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-oposicion-renuncian-grupo-amistad-mexico-rusia-477617
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-oposicion-renuncian-grupo-amistad-mexico-rusia-477617
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Diputados del PAN, PRI y MC 
renunciaron al grupo de amistad México-

Rusia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados de oposición en San Lázaro anunciaron su salida del grupo de amistad México-
Rusia en rechazo a la invasión que el país realizó en Ucrania, esto, luego de que un congresista 
de Estados Unidos solicitó retirar las visas de políticos mexicanos que conforman el Comité. 

Así lo dio a conocer el legislador por el Partido de Acción Nacional (PAN), Héctor Saul 
Téllez Hernández, a través de su cuenta de Twitter, donde indicó la noche del pasado de abril que 
notificó su decisión a la Cámara baja por la “insensibilidad de los diputados” del Partido del 
Trabajo y de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante el despliegue de armas en el país 
ucraniano por parte de Rusia. 

Diputados del PAN, PRI y MC renunciaron al grupo de amistad México-Rusia - Infobae  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/05/el-congreso-de-eeuu-propuso-quitar-visados-a-fernandez-norona-y-otros-24-diputados-por-ser-prorusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/diputados-del-pan-pri-y-mc-renunciaron-al-grupo-de-amistad-mexico-rusia/
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Quiénes son los políticos mexicanos 
“amigos de Putin” que podrían quedarse 

sin visa de EEUU 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sin importar las seis semanas de ataques bélicos de Rusia contra Ucrania; ni las víctimas mortales 

que en ese país del este europeo se cuentan por cientos; ni la presión internacional por condenar 

los que ya se investigan como crímenes de guerra, poco más de una decena de diputados se 

sostienen como “amigos” del Kremlin. Y es que había pasado ya un mes del ultraje ruso cuando 

políticos como los petistas Gerardo Fernández Noroña o Alberto Anaya Gutiérrez, sin importar el 

contexto actual, establecieron el llamado Grupo de Amistad México-Rusia. 

Estas acciones generaron polémica dentro y fuera de México. En el último de los pronunciamiento, 

el mismo Congreso de EEUU, país que ha condenado desde el minuto uno los ataques rusos en 

Ucrania, propuso quitar los visados a dichos políticos mexicanos para que no se les permita 

ingresar en territorio estadounidense. 

Quiénes son los políticos mexicanos “amigos de Putin” que podrían quedarse sin visa de EEUU - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/05/el-congreso-de-eeuu-propuso-quitar-visados-a-fernandez-norona-y-otros-24-diputados-por-ser-prorusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/quienes-son-los-politicos-mexicanos-amigos-de-putin-que-podrian-quedarse-sin-visa-de-eeuu/
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AMLO reprobó la posible suspensión de 
visas a legisladores que participaron en el 

Comité de la Amistad México-Rusia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su reprobación sobre la situación que se presentó luego 
de que el congresista democrata de Texas, Vicente González, compartierá una carta con la que se pide retirar 
la visa de Estados Unidos a 25 legisladores mexicanos por mostrar apoyo al Comité de la Amistad México-
Rusia. 

“No veo bien, no considero que sea justo y no considero que sea racional el querer suspenderles las visas a 
quienes se reunieron para expresar sus puntos de vista con relación a la invasión rusa a Ucrania”, expresó el 
presidente López Obrador, durante su conferencia de este 6 de abril. 

Aseguró que, de llevarse acabo dicha medida, el Gobierno Federal enviaría una nota diplomática de 
protesta. A la par, también hizo referencia al caso recientemente vivido en un avión de Volaris, en el que 
algunos de sus simpatizantes se expresaron en favor de su gobierno, a la cual aplaudió por su postura de 
“respeto a la libertad”. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/amlo-reprobo-la-posible-suspension-de-visas-a-

legisladores-que-participaron-en-el-comite-de-la-amistad-mexico-rusia/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/05/el-congreso-de-eeuu-propuso-quitar-visados-a-fernandez-norona-y-otros-24-diputados-por-ser-prorusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/05/el-congreso-de-eeuu-propuso-quitar-visados-a-fernandez-norona-y-otros-24-diputados-por-ser-prorusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/amlo-reprobo-la-posible-suspension-de-visas-a-legisladores-que-participaron-en-el-comite-de-la-amistad-mexico-rusia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/amlo-reprobo-la-posible-suspension-de-visas-a-legisladores-que-participaron-en-el-comite-de-la-amistad-mexico-rusia/
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AMLO RECHAZA RETIRO DE VISAS A DIPUTADOS DEL 

GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

Ante la solicitud del legislador estadounidense Vicente González de revocar las visas concedidas por su 

país a 25 miembros del Congreso federal de México que participan en el Comité de Amistad México-

Rusia, el presidente López Obrador señaló su total desacuerdo con esta acción y la calificó como un 

acto injusto y prehistórico. 

 

Visa diputados.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18hZ4TUBWA8CyGda1rAgD52wxlOpdkWG4/view
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“Prehistórico e irracional”, quitar visas a diputados por 

grupo de amistad con Rusia: AMLO 
 
El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que no es justa la solicitud que para que se 
suspenda la visa para entrar a Estados Unidos de los legisladores que decidieron instalar el Grupo de 
Amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados; y la calificó de prehistórica y de atraso.  
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-justo-suspender-visa-diputados-grupo-amistad 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/amlo-justo-suspender-visa-diputados-grupo-amistad
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Diputados "amigos" de Rusia: Es prehistórico e 

irracional quitarles visas, dice AMLO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) fijó su postura en contra de que se 

le suspenda la visa a legisladores que expresaron, a través del grupo de Amistad Rusia-

México, su apoyo al Gobierno de Rusia pese a haber invadido a Ucrania. 

"Aprovecho también para decir que no veo bien, no considero que sea justo y no 

considero que sea racional el querer suspenderles las visas a quienes se reunieron para 

expresar sus puntos de vista con relación a la invasión rusa a Ucrania (...). Se me hace 

de mal gusto y muy prehistórico, de mucho atraso", dijo en la 'mañanera'. 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/4/6/diputados-amigos-de-rusia-es-

prehistorico-irracional-quitarles-visas-dice-amlo-508383.html  

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/4/6/diputados-amigos-de-rusia-es-prehistorico-irracional-quitarles-visas-dice-amlo-508383.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/4/6/diputados-amigos-de-rusia-es-prehistorico-irracional-quitarles-visas-dice-amlo-508383.html
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Quitar visa a diputados pro Rusia, regresar a Guerra Fría: 

AMLO 
 
El congresista de Estados Unidos de origen mexicano, Vicente González, del distrito 15 de Texas, pidió 
revocar visas a 25 políticos de México que son parte del comité de amistad México-Rusia, muchos de 
ellos diputados federales. 
 
http://www.tiempo.com.mx/noticia/quitar_visa_diputados_pro_rusia_regresar_guerra_fria_amlo_abr
il_2022/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.tiempo.com.mx/noticia/quitar_visa_diputados_pro_rusia_regresar_guerra_fria_amlo_abril_2022/
http://www.tiempo.com.mx/noticia/quitar_visa_diputados_pro_rusia_regresar_guerra_fria_amlo_abril_2022/
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COMENTARIO / CARLOS LORET DE MOLA (PERIODISTA) 
 

“Un legislador de EU hizo una petición para que les retiren la visa americana a esos legisladores de 

Morena y PT, y algún priista trasnochado, que hicieron el grupo de amigos de Rusia; y la chilladera de 

estos legisladorsetes. Pa’qué quieren la visa, que se vayan a Rusia, a Venezuela, que vacacionen en 

Cuba, está a todísimo dar, para que quieren la visa, o qué, les gusta el imperialismo yanqui. Estos 

legisladorsetes no se conmovieron por los crímenes de guerra en Ucrania y; ahora sí, están chillando 

porque uno pidió, ni siquiera se las han quitado, que les quitaran la visa. ¡Hipócritas, váyanse a Moscú 

de vacaciones! 

 

Comentario Carlos Loret de Mola 060422.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/17y9eY0MmrFOdQDw-IMrBSgEbLCFJBKqT/view
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Hablante de lengua totonaca participa en la tribuna de la 

Cámara de Diputados 
 
Irlanda Ramos Ramos, hablante de la lengua totonaca, expresó desde la tribuna de la Cámara de 
Diputados, que se necesita trabajar en reconstruir el pensar, sentir y hacer, cuestionando cada una de 
las formas que les han sido sistemáticamente impuestas. “Estamos aquí presentes para trabajar en ello 
y hacer florecer la lengua que nos dejaron nuestros abuelos y abuelas”. 
 
https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-lengua-totonaca-participa-en-la-tribuna-de-la-camara-de-
diputados/ 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-lengua-totonaca-participa-en-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/hablante-de-lengua-totonaca-participa-en-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
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Cámara de Diputados aprobó reformas que actualizan la Ley 
Federal de Armas de Fuego y Explosivos 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, en lo general y en lo particular con 473 votos, reformar la Ley 
Federal de Armas de Fuego y Explosivos, a fin de incluir la denominación Ciudad de México y Alcaldías. 
Con ello se reconocen en la legislación los cambios observados en la reforma política de la Ciudad de 
México que surgen como parte del Decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, el 29 de enero 
de 2016. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-actualizan-
la-ley-federal-de-armas-de-fuego-y-explosivos/ 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-actualizan-la-ley-federal-de-armas-de-fuego-y-explosivos/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/camara-de-diputados-aprobo-reformas-que-actualizan-la-ley-federal-de-armas-de-fuego-y-explosivos/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/04/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

La Cámara de Diputados declara el 21 de noviembre como 
“Día Nacional de la Niña Indígena y Afromexicana” 

 
La Cámara de Diputados aprobó, con 474 votos a favor, uno en contra y una abstención, el dictamen que 
declara el 21 de noviembre de cada año como “Día Nacional de la Niña Indígena y Afromexicana”. 
El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, señala que declarar 
ese día implica el reconocimiento y concientización de los derechos de este sector tan vulnerable y poco 
visibilizado. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-declara-el-21-de-noviembre-
como-dia-nacional-de-la-nina-indigena-y-afromexicana/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-declara-el-21-de-noviembre-como-dia-nacional-de-la-nina-indigena-y-afromexicana/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-declara-el-21-de-noviembre-como-dia-nacional-de-la-nina-indigena-y-afromexicana/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Avala Cámara de Diputados emisión de moneda alusiva al 

bicentenario de la Marina-Armada de México 
 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, con 486 votos, el dictamen 
a la minuta que establece las características de una moneda conmemorativa alusiva al Bicentenario de 
la Marina-Armada de México, cuyo valor nominal será de 20 pesos y el diseño será determinado por el 
Banco de México. 
El documento enviado al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, destaca la importancia de 
reconocer y honrar a los elementos mexicanos que han entregado esfuerzo, valor y disciplina para 
proteger a la sociedad mexicana. 
 
https://edomexaldia.com/avala-camara-de-diputados-emision-de-moneda-alusiva-al-bicentenario-de-
la-marina-armada-de-mexico/ 
 
 

https://edomexaldia.com/avala-camara-de-diputados-emision-de-moneda-alusiva-al-bicentenario-de-la-marina-armada-de-mexico/
https://edomexaldia.com/avala-camara-de-diputados-emision-de-moneda-alusiva-al-bicentenario-de-la-marina-armada-de-mexico/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/04/2022 LEGISLATIVO 

 

DELFINA GÓMEZ ACUDIRÁ A LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

PARA ACLARAR LA ELIMINACIÓN DE ESCUELAS DE TIEMPO 

COMPLETO 
 

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez acudirá a la Cámara de Diputados para hablar sobre 

la eliminación del programa de escuelas de tiempo completo, esto será el 18 de abril. Delfina Gómez se 

reunirá con los coordinadores de los grupos parlamentarios e integrantes de la mesa de trabajo que se 

creó justo para darle seguimiento a este programa desaparecido en marzo pasado. 

 

Delfina Gómez acudirá a la Cámara de Diputados para aclarar la eliminación de escuelas de tiempo completo.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YP0DShf52bWpZW8w1rghcJoSos8F2iFP/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 07/04/2022 LEGISLATIVO 

 

REPROGRAMAN LEGISLADORES POR TERCERA VEZ CITA 

CON TITULAR DE SEP 
 

Continúa con la controversia sobre el cierre de estas escuelas (de tiempo completo), por tercera vez la 

Cámara de Diputados reprogramó la reunión con la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez. El 

objetivo que persigue la reunión es que la titular de la SEP explique la desaparición de este programa. 

 

escuelas tiempo completo.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UaaolqKHlGnO9AirSVn0KgwuVVwzJQt1/view
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DIPUTADOS APRUEBAN REFORMAS A LA LEY GENERAL DE 

SALUD EN MATERIA DE SALUD MENTAL 
 

La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley General de Salud en materia de salud mental y de 

adicciones, que contemplan, bueno, eliminar el modelo psiquiátrico asilar, por lo que establece que no 

se deberán construir más hospitales monoespecializados, dos, los actuales deberán convertirse 

gradualmente en ambulatorios o en hospitales generales dentro de la red integrada de servicios de 

salud. La población usuaria de los servicios de salud mental tendrá derecho a no ser sometida a 

ninguna práctica que constituya tratos crueles, inhumanos o degradantes. 

 

nota CDD en despierta.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1fg_hKW1nZEHTbo-KCBlrqo3IYnnA-1tX/view
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Cámara de Diputados aprobó reformas sobre el contenido 
de la reglamentación para realizar trámites de adopción 

 

La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 472 votos, adicionar la Ley General de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de establecer el contenido de la reglamentación para realizar los 
trámites de adopción cuando los solicitantes acudan a las Procuradurías de Protección, al Sistema 
Nacional DIF o a los Sistemas de los estados en la materia. 

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-sobre-el-contenido-de-la-
reglamentacion-para-realizar-tramites-de-adopcion/ 

•  
•  
•  

https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-sobre-el-contenido-de-la-reglamentacion-para-realizar-tramites-de-adopcion/
https://hojaderutadigital.mx/camara-de-diputados-aprobo-reformas-sobre-el-contenido-de-la-reglamentacion-para-realizar-tramites-de-adopcion/
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López-Gatell celebró que San Lázaro 
aprobara la reforma en materia de salud 

mental y adicciones 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, celebró que la Cámara 

de Diputados aprobara, por unanimidad, la reforma a la Ley General de la Salud (LGS) que 

promueve cambios en materia de salud mental y tratamiento contra las adicciones, de tal modo 

que el epidemiólogo de la UNAM hizo uso de sus redes sociales este martes 5 de abril para 

remarcar su entusiasmo y aplaudir el trabajo de las facciones parlamentarias que hicieron esto 

posible. 

 “La Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de todos los grupos 

parlamentarios, una reforma sin precedentes a la Ley General de Salud en 

materia de salud mental y adicciones. Esta modificación abre una nueva 

era en la prevención y atención de la salud mental” 

López-Gatell celebró que San Lázaro aprobara la reforma en materia de salud mental y adicciones - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/lopez-gatell-celebro-que-san-lazaro-aprobara-la-reforma-en-materia-de-salud-mental-y-adicciones/
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CONGRESO PASA LA LEY DE MOVILIDAD: ALCOHOLÍMETRO 

Y LÍMITES DE VELOCIDAD NACIONALES, ENTRE LAS 

MEDIDAS 
 

Por unanimidad el pleno del Senado aprobó las modificaciones que hizo la Cámara de Diputados a la 

Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, este nuevo ordenamiento establece límites de velocidad 

que no deberán exceder los 50km por hora en zonas urbanas y la aplicación del alcoholímetro a nivel 

nacional. El senador del grupo plural Emilio Álvarez Icaza lamentó que la industria automotriz haya 

doblado a los diputados y hayan conseguido que la seguridad en los vehículos que se comercializan en 

México se regulen mediante una norma oficial mexicana que en breve actualizará la Secretaría de 

Economía. 

 

Senado Ley Movilidad.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1B3dRoSPxW8PLiXdA578j8cWkNosa32RP/view
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SCJN da revés a AMLO; no podrá decidir sobre ahorros 

federales 
 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eliminó el control que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador tenía para determinar por decreto, de forma discrecional, el destino de los ahorros que 
se obtengan en la Administración pública federal. 
“Ello es incompatible con la facultad exclusiva de la Cámara de Diputados de aprobar el Presupuesto de 
Egresos (…) En efecto conforme a nuestro marco constitucional, es facultad exclusiva de la Cámara de 
Diputados aprobar el Presupuesto de Egresos y autorizar el destino y monto del gasto publico federal 
para cumplir con los objetivos constitucionales reflejados en el Plan Nacional de Desarrollo”, dijo la 
ministra Norma Piña, quien elaboró el proyecto. 
 
https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/04/06/scjn-da-reves-a-amlo-no-podra-decidir-
sobre-ahorros-federales/ 
 

https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/04/06/scjn-da-reves-a-amlo-no-podra-decidir-sobre-ahorros-federales/
https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/04/06/scjn-da-reves-a-amlo-no-podra-decidir-sobre-ahorros-federales/
https://s3.amazonaws.com/mundo-bucket-s3/wp-content/uploads/2022/04/06073212/amlo-ahorros.jpg
https://www.diarioelmundo.com.mx/
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SCJN ELIMINA CONTROL DISCRECIONAL DE AMLO SOBRE 

AHORROS DEL PRESUPUESTO 
 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación eliminó el control discrecional con el que contaba el 

presidente Andrés Manuel López Obrador sobre los recursos que resultaban de ahorros en el 

presupuesto público federal a través de medidas de austeridad. Los ministros concluyeron que un 

fragmento de la Ley de Austeridad vulneraba la facultad de la Cámara de Diputados para establecer y 

controlar el uso de los recursos públicos. 

 

scjn control discrecional.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Up3jXaIdmunBsXWmJVLCE-M5eR3IRUYr/view
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Diputados federales se embolsan 207 mp en apoyos 

 
Los diputados federales por Juárez se embolsan entre dietas y “apoyos legislativos” más de 207 mil pesos 
mensuales, refleja un informe de transparencia. 
Además de que es casi el doble de lo que gana el presidente de la República, 112 mil 122 pesos por mes, 
los legisladores ganan hasta 58 mil 760 pesos por ir y venir de la Ciudad de México. 
 
https://diario.mx/juarez/diputados-federales-se-embolsan-207-mp-en-apoyos-20220406-
1916787.html 
 
 
 
 
 
 

https://diario.mx/juarez/diputados-federales-se-embolsan-207-mp-en-apoyos-20220406-1916787.html
https://diario.mx/juarez/diputados-federales-se-embolsan-207-mp-en-apoyos-20220406-1916787.html
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Diputados federales sí tienen oficinas de enlace 

 
Los diputados federales de Ciudad Juárez cuentan con oficina de enlace para hacer gestoría ante los 
juarenses que viven en los distritos que representan cada uno de los legisladores, de acuerdo con 
información de los mismos legisladores a excepción de Mayte Vargas que no respondió a la solicitud. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/diputados-federales-si-tienen-oficinas-de-enlace-
8098097.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/diputados-federales-si-tienen-oficinas-de-enlace-8098097.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/juarez/diputados-federales-si-tienen-oficinas-de-enlace-8098097.html
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Armonizan en Ley General de Pesca y 

Acuacultura Sustentable denominación de 

salario mínimo por UMA 

 

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el dictamen y lo envió al 

Senado 

Boletín No.1570 

 
Armonizan en Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable denominación de salario mínimo por UMA 

 
• La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el dictamen y lo envió al Senado 

 
Por unanimidad de 471 votos, la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma el artículo 138 de la Ley General 

de Pesca y Acuacultura Sustentable, para sustituir el término salario mínimo por la frase Unidad de Medida y Actualización 

(UMA). 

 
La finalidad del documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, es armonizar la legislación 

vigente, para que las sanciones y multas sean calculadas con base en la Unidad de Medida y Actualización (UMA), ya no 

en salario mínimo. 
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Menciona que hay ordenamientos federales que siguen estableciendo como base sancionable el salario mínimo; dejan en 

total indefensión al sujeto obligado y a la autoridad, ya que se aplican disposiciones no vigentes y que contravienen la Carta 

Magna. 

 
Dar certeza jurídica 

 
Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Pesca, la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena) señaló que 

el propósito es armonizar las multas impuestas por la autoridad, conforme al Decreto publicado en el Diario Oficial de la 

Federación, el 27 de enero del 2016. 

 
Recordó que la reforma constitucional desligó al salario mínimo de cualquier unidad de cálculo para el cumplimiento de 

obligaciones como unidad de referencia de la economía, de tal forma que este concepto se refiere únicamente a la 

remuneración base que debe percibir un trabajador. 

 
Subrayó que la desvinculación del salario mínimo como referencia de cálculo obligó a crear la Unidad de Medida y 

Actualización (UMA). 

 
Con el dictamen, precisó, se busca dar certeza jurídica a los ciudadanos y a la administración pública respecto de la 

imposición de la multa, cumplir con lo que señala la Carta Magna y armonizar la legislación. 
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Avala Cámara de Diputados reformas para 
aumentar sanciones por tráfico ilegal de ganado 

 
 

Boletín No.1580 

Avala Cámara de Diputados reformas para aumentar sanciones por tráfico ilegal de ganado 

• Los cambios a la Ley Federal de Sanidad Animal se remitieron al Senado 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 448 votos a favor, 23 en contra y cero 

abstenciones, el dictamen que reforma la Ley Federal de Sanidad Animal, cuyo objetivo es 

aumentar las sanciones por tráfico ilegal de ganado; fue enviado al Senado de la República para 

sus efectos constitucionales.  

Las modificaciones a los artículos 171 y 175 de dicha norma establecen penas de dos a doce años 

de prisión y multa de hasta dos mil veces la Unidad de Medida y Actualización a quien ingrese al 

territorio nacional animales, bienes de origen animal, productos para uso o consumo animal y que 

por cualquier medio evada un punto de inspección y ponga en riesgo la situación zoosanitaria del 

país. 

 Además, las penas que correspondan por los delitos previstos se incrementarán en una mitad 

más para el servidor público que, por sí o interpósita persona, participe en dar acceso a esta 

importación de ganado a territorio nacional, violando la normatividad sanitaria. Asimismo, se le 
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impondrá destitución e inhabilitación para el desempeño de cualquier cargo, empleo o comisión 

públicos, por el mismo lapso de la privación de la libertad impuesta. 

Las reformas señalan que se sancionará con penalidad de dos a seis años de prisión y multa de 

hasta dos mil veces la Unidad de Medida y Actualización, sin perjuicio de las sanciones 

administrativas que pudieran generarse, a quien, sin tener la documentación que acredite la legal 

procedencia, transporte, comercialice o sacrifique ganado ilegalmente introducido al territorio 

nacional. 

También se sancionará a quien en cualquier forma altere, reutilice, proporcione información falsa 

o falsifique los dispositivos de identificación oficial, constancias o dictámenes emitidos por la 

autoridad sanitaria para la verificación del ganado y campañas zoosanitarias.  

Al fundamentar el dictamen, la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI) explicó que la 

finalidad de las reformas es combatir el tráfico de ganado, con lo que se dará certeza legal a las y 

los ganaderos al evitar este delito que vulnera la estabilidad económica, la salud, la seguridad y 

soberanía alimentaria.  

 

Detalló que actualmente la pena para este delito es de 2 a 10 años de prisión y multa de hasta mil 

veces el salario mínimo vigente; por ello, se reforma el párrafo primero de artículo 171 

estableciendo una pena de 2 a 12 años y multa de hasta dos mil veces la UMA.    

La diputada Olga Juliana Elizondo Guerra (Morena) señaló que “pese a la fortaleza de nuestro gran 

sector ganadero, aún existen grandes retos que debemos superar”. Refirió que, de acuerdo con el 

Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), desde hace más de 

30 años ingresan al país ilegalmente entre 800 mil y un millón de cabezas de ganado anualmente.  

Lo anterior, añadió, pone en evidencia la vulnerabilidad en la que se encuentra el sector ganadero. 

El hecho de no cumplir con los estándares en materia de sanidad e inocuidad pone en peligro el 

consumo interior, las exportaciones, el desarrollo del sector ganadero y la salud de los 

consumidores.    

Indicó que las reformas tienen como principal propósito erradicar el contrabando y robo de 

ganado, reducir la corrupción, mejorar el control sobre la procedencia del ganado y, por ende, la 

calidad de alimentos. 

 

 

https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-reformas-para-aumentar-sanciones-por-trafico-ilegal-de-ganado&t=Avala%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20reformas%20para%20aumentar%20sanciones%20por%20tr%C3%A1fico%20ilegal%20de%20ganado
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-camara-de-diputados-reformas-para-aumentar-sanciones-por-trafico-ilegal-de-ganado&t=Avala%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20reformas%20para%20aumentar%20sanciones%20por%20tr%C3%A1fico%20ilegal%20de%20ganado
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Avala Cámara de Diputados emisión de moneda 

alusiva al bicentenario de la Marina-Armada de 

México 

 

Boletín No.1573 

 
Avala Cámara de Diputados emisión de moneda alusiva al bicentenario de la Marina-Armada de México 

 
• El dictamen fue aprobado por unanimidad de 486 votos y enviado al Ejecutivo Federal 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, con 486 votos, el dictamen a la minuta que 

establece las características de una moneda conmemorativa alusiva al Bicentenario de la Marina-Armada de México, cuyo 

valor nominal será de 20 pesos y el diseño será determinado por el Banco de México. 

 
El documento enviado al Ejecutivo Federal para sus efectos constitucionales, destaca la importancia de reconocer y honrar 

a los elementos mexicanos que han entregado esfuerzo, valor y disciplina para proteger a la sociedad mexicana. 

 
Precisa que la moneda será de cuño corriente, ya que por su extensa distribución nacional y la aceptación entre los habitantes 

del país, la hace accesible para todas y todos los ciudadanos, con el propósito de difundir ampliamente el significado de 

conmemorar una de las instituciones más sólidas del Estado mexicano, que ha estado presente activamente desde la 

fundación de éste. 
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Resalta que la historia de la Armada de México tiene sus antecedentes en la creación del Ministerio de Guerra y Marina, el 

4 de octubre de 1821, donde quedó adscrita a la Armada, la cual tuvo a su cargo los asuntos relativos a las costas y mares 

nacionales. El contexto histórico en que emergió el Estado mexicano como nación independiente provocó que la Marina 

naciera en pie de lucha. 

 
Menciona la importancia de reconocer el papel de la Armada de México en la defensa de la soberanía nacional, siempre 

demostrando honor, patriotismo y lealtad, distinguiéndose por su espíritu de servicio y auxilio a la población civil en casos 

y zonas de desastres, e incluso ha brindado apoyo a países hermanos en situación de emergencia. 

 
Reconocer la labor incansable de sus mujeres y hombres 

 
Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el diputado Gilberto Hernández Villafuerte 

(PVEM) expresó que el objeto es celebrar a través de una moneda conmemorativa el Bicentenario de la Marina-Armada de 

México, y reconocer la labor incansable de sus mujeres y hombres que durante 200 años han desempeñado un papel 

importante en resguardar la seguridad nacional de los mexicanos. 

 
Precisó que se propone la emisión de una pieza de circulación nacional, cuya composición será bimetálica y tendrá un valor 

nominal de 20 pesos. “La emisión de una moneda conmemorativa, constituye un reconocimiento a su labor de protección a 

la sociedad”. 

 
La Secretaría de Marina, dijo, es una institución militar nacional, de carácter permanente, cuya misión es proteger los 

intereses marítimos, mantener el Estado de derecho en las zonas marinas mexicanas, costas, ríos, zonas lacustres y recintos 

portuarios, así como aplicar la autoridad marítima nacional para garantizar la soberanía e impulsar el desarrollo del país. 

 
Recordó que el pasado 21 de octubre del 2021, la Cámara de Diputados celebró una Sesión Solemne con motivo del 

Bicentenario de la Armada de México, en la que se reconoció el valor alto a la sociedad de esta noble institución militar, 

que desde su creación se ha mantenido al servicio de la población con profesionalismo y dedicación, razón por la cual se 

escribió el Muro de Honor del Salón de Sesiones la leyenda “2021, Bicentenario de la Armada de México”. 

 
Con el dictamen de hoy, afirmó, se estará elevando a la conciencia colectiva, la importancia de contar con instituciones 

sólidas y leales al desarrollo del país, así como difundir la memoria histórica, toda vez que el uso de las monedas permite 

la difusión de ideas y el esparcimiento del conocimiento del legado histórico y cultural, constituyendo un gran medio para 

consolidar en la memoria colectiva la importancia de las instituciones y de las acciones emprendidas por las mismas al 

servicio del pueblo mexicano. 
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El rol de la Marina-Armada de México es clave 

 
El diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena) señaló que gracias al valor y entrega de quienes forman parte 

de la Marina-Armada de México, “hoy somos un país libre e independiente”. Añadió que a lo largo de la historia, la Marina- 

Armada de México ha demostrado valentía, honor, pero sobre todo un amor incondicional a México. 

 
Indicó que 200 años de ser conscientes del deber cumplido y del gran desempeño para velar por bien de la nación mexicana, 

deberían ser motivos suficientes para condecoraciones y conmemoraciones diarias. “Tenemos claro que el rol que juega la 

Marina-Armada de México, es clave para propiciar las condiciones que aseguran el bienestar de la sociedad mexicana”. 
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Cámara de Diputados aprobó reformas sobre el 

contenido de la reglamentación para realizar 

trámites de adopción 
 

 

Se remitió al Senado 

 
Boletín No.1569 

 
Cámara de Diputados aprobó reformas sobre el contenido de la reglamentación para realizar trámites de adopción 

 
• El dictamen, que adiciona la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, fue avalado por unanimidad 

 
• Se remitió al Senado 

 
La Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad de 472 votos, adicionar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños 

y Adolescentes, a fin de establecer el contenido de la reglamentación para realizar los trámites de adopción cuando los 

solicitantes acudan a las Procuradurías de Protección, al Sistema Nacional DIF o a los Sistemas de los estados en la materia. 

 
La adición de un segundo párrafo al artículo 30 Bis 4, remitida al Senado de la República, indica que la reglamentación que 

para tales efectos se emita deberá de contener los requisitos y documentos necesarios y suficientes para el trámite 

administrativo de adopción, cuyo propósito es determinar la idoneidad del o los adoptantes. 
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Además, las y los profesionistas encargados de realizar las entrevistas deberán tener la experiencia necesaria, que podrá 

acreditarse con los documentos correspondientes, y desempeñar sus funciones en estricto apego al interés superior de la 

niñez. 

 
Las funciones y atribuciones de los organismos encargados de realizar los trámites administrativos, evaluaciones, opiniones 

y emisión del certificado de idoneidad también deberán acatar este principio. 

 
El documento menciona que la adición tiene la finalidad de ampliar el campo de protección y otorgar certeza jurídica en 

aras de salvaguardar el interés superior de la niñez. 

 
Al fijar su postura, el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) refirió que el Censo de Alojamiento de Asistencia 

Social del Inegi menciona que existen casi 900 casas hogar para menores de edad en el país. 

 
La población usuaria residente es de más de 26 mil menores de edad; las niñas, niños y adolescentes que llegan a estos 

lugares lo hacen por muy diversas razones: son abandonados al nacer, huérfanos, víctimas de violencia, negligencia o abuso 

sexual, entre otras. 

 
Afirmó que “las, los y les niños tienen derecho a una familia, a vivir en un lugar seguro y en un entorno estable”. Enfatizó 

que “hoy alzamos la voz por aquellas generaciones que apenas vienen, porque es nuestra obligación defenderlas, defenderlos 

y legislar para garantizar sus derechos”. 
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Diputadas y diputados emitieron comentarios 

por el Día Nacional del Cáncer de Pulmón 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Boletín No.1579 

 
Diputadas y diputados emitieron comentarios por el Día Nacional del Cáncer de Pulmón 

 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

• Intervinieron en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial 

Con motivo del Día Nacional del Cáncer de Pulmón, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 

PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión 

semipresencial de este miércoles. 

Garantizar derecho a la atención del padecimiento 

 
La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena) señaló que para las personas que no tienen 

seguridad social, además del impacto emocional, se agrega el impacto económico. “Hoy esto está 

cambiando, nunca más una persona con cáncer de pulmón debe ser excluida de la atención 

gratuita de su padecimiento; por ello, el Poder Legislativo debe establecer las normas que 

garanticen este derecho”. 
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Destacó que es fundamental difundir los factores de riesgo de esta enfermedad para su 

disminución a través de políticas de prevención y educación para la salud. Comentó que otro de 

los factores de riesgo son los vapeadores, “tecnología electrónica con la cual la industria del tabaco 

busca continuar con sus ganancias al utilizar nuevas tácticas para retener a los fumadores, con los 

daños a la salud que ello implica”. 

Debería estar en las prioridades de los servicios básicos 

 
Por el PAN, el diputado Desiderio Tinajero Robles resaltó que el cáncer es una de las principales 

de causa de muerte a nivel mundial; es una enfermedad que afecta de forma contundente tanto 

a los pacientes que lo padecen como a sus familiares. El cáncer pulmonar debería estar dentro de 

las prioridades de los servicios básicos de salud. En 2020 en México se registraron 7 mil 811 nuevos 

casos y 6 mil 733 muertes por éste cáncer. 

Afirmó que el tabaquismo es uno de los factores principales de riesgo para esta enfermedad. 

“Debemos reconocer que ha habido grandes esfuerzos para reducir el tabaquismo como la 

prohibición de fumar en espacios privados, el incremento de impuestos y los precios para los 

cigarrillos, así como la limitación de la publicación y los cambios en los empaques, todo esto ha 

sido un gran avance”. 

Importante la prevención y atención oportuna 

 
La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) señaló que el 5 abril se conmemora el Día Nacional del 

Cáncer de Pulmón, fecha que nos recuerda lo importante que resulta la prevención y la atención 

oportuna de esta enfermedad. Precisó que el cáncer de pulmón es un problema real y que afecta 

indudablemente al sector público de salud de nuestro país, pues a pesar de que las cifras han 

disminuido en los últimos 20 años, los casos nuevos para 2020 casi llegaron a los 8 mil. 

“Hoy nuestro sistema de salud está colapsado, lo que agrava la atención de enfermedades crónicas 

como lo es el cáncer de pulmón”. Indicó que el gasto que se realiza para la atención y el tratamiento 

de esta enfermedad crónica llega a ser exorbitante para los pacientes”, añadió. 

La prevención, es la mejor forma de luchar contra la enfermedad 

 
Del PVEM, el diputado Fausto Gallardo García, recordó que se eligió el 5 de abril para conmemorar 

el Día Nacional del Cáncer de Pulmón, por ser la fecha de la primera intervención quirúrgica 

exitosa para extirpar el cáncer de pulmón y reconocer la importancia de materializar acciones 

coordinadas entre gobierno y sociedad para poner un alto a esta grave enfermedad. 
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Mencionó que la mejor forma de luchar contra este tipo de cáncer es la prevención, ya que con 

ello se evitan los factores de riesgo, como el tabaco y otras sustancias nocivas para la salud. El 

cáncer de pulmón, abundó, es una de las primeras causas de muerte en el país y una enfermedad 

silenciosa. 

Crear conciencia para conocer sus posibles causas 

 
Francisco Favela Peñuñuri, diputado del PT, destacó que el cáncer de pulmón es una de las 

patologías más comunes en todo el mundo y cada año causa la muerte a un número importante 

de personas. En México, dijo, este problema representa un reto importante para la salud del país. 

Añadió que el 5 de abril de 2018 se celebró por primera vez en México el Día Nacional del Cáncer 

de Pulmón; su objetivo es concientizar a la población sobre esta grave enfermedad y sus 

implicaciones, e incentivar a las autoridades a desarrollar políticas públicas para hacerle frente; 

por ello, “hay que crear conciencia para conocer sus posibles causas, buscar la manera de 

prevenirlo y dar un diagnóstico temprano”. 

Tabaquismo, uno de los principales factores asociados 

 
La diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) estimó que el tabaquismo es uno de los principales 

factores asociados con el riesgo de desarrollar cáncer de pulmón, ya que comparado con las 

personas no fumadoras, las fumadoras tienen 20 veces más riesgo de desarrollarlo. Además, el 

cáncer de pulmón en las mujeres ha aumentado en los últimos años y globalmente el porcentaje 

de hombres ha disminuido. 

Consideró indispensable implementar políticas públicas de prevención en el Sistema Nacional de 

Salud, a efecto de que la población conozca la realidad y modifique su estilo de vida, eliminando 

principalmente el tabaquismo, e hizo votos para que su tratamiento sea una prioridad, ya que es 

muy caro. 

Fortalecer respuesta y atención de la enfermedad 

 
Fabiola Rafael Dircio, diputada del PRD, expresó que el cáncer de pulmón es la primera causa de 

muerte por neoplasia, que es la multiplicidad de células anormal. Indicó que en México de cada 

cien mil personas que lo padecen 80 termina en deceso, y solo en 2020 se registraron más de siete 

mil casos nuevos y seis mil 733 muertes por cáncer de pulmón. 
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Añadió que en el 87 por ciento de los casos registrados, se asocia el tabaquismo, pero también las 

condiciones genéticas, sociales y económicas, condicionan la eficacia en la atención médica. Por 

ello, es vital fortalecer el grado de respuesta y atención de la enfermedad y alcanzar un 

compromiso real para dar solución a las necesidades en el sector salud. 
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El Pleno de la Cámara de Diputados conmemora 

el Aniversario Luctuoso de Martin Luther King 

 

Externan comentarios diputadas y diputados de todos los grupos 

parlamentarios 

Boletín No.1582 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados conmemora el Aniversario Luctuoso de Martin Luther King 

 
• Externan comentarios diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios 

 
• Citan para la sesión de mañana jueves 7 de abril, a las 11:00 horas, en modalidad semipresencial 

 
Durante la sesión de hoy miércoles, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus 

comentarios con motivo del Aniversario Luctuoso de Martin Luther King, en el apartado de efemérides. 

 
Uno de los mayores activistas por los derechos civiles 

 
La diputada Martha Robles Ortiz (Morena) precisó que el 4 de abril de 1968, Martin Luther King fue asesinado en Memphis, 

donde terminó la vida de uno de los mayores activistas por los derechos civiles en Estados Unidos. Detalló que fue pastor 

de la Iglesia Bautista que participó activamente en la comunidad afroamericana. 
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Destacó que en la importante lucha que encabezó en contra del racismo en Estados Unidos, Luther King siempre estuvo 

convencido de que el cambio llegaría mediante la no violencia. En 1964 recibió el Premio Nobel de la Paz y en ese mismo 

año se aprobó la Ley de Derechos Civiles. 

 
King, de los líderes más importantes del siglo XX 

 
Del PAN, la diputada Rosa María González Azcárraga dijo que hoy se recuerda a uno de los líderes más importantes del 

siglo XX. Martin Luther King trascendió la historia de Estados Unidos y ocupa un lugar importante en la narrativa de toda 

la humanidad. Fue un prominente líder de los derechos civiles, cuyas aportaciones impulsaron la creación de leyes y 

buscaron establecer una sociedad sin distinciones raciales. 

 
Consideró que se debe buscar la unidad y el interés superior de los mexicanos y ello sólo se logrará cuando exista un respeto 

pleno de los derechos civiles, de los derechos políticos y humanos. “Retomemos el ejemplo que nos dejó el doctor King”, 

quien siempre defendió la integración, los derechos civiles, el respeto y la paz. 

 
Representa un símbolo de lucha por la justicia social 

 
En tanto, la diputada Karla Ayala Villalobos (PRI) afirmó que el nombre de Martin Luther King representa para la 

humanidad un símbolo de justicia social y, sobre todo, de lucha contra la discriminación. “Este gran ser humano nació en 

Atlanta, Estados Unidos, y se convirtió en un gran ícono de la defensa de los derechos civiles”. 

 
Sostuvo que “el legado de este célebre personaje de la historia nos hace reflexionar acerca de los objetivos que debemos 

perseguir en nuestra sociedad, sobre la tolerancia que debemos tener ante distintas formas de pensar o de actuar”. Mencionó 

que México también ha vivido episodios lamentables de racismo o de desigualdad social, “que, desgraciadamente, seguimos 

presenciando hasta nuestros días”. 

 
Luz de esperanza para el pueblo afroamericano 

 
La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) indicó que Luther King fue un importante líder social que se 

convirtió en una luz de esperanza para el pueblo afroamericano; su vida enmarca una de las apologías de la lucha pacífica 

por la justicia social. 

 
Comentó que, a través de la palabra y de una voluntad inquebrantable, logró ser líder de uno de los movimientos más 

importantes en defensa de los derechos de los afroamericanos; buscó acabar con la segregación racial y contrarrestar los 

prejuicios en Estados Unidos por medio de la protesta no violenta y la resistencia civil. 
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Enormes enseñanzas de su lucha 

 
Del PT, el diputado Gerardo Fernández Noroña expuso que 39 años tenía Martin Luther King, hace 54 años, cuando en un 

mitin fue asesinado por un racista. Luchó por la igualdad entre todos los seres humanos y afirmaba que el color de la piel 

era superficial. “Pagó con su vida el sueño de que todas y todos somos iguales y valemos lo mismo”. 

 
Llamó a erradicar el racismo y el clasismo para que nadie sea perseguido por su color de piel, orientación sexual, su posición 

política, credo o su falta de credo. Martin Luther King, afirmó el diputado Noroña, tiene enormes enseñanzas en su lucha 

no violenta por la liberación del ser humano. 

 
Luchó por los derechos de los afroamericanos 

 
Mario Alberto Rodríguez Carrillo, diputado de MC, afirmó que Martin Luther King dejó grandes enseñanzas. Fue un 

hombre dedicado a la lucha por los derechos de los afroamericanos e inició la resistencia civil. “Esa es la filosofía que nos 

deja en su legado”. 

 
Puntualizó los principios de Luther King: luchar contra la injusticia a través de la no violencia y fraternidad; tomar como 

educación el sufrimiento, enarbolar el amor y erradicar el odio para formar comunidad. Conminó a diputadas y diputados 

“a que, basados en esos principios, se tenga en mente soñar como él lo hacía”. 

 
Activista contra la guerra y la pobreza 

 
Del PRD, la diputada Edna Gisel Díaz Acevedo expresó que Martin Luther King fue un activista en favor de los derechos 

humanos y la igualdad; actuó contra la guerra y la pobreza, por lo que obtuvo el Premio Nobel de la Paz en 1964. Recordó 

que el 4 de abril 1968 fue asesinado por defender sus ideales y convicciones, acontecimiento que se convirtió en uno de los 

magnicidios más sentidos del Siglo XX. 

 
Hoy, a 54 años de este asesinato, dijo, “vivimos en un mundo convulsionado por la guerra y hemos atestiguado en territorio 

nacional que la delincuencia organizada ha retado abiertamente al Estado. Las efemérides también deberían servir para 

contextualizar nuestra realidad de país; representan una serie de hechos histórica y culturalmente significativos en la 

construcción de la identidad nacional e internacional, por eso es importante hacer referencia a la actualidad”. 

 
Posteriormente, el vicepresidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda (PAN), informó que en términos 

de los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y proposiciones contenidas en el Orden 

del Día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

 
Después, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar mañana jueves 7 de abril, a las 11:00 horas, en modalidad 

semipresencial. 
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Hablante de lengua totonaca participa en la 

tribuna de la Cámara de Diputados 

 

Estamos aquí presentes para hacer florecer la lengua que nos dejaron 

nuestros abuelos y abuelas, dijo Irlanda Ramos Ramos. 

Boletín No.1565 

 
Hablante de lengua totonaca participa en la tribuna de la Cámara de Diputados 

 
• Estamos aquí presentes para hacer florecer la lengua que nos dejaron nuestros abuelos y abuelas, dijo Irlanda Ramos 

Ramos. 

 
Irlanda Ramos Ramos, hablante de la lengua totonaca, expresó desde la tribuna de la Cámara de Diputados, que se necesita 

trabajar en reconstruir el pensar, sentir y hacer, cuestionando cada una de las formas que les han sido sistemáticamente 

impuestas. “Estamos aquí presentes para trabajar en ello y hacer florecer la lengua que nos dejaron nuestros abuelos y 

abuelas”. 

 
En su intervención, como parte de la promoción y desarrollo de las lenguas indígenas, expresó que no se puede borrar una 

carga histórica tan grande con tan solo decir “habla tu lengua porque es importante” o con revisar en un libro de texto la 

riqueza cultural que compone a la nación mexicana. 



PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

07/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

 

Señaló que la carga histórica de discriminación y exclusión de la vida indígena arrastra más de 500 años y se ha ido 

transformando en sus formas, pero no en su estructura, y ha mantenido sistemáticamente a los pueblos indígenas en 

condiciones de rechazo y opresión. 

 
“El problema es mucho más complejo porque nos han encarnado cotidianamente la indiferencia, han puesto sobre nuestros 

cuerpos el desprecio por vivir como vivimos, por hablar como hablamos y por hacer como no hacen los que dominan”, 

abundó. 

 
Señaló que su lengua, como cualquier otra lengua indígena, “no son prioritarias para las estructuras sociales de las culturas 

dominantes y estas han ido ganando cada vez más terreno; en especial, no es prioritaria para la estructura económica”. 

 
Indicó que esa situación los pone ante una disyuntiva lingüística crucial: enseñarles a sus hijos el totonaco o enseñar el 

español para sobrevivir. “No resulta difícil tomar una decisión pues es el hambre quien decide, y regularmente se elige 

seguir viviendo”. 

 
Relató que a las niñas y a los niños les resulta imprescindible dominar el español, ya que de la escuela depende una vida 

con salarios mejor pagados. “La escuela exige ponerse al tú por tú lingüísticamente hablando, pero solo lo exige para el 

español; de no ser así, resultas una persona incompetente y eres sin duda, potencialmente nominado al fracaso escolar”. 

 
Egresada de la Universidad Pedagógica Nacional, Irlanda Ramos añadió que ellos no deciden dejar de hablar la lengua 

disponiendo de una voluntad libre y soberana, “es la estructura de dominación que minoriza las lenguas indígenas y la carga 

histórica, los factores que determinan nuestras decisiones”. 

 
Precisó que hacer uso del totonaco implica cuestionar qué han hecho de ellos todos y cada uno de los aparatos sociales, 

culturales y políticos dominantes. 



PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

07/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

 

 

Pleno aprueba que programas en comunidades 

pesqueras y acuícolas, sean conforme a la 

Política Nacional 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Boletín No.1578 

 
Pleno aprueba que programas en comunidades pesqueras y acuícolas, sean conforme a la 

Política Nacional 

• Diputadas y diputados reforman la fracción X del artículo 20 de la Ley General de Pesca y 

Acuacultura Sustentables 

• El dictamen, avalado por unanimidad, se remitió al Senado de la República 

La Cámara de Diputados aprobó establecer que los programas que promuevan proyectos de 

infraestructura productiva y social que fomenten el desarrollo de las comunidades pesqueras y 

acuícolas, se realicen de conformidad con la Política Nacional. 

El documento, avalado por unanimidad de 475 votos, reforma la fracción X del artículo 20 de la 

Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables. Fue enviado al Senado de la República para sus 

efectos constitucionales. 
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Resalta la necesidad de crear y seguir impulsando programas y políticas públicas que tomen en 

consideración la actividad pesquera ribereña, toda vez que ha sido una actividad que para una 

gran parte de la población económica es poco apreciada y abordada. 

De acuerdo con Conapesca, hasta 2017 habían aproximadamente 74 mil 286 embarcaciones de 

pesca ribereña a nivel nacional; sin embargo, la cifra sigue creciendo, lo que permite a diversas 

comunidades costeras subsistir ante la falta de oportunidades y la única fuente de empleo es dicha 

actividad. 

Otorgarles certeza jurídica a los pescadores 

Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Pesca, la diputada María del Carmen Bautista Peláez 

(Morena), señaló que la finalidad es que los programas de fomento al desarrollo de las 

comunidades pesqueras y acuícolas se realicen conforme al Plan Nacional, en donde se considera 

a los productores como actores centrales de los procesos de solución a sus problemas y de 

atención a sus necesidades para el bienestar de ellos y sus familias. 

Indicó que México cuenta con diversos instrumentos jurídicos, políticas públicas y demás 

programas que han permitido que la actividad pesquera se fortalezca, además de integrarla de 

forma efectiva a los programas de desarrollo sustentable y sostenible que permita el bienestar de 

las personas que dependen de ella. 

Las políticas públicas que anteriormente se empleaban, dijo, no tomaban en cuenta a los 

ciudadanos que se encargaban de ejercer la actividad pesquera, cuando ellos son los principales 

actores que permiten que la actividad se mantenga a flote, a pesar de las precariedades por las 

que pasaban. 

Por ello, afirmó, es necesario otorgarles certeza jurídica a los pescadores, en específico a los que 

se dedican a la pesca ribereña, ya que las personas que la practican son de escasos recursos que 

habitan en las costas y que ante la necesidad de sobresalir invierten tiempo y esfuerzo en esta 

actividad, y viven en un enorme rezago en cuanto infraestructura y acceso a los servicios básicos 

como salud, educación, agua y drenaje. 

Consideró vital que el Programa Nacional de Pesca y Acuacultura considera los programas 

integrales de carácter transversal, de conformidad con la Política Nacional. 
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Demanda de miles de pescadores y acuicultores 

El promovente de la reforma, diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) precisó que por 

justicia social se debe rescatar a la pesca, a la acuacultura y a sus actores, “ya que es factor 

necesario para la producción sostenida de alimentos con calidad y la autosuficiencia alimentaria”. 

Añadió que la propuesta recoge un legítimo sentir y justa demanda de miles de pescadores y 

acuicultores del sector social, que habitan en comunidades que presentan un marcado abandono 

por falta de programas, obras y proyectos de carácter integral para el debido desarrollo social. 
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Por unanimidad, la Cámara de Diputados 

aprobó reformas para promover la 

construcción de edificios sustentables 
 

 

Las modificaciones son a la Ley de Vivienda 
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Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó reformas para promover la construcción de edificios sustentables 

 
• Las modificaciones son a la Ley de Vivienda 

 
• El dictamen fue turnado al Senado de la República 

 
Por unanimidad de 488 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló reformas a la Ley de Vivienda; el propósito es que 

la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) promueva la construcción de edificios sustentables, en 

los que se usen ecotecnologías. 

 
El dictamen, que modifica los artículos 4 y 71 de la mencionada ley, se envió al Senado de la República para sus efectos 

constitucionales. 
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Adiciona la fracción II Bis al artículo 4 para incorporar el concepto de Edificio Sustentable, que define como “todo inmueble 

que limita un espacio por medio de techos, paredes, pisos y superficies inferiores, que a lo largo de su ciclo de vida cumple 
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con las especificaciones establecidas en las disposiciones legales, las normas oficiales mexicanas vigentes en materia de 

suelo, energía, agua, materiales, residuos, calidad ambiental y responsabilidad social”. 

 
Las consideraciones del dictamen señalan que el crecimiento desordenado de las ciudades, acelerado a partir de la segunda 

mitad del siglo pasado, ha afectado de manera orgánica al ser humano y a su forma de convivir consigo mismo y con la 

naturaleza. 

 
Por ello, continúa, es menester enfocar la labor legislativa en la mitigación de los daños que conlleva esta situación tan 

perjudicial y que, de no ser atendida, puede ser irreversible e irreparable. 

 
Al fundamentar el dictamen, la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), presidenta de la Comisión de Vivienda, explicó que los 

cambios buscan emprender una serie de lineamientos para estimular la construcción de edificios sustentables que sean 

amigables con la naturaleza. 

 
Construcciones, dijo, “que tengan mecanismos de ahorro de agua, luz y sistemas que permitan que no solamente sean 

edificios inteligentes, sino edificios ahorradores”. 

 
Resaltó que se busca un andamiaje legal para contar no únicamente con edificios sustentables nuevos, sino modificar los ya 

existentes. “No solamente es una preocupación por el tema del medio ambiente, sino también en un afán de 

modernización”. 

 
El diputado Félix Durán Ruiz (Morena) comentó que entre los objetivos de la Agenda 2030 destaca el número 11: “Ciudades 

y Comunidades Sostenibles”, el cual es fundamental porque más de la mitad de la población mundial habita en ciudades y 

se estima que para 2050 aumente a más de dos tercios. 

 
Recalcó que la expansión acelerada de las urbes provoca el desmedido crecimiento poblacional, concentrándose 

principalmente en barrios marginados, por ello el Objetivo 11 es tan relevante. El dictamen busca establecer que su 

contenido sea aplicable en las urbes mexicanas. 

 
Con la reforma, agregó, se dará el paso importante hacia un futuro con ciudades y asentamientos humanos inclusivos, 

seguros, resilientes y sostenibles, donde la justicia social y el cuidado del medio ambiente sean los cimientos de una nación 

de bienestar. 
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Es la única mujer que ha recibido funerales de Estado 

Boletín No.1583 

 
Se rememoró el legado de Leona Vicario en la Cámara de Diputados 

 
• Impulsó la Independencia de México hace 200 años, al integrar la causa rebelde y otorgar su 

fortuna a la causa libertaria 

• Es la única mujer que ha recibido funerales de Estado 

 

 
 

 
 
 

Se rememoró el legado de Leona Vicario en la 

Cámara de Diputados 
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En el marco del Miércoles Cultural en San Lázaro se escenificó “Lectura sobre Leona Vicario”, con  

el objetivo de rememorar su legado histórico, de vida y cultural, y fue Prócer de la Independencia 

de México que promovió e impulsó este movimiento hacia la libertad. 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro y las 

Bibliotecas de la Cámara de Diputados, lleva a cabo, en Las Velarias del Palacio Legislativo, un 

programa cultural conformado por actividades diversas. 

Al presentar la puesta en escena, María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas de la 

Coordinación de Servicios de Información, Bibliotecas y Museo, apuntó la relevancia de esta 

lectura sobre Leona Vicario, una de las figuras históricas más prominentes de la Independencia de 

México. 

“Mujer que es inspiración para dos siglos de generaciones y ejemplo de congruencia entre su 

pensamiento, palabra y acción”, afirmó. 

Hoy tenemos la oportunidad de acercarnos al espíritu único, fuerte y valiente de una de las 

mujeres más destacadas de nuestra historia, a quien, junto a Josefa Ortiz de Domínguez, se le ha 

llamado “benemérita y dulcísima madre de la patria”, precisó. 

Una heroína que muestra con su propia historia que el amor por la patria puede ser tan poderoso 

y apasionado como cualquier otro amor fuerte y genuino, explicó. 

Leona Vicario es ejemplo de una prócer de la patria que, siendo criolla y de familia con recursos 

económicos, dejó su lugar de origen y sus comodidades para seguir a los insurgentes y romper el 

orden que constituía base de la vida familiar, refirió. 

Formó parte de la causa rebelde y se sumergió en la lucha durante casi cinco años, del 22 de abril 

de 1813 al 14 de marzo de 1818. Tuvo el ímpetu y el coraje de luchar por la patria incluso antes de 

conocer a su esposo, también insurgente, Andrés Quintana Roo. 

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, comentó que el 

movimiento de Independencia surgió a raíz de la concentración del manejo administrativo, en 

resonancia a las reformas borbónicas, lo cual generó mucho descontento criollo, por la 

centralización que catalizó muchos problemas y causas sociales que desembocaron en el proceso 

libertario. 
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La clase criolla tuvo un desplazamiento como sector dirigente, y desemboca en la línea que activa 

José María Morelos y Pavón con el Congreso de Chilpancingo en 1813 y la Constitución de 

Apatzingán en 1814, mediante lo cual la idea de la nación mexicana empieza a gestarse, 

consolidándose con Benito Juárez con la expedición de las Leyes de Reforma. 

Miguel Ángel de Bernardi, autor de la escenificación, quien ha montado un gran número de 

puestas en escena en las Bibliotecas de la Cámara de Diputados, señaló la relevancia de que este 

espacio vincule a la gente a la obra de teatro, a fin de convertir al público en seguidores del arte, 

cuya expresión nos ayuda a vivir. De ahí que realizó diversos números de pantomima e invitó a los 

asistentes a interactuar. 

Apuntó que Leona es una heroína de la patria de carne y hueso, no es un concepto, ni una idea, 

que vivió, sintió, amó y sufrió, que no dijo frases heroicas, que no pasa a la historia por sus grandes 

discursos, sino por ser una mujer en toda la extensión de la palabra, que tuvo y vivió todos los 

ideales. Una mujer empoderada y guerrera. Recomendó retomar a este gran personaje de la 

historia. 

La actriz Alejandra Álvarez, quien es policía y actriz, interpretó a Leona Vicario, comentó que ha 

sido la única mujer que ha recibido funerales de Estado, y como siempre sucede, fue olvidada. 

Durante su escenificación relató las andanzas del personaje independentista, la inversión de toda 

su fortuna en la causa libertaria en función de sus convicciones enfrentándose a su familia y los 

gobernantes. Su amor a la patria y a su esposo. El personaje refiere que la Independencia no es 

un fiesta ni discurso, sino una lucha que se forja todos los días hacia la consolidación de la libertad. 

La “Lectura sobre Leona Vicario” se matizó con las notas musicales de Saúl G. Tizcareño, que 

sonaron en Las Velarias del Palacio Legislativo. 
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ENTREVISTA / JUAN RAMIRO ROBLEDO RUIZ (DIPUTADO - 

MORENA) 
 

“Es verdad que no se incorporaron todas por respeto a los demás grupos parlamentarios precisamente 

porque el primer objetivo era dictaminar la iniciativa del Presidente. Segundo, aclarar algunas 

cuestiones que están en los transitorios relativas a los contratos a cómo se sancionan a algunos y cómo 

pueden otras centrales que representan a la inversión privada continuar funcionando y sí introdujeron 

cosas importantes, se aclara que generación la distribuida que es aquella que sin permiso cualquier 

persona puede generar por sí sola para su propio abastecimiento paneles en las azoteas de las casas o 

un pequeño generador para resolverla cuestión de una clínica o una escuela, eso se confirma y hasta se 

amplía su rango”. 

 

Ent Dip Robledo ref ele.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_ZtlMa9nXmxdWazH-lfCBFNxnquJcsFm/view
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SE REALIZÓ UN MITIN EN APOYO DE LÓPEZ OBRADOR 
 

Lo que originalmente se había convocado para una asamblea informativa, en apoyo a la reforma 

eléctrica, se convirtió en una franca promoción a la consulta de revocación de mandato que se llevará a 

cabo el próximo domingo 10 de abril. 

Fueron tres oradores los que estuvieron presentes en este acto. Miguel Torruco, diputado federal, que 

supuestamente habló de la reforma eléctrica del presidente López Obrador, invitó a la ciudadanía a 

votar el próximo 10 de abril. 

 

R F - Se realizó mitin en apoyo de López Obrador - 6 ABR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net) (1).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QERVHACDHRzUwFMowpxpIscYOZ4JaVZw/view
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Diputado mexicano critica petición de retirar visas 
de EEUU a compañeros 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado mexicano Miguel Torruco Garza, del gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena), 

consideró este miércoles que la petición del congresista de Estados Unidos Vicente González de anular visas 

a 25 diputados mexicanos que participaron en la creación del grupo de amistad México-Rusia, "no va acorde a 

la relación parlamentaria" entre México y Estados Unidos. 

Torruco, presidente del grupo de amistad de México-Estados Unidos de la Cámara de Diputados mexicana, se 

expresó de esa forma en una carta dirigida a González. 

 

Diputado mexicano critica petición de retirar visas de EEUU a compañeros | México | Edición América | Agencia EFE  

 

 

 

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/diputado-mexicano-critica-peticion-de-retirar-visas-eeuu-a-companeros/50000545-4778807
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Patricia Armendáriz defendió a Morena 
ante amenazas de retirarles visas: 

“Querían exhibirnos” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En las últimas horas, el congresista norteamericano Vicente González propuso a las autoridades de su país que 
se retiren las visas a los diputados mexicanos que forman parte del denominado Comité de Amistad México-
Rusia impulsado por el Movimiento Regeneración Nacional y el Partido del Trabajo en el Congreso. 

Ante tales amenazas, fueron los propios diputados tanto de Morena como del PT quienes reaccionaron con 
argumentos en defensa de la decisión que tomaron sus compañeros al desarrollar este grupo de amistad, 
además de diversos comités con otros países. 

Tal fue el caso de Patricia Armendáriz, empresaria y diputada de la bancada del Movimiento Regeneración 
Nacional. A través de sus redes sociales explicó desde su perspectiva cómo se desarrolló el conflicto. 

De acuerdo con la funcionaria mexicana, todo inició en el Congreso cuando los miembros del Partido Acción 
Nacional (PAN) lanzaron la propuesta de otorgar un minuto de silencio por las víctimas que ha dejado la 
invasión de Rusia en Ucrania, a la que se negaron los morenistas. 

Patricia Armendáriz defendió a Morena ante amenazas de retirarles visas: “Querían exhibirnos” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/05/el-congreso-de-eeuu-propuso-quitar-visados-a-fernandez-norona-y-otros-24-diputados-por-ser-prorusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/05/el-congreso-de-eeuu-propuso-quitar-visados-a-fernandez-norona-y-otros-24-diputados-por-ser-prorusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/patricia-armendariz-defendio-a-morena-ante-amenazas-de-retirarles-visas-querian-exhibirnos/
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Miguel Torruco responde a congresista de EU que 

pidió cancelar visas a diputados mexicanos 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (HANZEL FORTEZA).- Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de 

Amistad México-Estados Unidos, respondió al Congresista de los Estados Unidos de 

América, Vicente González, quien sugirió retirar las visas a diputados mexicanos.  

En un comunicado que publicó en sus redes sociales, Torruco Garza, dijo que la solicitud 

que se hace para restringir a las y los diputados de este Congreso, no va acorde a la 

relación parlamentaria que ambos países. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/miguel-torruco-responde-congresista-de-eu-que-pidio-

cancelar-visas-diputados-mexicanos-393810.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/miguel-torruco-responde-congresista-de-eu-que-pidio-cancelar-visas-diputados-mexicanos-393810.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/6/miguel-torruco-responde-congresista-de-eu-que-pidio-cancelar-visas-diputados-mexicanos-393810.html
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Torruco respondió a funcionario de 
EEUU que pidió la cancelación de visas 

a diputados mexicanos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Miguel Torruco Garza, presidente del Grupo de Amistad México-Estados Unidos, salió la tarde 
de este miércoles en defensa de sus compañeros diputados que conformaron el Grupo 
de Amistad México-Rusia, luego de que un legislador de los Estados Unidos solicitó que se 
les retirara las visas. 

A través de un comunicado que publicó en su cuenta de Twitter, el diputado morenista se dijo 
sorprendido de que el demócrata Vicente González le haya propuesto dicha sanción a su 
Secretario de Estado, Antony Blinken, como al de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas. 

Y es que aseguró que la instalación de cualquier “Grupo de Amistad” en el Congreso solo busca 
ser un mecanismo para “fortalecer la diplomacia y la cooperación” ante los desafíos globales. 

Torruco respondió a funcionario de EEUU que pidió la cancelación de visas a diputados mexicanos - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/torruco-respondio-a-funcionario-de-eeuu-que-pidio-la-cancelacion-de-visas-a-diputados-mexicanos/
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ENTREVISTA / MIGUEL TORRUCO (DIPUTADO-MORENA) 
 

“Como lo mencioné en mi carta de respuesta, siempre el Estado mexicano nos hemos basado en los 

principios constitucionales consagrados en el Artículo 89 de nuestra Constitución respecto a la 

autodeterminación de los pueblos y a la no intervención. El cancelar las visas es el posicionamiento de 

un congresista, es su forma de pensar, su libre expresión, y de igual forma por eso respondí como 

congresista mexicano, presidente del Grupo Amistad México-Estados Unidos, que hemos tenido una 

gran relación bilateral a lo largo de los años y no vale la pena desgastar esta relación con un 

pronunciamiento de este tipo”. 

 

OneDrive (live.com) 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKueRM34Xr4Z3yI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21475&parId=root&o=OneUp
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México será siempre garante 
de la autodeterminación de 

los pueblos 
 

México será siempre garante de la autodeterminación de los pueblos, respondió hoy el diputado 
Miguel Torruco a un homólogo de Estados Unidos que propuso restricciones al grupo de 
parlamentarios mexicanos amigos de Rusia. 

El legislador Torruco respondió en esos términos al representante por Texas Vicente González, 
de origen mexicano, quien propuso eliminar el visado a la veintena de diputados que integraron 
hace unos días el Grupo Parlamentario de Amigos de Rusia, como si ello estuviera en sus 
atribuciones. 

La escandalosa propuesta levantó ronchas en el congreso mexicano donde una avalancha de 
voces se levantó contra el legislador de Texas, a lo cual se refirió hoy también en su conferencia 
matutina el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Torruco envió una carta pública al congreso de Estados Unidos en el que reitera que la creación 
de grupos de amigos en ambas cámaras del Poder Legislativo es una práctica común de México 
para fortalecer la diplomacia parlamentaria. 

Reiteró que la posición de México respecto al conflicto en Ucrania es muy clara, y ya fue 
expuesta en Naciones Unidas y repetida por el presidente López Obrador. 

Recordó que su sustrato más importante es solucionar todo mediante las vías pacíficas, de 
diálogo y negociación, y con el respeto a la soberanía de cada nación. 

Criticó a González porque su actitud va en contra sentido de la buena relación parlamentaria 
entre los congresos de ambos países y el respeto a la soberanía de cada cual. 

Finalmente le repitió que la buena relación entre los gobiernos de los dos países está fundada 
en la cooperación, mutuo entendimiento y acciones para fortalecer el vínculo bilateral. 

México será siempre garante de la autodeterminación de los pueblos (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2022/04/06/mexico-sera-siempre-garante-de-la-autodeterminacion-de-los-pueblos


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

07/04/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Morena quiere que diputados y senadores tengan 

más ‘chamba’; propone ampliar periodos 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR CHÁVEZ).- Para acelerar las reformas pendientes y tener 

a los legisladores más ocupados en sus labores en el año, el grupo parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados propuso ampliar de seis a nueve meses los 

periodos de sesiones ordinarias en el Congreso de la Unión. 

La mayoría parlamentaria de la llamada ‘Cuarta Transformación’ argumentó que 

México es el país con un Poder Legislativo que menos trabaja en el mundo. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/06/morena-quiere-que-diputados-y-senadores-

trabajen-mas-propone-ampliar-periodos/  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/06/morena-quiere-que-diputados-y-senadores-trabajen-mas-propone-ampliar-periodos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/06/morena-quiere-que-diputados-y-senadores-trabajen-mas-propone-ampliar-periodos/
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Avalan en Comisión que trabajadoras embarazadas puedan 

transferir semanas del periodo prenatal al posnatal 
 

La Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), avaló 
un proyecto de dictamen para reformar el artículo 101 y adicionar el 102 Bis de la Ley del Seguro Social, 
en materia de transferencia de semanas del periodo prenatal al periodo posnatal de la trabajadora 
embarazada asegurada. 

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-que-trabajadoras-embarazadas-puedan-transferir-
semanas-del-periodo-prenatal-al-posnatal/ 
 
 

•  
•  

•  
•  
•  

https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-que-trabajadoras-embarazadas-puedan-transferir-semanas-del-periodo-prenatal-al-posnatal/
https://hojaderutadigital.mx/avalan-en-comision-que-trabajadoras-embarazadas-puedan-transferir-semanas-del-periodo-prenatal-al-posnatal/
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Crear un Sistema de Control de Abasto de 

Medicamentos, propone Patricia Armendáriz 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- En la Cámara de Diputados, la integrante de 

la bancada del Morena, Patricia Armendáriz, presentó una iniciativa de reforma en 

materia de adquisiciones. 

Lo anterior para atender las fallas y la desarticulación en el abasto de medicamentos 

en la presente administración. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/destacado_app/crear-un-sistema-de-control-de-abasto-de-

medicamentos-propone-patricia-armendariz/  

https://mvsnoticias.com/noticias/destacado_app/crear-un-sistema-de-control-de-abasto-de-medicamentos-propone-patricia-armendariz/
https://mvsnoticias.com/noticias/destacado_app/crear-un-sistema-de-control-de-abasto-de-medicamentos-propone-patricia-armendariz/
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Su creación es resultado de la lucha de nuestra comunidad: diputada 

Luévano Luna 

Boletín No.1586 

 
Aprobó la Comisión de Diversidad su informe semestral de actividades 

 
• Su creación es resultado de la lucha de nuestra comunidad: diputada Luévano Luna 

 
• Atendieron diversos temas a favor de la población LGBTIQ+ 

 

 
 

 
 
 

Aprobó la Comisión de Diversidad su informe 

semestral de actividades 
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Este miércoles, la Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), 

aprobó su primer informe semestral de actividades legislativas, en el que destacan las labores 

realizadas a favor de la población LGBTIQ+. 

La legisladora comentó que, desde la instalación de esta instancia legislativa, el 12 de octubre de 

2021, ha impulsado leyes y políticas públicas en beneficio de la diversidad. “La existencia de esta 

Comisión es el resultado de la lucha de nuestra comunidad”, destacó. 

Recordó que el Congreso ya reconoce a un grupo históricamente vulnerado. No obstante, dijo, 

aún falta mucho por hacer, como la aprobación de una iniciativa que cambie el nombre de esta 

instancia a “Comisión de Diversidad Sexual” porque “lo que no se nombra no existe”. 

Luévano Luna informó que se atendieron los dos turnos recibidos hasta el 28 de febrero de este 

año. También aprobaron el dictamen que reforma la Ley en materia de Prevención y Erradicación 

de la Discriminación, a fin de que se eliminen los obstáculos que limiten el ejercicio de la libertad 

y la igualdad e impidan el pleno desarrollo de las personas. 

Avalaron distintos puntos de acuerdo, como el que solicita a la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes emita un pasaporte no binario, y uno que exhorta a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social a promover la igualdad, la no discriminación y la inclusión de la 

diversidad sexual en los espacios laborales. 

Se realizaron foros y mesas de trabajo con la sociedad civil para mantener constantemente 

informada a la ciudadanía en diversos temas. “Seguiremos trabajando en favor de los derechos de 

todas, todos y todes. Aquí no pararemos hasta que la dignidad se haga costumbre”. 

Avances legislativos para el goce de los derechos humanos 

 
Por el PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzábal señaló que los avances legislativos deben permitir 

que las personas, sin importar su identidad de género y preferencia sexual, gocen en plenitud sus 

derechos humanos. Consideró necesario generar un marco legal que combata la discriminación, 

detenga los crímenes de odio y los transfeminicidios. Pidió detener mensajes de odio disfrazados 

de libertad. 

El derecho de la diversidad sexual debe ser realidad 

 
La diputada de Morena, Odette Nayeri Almazán Muñoz, destacó que los avances de la Comisión 

han sido importantes, sin embargo, falta mucho por atender. Se comprometió a trabajar de la 
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mano con la sociedad civil, activistas y colectivos para construir un mejor país, donde el 

reconocimiento pleno del derecho de la diversidad sexual sea una realidad. 

Garantizar el reconocimiento e inclusión de esta comunidad 

 
La diputada Marisol García Segura (Morena) dijo que la Comisión ha trabajado en erradicar la 

discriminación, siempre pensando en el bienestar de la comunidad LGBTIQ+ con el fin de que 

pueda ejercer el derecho a una vida digna y al sano desarrollo. Asimismo, se han revisado leyes 

en materia laboral, penal, civil, migratoria, procesal, a para garantizar el reconocimiento e inclusión 

de esta comunidad. 

Necesario, pronunciarse contra la discriminación 

 
De la misma bancada, la diputada Adriana Bustamante Castellanos comentó que deben seguir 

pronunciándose en contra de todas las expresiones de homofobia y transfobia, de agresión, 

discriminación en contra de la comunidad porque esas expresiones pueden generar crímenes de 

odio. 

Promover leyes en la materia 

 
Víctor Gabriel Varela López, diputado de Morena, dijo que la ignorancia que persiste en los temas 

de diversidad es intolerable porque obstaculiza el avance hacia la cultura del respeto. Planteó 

crear leyes vanguardistas a fin de educar al pueblo que se niega a los cambios e invitó a impulsar 

y promover las normas faltantes en la materia. 

--ooOoo--Boletín No.1586 

 
Aprobó la Comisión de Diversidad su informe semestral de actividades 

 
• Su creación es resultado de la lucha de nuestra comunidad: diputada Luévano Luna 

 
• Atendieron diversos temas a favor de la población LGBTIQ+ 

 
Este miércoles, la Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna (Morena), 

aprobó su primer informe semestral de actividades legislativas, en el que destacan las labores 

realizadas a favor de la población LGBTIQ+. 
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La legisladora comentó que, desde la instalación de esta instancia legislativa, el 12 de octubre de 

2021, ha impulsado leyes y políticas públicas en beneficio de la diversidad. “La existencia de esta 

Comisión es el resultado de la lucha de nuestra comunidad”, destacó. 

Recordó que el Congreso ya reconoce a un grupo históricamente vulnerado. No obstante, dijo, 

aún falta mucho por hacer, como la aprobación de una iniciativa que cambie el nombre de esta 

instancia a “Comisión de Diversidad Sexual” porque “lo que no se nombra no existe”. 

Luévano Luna informó que se atendieron los dos turnos recibidos hasta el 28 de febrero de este 

año. También aprobaron el dictamen que reforma la Ley en materia de Prevención y Erradicación 

de la Discriminación, a fin de que se eliminen los obstáculos que limiten el ejercicio de la libertad 

y la igualdad e impidan el pleno desarrollo de las personas. 

Avalaron distintos puntos de acuerdo, como el que solicita a la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes emita un pasaporte no binario, y uno que exhorta a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social a promover la igualdad, la no discriminación y la inclusión de la 

diversidad sexual en los espacios laborales. 

Se realizaron foros y mesas de trabajo con la sociedad civil para mantener constantemente 

informada a la ciudadanía en diversos temas. “Seguiremos trabajando en favor de los derechos de 

todas, todos y todes. Aquí no pararemos hasta que la dignidad se haga costumbre”. 

Avances legislativos para el goce de los derechos humanos 

 
Por el PRI, la diputada Frinné Azuara Yarzábal señaló que los avances legislativos deben permitir 

que las personas, sin importar su identidad de género y preferencia sexual, gocen en plenitud sus 

derechos humanos. Consideró necesario generar un marco legal que combata la discriminación, 

detenga los crímenes de odio y los transfeminicidios. Pidió detener mensajes de odio disfrazados 

de libertad. 

El derecho de la diversidad sexual debe ser realidad 

 
La diputada de Morena, Odette Nayeri Almazán Muñoz, destacó que los avances de la Comisión 

han sido importantes, sin embargo, falta mucho por atender. Se comprometió a trabajar de la 

mano con la sociedad civil, activistas y colectivos para construir un mejor país, donde el  

reconocimiento pleno del derecho de la diversidad sexual sea una realidad. 

Garantizar el reconocimiento e inclusión de esta comunidad 
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La diputada Marisol García Segura (Morena) dijo que la Comisión ha trabajado en erradicar la 

discriminación, siempre pensando en el bienestar de la comunidad LGBTIQ+ con el fin de que 

pueda ejercer el derecho a una vida digna y al sano desarrollo. Asimismo, se han revisado leyes 

en materia laboral, penal, civil, migratoria, procesal, a para garantizar el reconocimiento e inclusión 

de esta comunidad. 

Necesario, pronunciarse contra la discriminación 

 
De la misma bancada, la diputada Adriana Bustamante Castellanos comentó que deben seguir  

pronunciándose en contra de todas las expresiones de homofobia y transfobia, de agresión, 

discriminación en contra de la comunidad porque esas expresiones pueden generar crímenes de 

odio. 

Promover leyes en la materia 

 
Víctor Gabriel Varela López, diputado de Morena, dijo que la ignorancia que persiste en los temas 

de diversidad es intolerable porque obstaculiza el avance hacia la cultura del respeto. Planteó 

crear leyes vanguardistas a fin de educar al pueblo que se niega a los cambios e invitó a impulsar 

y promover las normas faltantes en la materia. 
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Salma Luévano denunció a Gabriel 
Quadri por discurso de odio: exige juicio 

político 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Salma Luévano Luna, primera diputada trans en México, presentó una denuncia para juicio 

político en contra de Gabriel Quadri, debido a los discursos de odio que ha pronunciado contra 

ella y la comunidad transgénero. Respecto a las acciones legales que ha decidido tomar en contra 

de Quadri, la política expresó en su cuenta de Twitter: 

“Como Legisladora Federal tengo el firme compromiso de defender a las mujeres TRANS y a mi 
población LGBTTTIQ+ de violentadores como Gabriel Quadri. Por eso he presentado denuncia 
formal ante la Cámara de Diputados exigiendo juicio político para Quadri”. 

Gabriel Quadri respondió en entrevista: “Yo estaría dispuesto a tener una conversación y un foro 
de debate con representantes de la comunidad transexual de nuestro país para ratificar que yo no 
tengo ningún tipo de sentimiento de transfobia. Yo los respeto profundamente como 
personas y respeto la libertad que tienen de manifestarse y expresarse sexualmente en 
términos de género”. 

Salma Luévano denunció a Gabriel Quadri por discurso de odio: exige juicio político - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/salma-luevano-denuncio-a-gabriel-quadri-por-discurso-de-odio-exige-juicio-politico/
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Precriterios 2023 prevén mantener finanzas públicas 
sanas e incrementar recaudación, asegura MORENA  

 
El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez, coordinador de Finanzas Públicas y Fiscalización del Grupo 
Parlamentario de Morena, afirmó que los “Precriterios generales de Política Económica 2023” 
mantendrán unas finanzas públicas sanas; la deuda en una trayectoria decreciente; e incrementarán la 
recaudación a través del combate a la evasión y elusión fiscal. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/precriterios-2023-preven-mantener-finanzas-
publicas-sanas-e-incrementar-recaudacion-asegura-morena/ 
 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/precriterios-2023-preven-mantener-finanzas-publicas-sanas-e-incrementar-recaudacion-asegura-morena/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/precriterios-2023-preven-mantener-finanzas-publicas-sanas-e-incrementar-recaudacion-asegura-morena/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/WhatsApp-Image-2020-06-09-at-08.05.17.jpeg?fit=1032%2C581&ssl=1
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Avalan en Comisión que trabajadoras 

embarazadas puedan transferir semanas del 

periodo prenatal al posnatal 

 

Armonizan la Ley del Seguro Social con la Ley Federal del Trabajo 

 
Boletín No.1567 

 
Avalan en Comisión que trabajadoras embarazadas puedan transferir semanas del periodo prenatal al posnatal 

 
• Armonizan la Ley del Seguro Social con la Ley Federal del Trabajo 

 
La Comisión de Seguridad Social, que preside la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), avaló un proyecto de 

dictamen para reformar el artículo 101 y adicionar el 102 Bis de la Ley del Seguro Social, en materia de transferencia de 

semanas del periodo prenatal al periodo posnatal de la trabajadora embarazada asegurada. 

 
La modificación establece que el subsidio en dinero a que se refiere este artículo (que es igual al cien por ciento del último 

salario diario de cotización), a solicitud expresa de la asegurada que se encuentre certificado su estado de embarazo por el 

Instituto, con atención médica institucional o externa, se pagará mediante la emisión de un certificado único de incapacidad 

por ochenta y cuatro días, que deberá ser entregado en una sola exhibición, desde el inicio de la incapacidad. 
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Agrega que, a solicitud expresa de la asegurada, con la previa autorización escrita del médico del Instituto o, en su caso, del 

doctor externo que lleve el control y vigilancia prenatal, además de tomar en cuenta la opinión del patrón y la naturaleza 
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del trabajo que desempeñe, se podrá transferir hasta cuatro de las seis semanas de descanso previas al parto para después 

del alumbramiento. 

 
También añade que en caso de que se presente autorización de médicos particulares, el documento deberá incluir el nombre 

y número de cédula profesional de quien lo expida, la fecha y la situación médica de la trabajadora. Las disposiciones 

reglamentarias establecerán el procedimiento. 

 
El documento indica que estos cambios son en armonía con las reformas a la Ley Federal del Trabajo publicadas en el 

Diario Oficial de la Federación del 30 de noviembre de 2012, a fin de permitir a las trabajadoras embarazadas transferir 

hasta cuatro de las seis semanas de descanso previas al parto para después del alumbramiento. 

 
Acuerdo de la Junta Directiva 

 
La Comisión también aprobó un acuerdo de su Junta Directiva que autoriza a la presidenta para que, con su representación 

y firma, se realicen solicitudes de prórrogas, rectificación de turno de los asuntos remitidos por la Mesa Directiva, así como 

los trámites administrativos necesarios que permitan agilizar trabajos legislativos durante esta LXV Legislatura. 

 
La diputada presidenta, Cisneros Luján, explicó que el motivo es agilizar, en caso necesario, trámites administrativos y 

parlamentarios para el cumplimiento de los asuntos turnados a la Comisión, debiendo darse cuenta a la Junta Directiva sobre 

los movimientos realizados al amparo de este acuerdo. 

 
Informe de asuntos turnados por la Mesa Directiva 

 
Posteriormente, la presidenta de la instancia informó que durante este periodo de sesiones se recibieron de la Mesa Directiva 

20 iniciativas con proyecto de decreto para dictaminar como comisión única, de las cuales hay ocho dictámenes en proceso; 

de 12 iniciativas con proyecto de decreto para dictaminar en comisiones unidas se tienen nueve dictámenes en proceso; de 

tres iniciativas con proyecto de decreto para emitir opinión hay dos dictámenes en proceso. 
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Declaran instalado el Grupo de Amistad México-República Popular de Bangladesh 

 
Con el propósito de reforzar los lazos de amistad, respeto y cooperación, así como buscar nuevas 

áreas de oportunidad, se instaló el Grupo de Amistad México-República Popular de Bangladesh, 

que preside la diputada Rosalinda Domínguez Flores (Morena). 

La legisladora resaltó: “La distancia entre ambos países es de más de 14 mil kilómetros; sin 

embargo, con esta instalación la distancia se desvanece”. 

Sugirió establecer acuerdos en cultura, economía, ecología, industria y tecnología. Agregó que 

habría un nutritivo intercambio al acercarse con el Parlamento de la República Popular de 

Declaran instalado el Grupo de Amistad México- 

República Popular de Bangladesh 
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Bangladesh. 



PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

07/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

 

Participación de diputadas y diputados 

 
La diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena) consideró que, así como hay grandes 

similitudes que ayudan a estrechar lazos, existen diferencias que pueden convertirse en 

oportunidades de crecimiento. 

También de Morena, el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana resaltó que Bangladesh es una 

nación joven que encontró su camino hacia su libertad e independencia durante el siglo XX, y 

México fue de los primeros países en reconocerlo. 

El diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) comentó que, en el tema de la contaminación, 

desde hace algunos años Bangladesh está “tomando el toro por los cuernos” para combatir el 

cambio climático. Se pronunció porque ambas naciones tomen las mejores experiencias en 

política pública para hacer un frente común en la materia. 

La diputada Juanita Guerra Mena (Morena) expresó que debe haber unión en busca de beneficios 

comunes que ayuden no sólo a la hermandad, sino a los países mismos. 

A pesar de la distancia, se comparten cosas en común 

 
La embajadora Abida Islam señaló que, a pesar de los kilómetros de separación, su país y México 

comparten muchas cosas en común en sus formas de vida, lo que incluye la naturaleza y la cultura. 

“Ambos trabajan para garantizar la igualdad de oportunidades y mejorar la calidad de vida de sus 

pueblos, contribuyendo así a la materialización de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 20-30”. 

Carlos Vladimir Rubio Noguerola, director para la Península Coreana, India y Mecanismos de 

Cooperación Transpacífica, de la Secretaría de Relaciones Exteriores, celebró la instalación de este 

Grupo de Amistad, que, sin duda, impulsará las relaciones bilaterales en todos los ámbitos, lo cual 

acompañará la cancillería. 
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ENTREVISTA / MANUEL HERRERA (DIPUTADO – PAN) 
 

“Esta reforma sin duda atenta contra la seguridad jurídica de nuestro país, eso sin duda tiene impacto 

directo en la atracción de inversiones, consideramos que es una reforma tóxica que frena las 

inversiones, pero que además no contribuye al desarrollo de las energías limpias, ni tampoco asegura 

el desarrollo del mercado eléctrico. Esta reforma plantea básicamente desaparecer todos los órganos 

reguladores, ponerlos bajo la tutela de CFE, de ser hoy una empresa productiva del Estado mexicano se 

convertiría en un organismo del Estado mexicano, esa figura nadie sabe qué contempla”. 

 

Entrevista Manuel Herrera.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1w31sj2y7sBSlUA5PVAi9aDoWIRBiTwwh/view
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Tundieron a Morena por negar minuto de 
silencio a víctimas en Ucrania: “Se 

asumen pro rusos” 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mariana Gómez del Campo Gurza, diputada de la bancada Partido Acción Nacional (PAN), pidió 
en las sesión del 5 de abril de 2022 guardar un minuto de silencio por las pérdidas de vidas 
humanas en la invasión de Rusia en Ucrania. 

Esto, luego de que autoridades ucranianas revelaron que más de 400 cuerpos fueron 
recuperados en la ciudad de Bucha, en los alrededores de Kiev, luego de que las tropas rusas 
abandonaran la zona. 

Los ucranianos denunciaron la masacre cometida por el ejército ruso en esa ciudad del norte del 
país, que fue asediada y bombardeada durante semanas y en la que, al ser recuperada por las 
tropas del país, se encontraron cientos de cadáveres en sus calles, la mayoría de ellos civiles. 

Tundieron a Morena por negar minuto de silencio a víctimas en Ucrania: “Se asumen pro rusos” - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/tundieron-a-morena-por-negar-minuto-de-silencio-a-victimas-en-ucrania-se-asumen-pro-rusos/
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ENTREVISTA / HÉCTOR SAÚL TÉLLEZ (DIPUTADO – PAN) 
 

“De hecho, habemos 10 diputados del PAN que formábamos parte de este Grupo de Amistad con 

Rusia, yo en lo particular decidí presentar esta renuncia al Grupo de Amistad con Rusia porque no veo 

en este momento condiciones precisamente para llevar a cabo un intercambio interparlamentario que 

pueda abonar hacia la paz, que pueda abonar obviamente a las prácticas parlamentarias a conocer los 

buenos gobiernos en diversas latitudes de nuestro planeta y es por eso que contrario a lo que sucede 

en este momento en esta invasión que ha hecho Rusia a Ucrania en donde prácticamente hay más de 

mil 500 personas fallecidas del ámbito civil, no estoy hablando de la milicia sino de civiles y más de 2 

mil personas heridas y prácticamente más de 7 millones de personas desplazadas, pues creo que en 

este momento no hay condiciones ni cortesía parlamentaria para formar parte de este Grupo de 

Amistad”. 

 

ent Dip Saúl.mp4 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/197sA0glCOrY6ziZyjfv8uBclTNyegTGU/view


PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

07/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

 

 

Concluye 2a etapa del concurso para elegir 

logotipo de la Comisión de Economía Social y 

Fomento del Cooperativismo 

 

Boletín No.1588 

 
Concluye 2a etapa del concurso para elegir logotipo de la Comisión de Economía Social y Fomento del 

Cooperativismo 

 
La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, que preside la diputada María de los Ángeles Gutiérrez 

Valdez (PAN), concluyó la segunda etapa de selección del concurso para su logotipo, durante la cual se eligieron los tres 

primeros lugares. 

 
La diputada Gutiérrez Valdez explicó que desde que se realizó la convocatoria hasta el límite de recepción de proyectos, 

que fue el 29 de marzo, se recibieron un total de 45 proyectos. 

 
Reconoció la participación de jóvenes y estudiantes de la UNAM, IPN, así como organizaciones, trabajadores de la Cámara 

y de distintos estados de la República, y expresó que el logo da identidad a una Comisión donde el sector tendrá un aliado 

no solo en lo legislativo, sino para potencializar su trabajo. 

 
La diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena) aseguró que no solo es un diseño, sino la identidad que representará 
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a esta Comisión en la LXV Legislatura, por lo que se pronunció porque gane el mejor, a pesar de que será muy competitivo. 

“Hacer un logotipo no es solo de cinco minutos, cuesta horas, incluso días”. 
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Del PAN, la diputada María Teresa Castell de Oro Palacios dijo que es importante dar una marca que identifique, siendo el 

primer paso un logotipo, pero esto va más allá, pues se deben abordar temas como el de presupuesto, ya que hubo 

cooperativas que vieron una difícil situación durante la pandemia, llegando incluso a cerrar por falta de apoyos o programas. 

 
César Arnulfo Zepeda Prado, presidente del Consejo Superior de Cooperativismo de la República Mexicana, señaló que es 

un momento importante para quienes representan al sector en el país, pues no solo se trata de un logo, sino que da identidad 

a la labor que hace esta Comisión junto al movimiento cooperativo y de economía social, para que posteriormente se 

traduzca en mayores beneficios, leyes y acciones. 

 
“Le estamos dando identidad a un movimiento de más de 10 millones de personas en cooperativas de todo el país, pero 

principalmente en el sector de ahorro y préstamo, donde hay nueve millones de personas, pero no tiene una participación 

más allá del 2 por ciento en todo el sistema financiero”. 

 
Posteriormente, fueron elegidos el primero, segundo y tercer lugar, que correspondieron a Leticia Escobar Arriaga, Miguel 

Ángel Anaya Pasaran y Bernabé del Río Martínez, respectivamente, a quienes se le invitará para que el miércoles 27 de 

abril les sean entregados reconocimientos. 
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La Comisión de Asuntos Migratorios avala 

exhortar al INM a respetar los derechos 

humanos de migrantes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Boletín No.1587 

 
La Comisión de Asuntos Migratorios avala exhortar al INM a respetar los derechos humanos 

de migrantes 

La Comisión de Asuntos Migratorios, presidida por la diputada Rosa María González Azcárraga 

(PAN), aprobó por unanimidad, dos proyectos de dictámenes con punto de acuerdo para exhortar 

al Instituto Nacional de Migración (INM) en materia de derechos humanos. 

La diputada presidenta dijo que el primer proyecto exhorta al INM a respetar los derechos 

humanos de los extranjeros al tratar de entrar al territorio nacional. 

Vía zoom, la diputada promovente Sofía Carvajal Isunza (PRI) expresó que se llama al INM a 

erradicar toda discriminación motivada por nacionalidad. De esta manera, agregó, se visibilizan 

actuaciones irregulares que deben ser eliminadas de las prácticas migratorias. “Estoy convencida 

de que todas y todos estamos preocupados por fortalecer la política migratoria y sus instituciones, 
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también por velar por el respeto de los derechos humanos”. 
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María Elena Serrano Maldonado, diputada del PRI, afirmó que el exhorto es un mecanismo para 

favorecer una causa y si se atiende, modifica y mitiga lo que aqueja. “Esta lucha es de todas y 

todos, coincido con el dictamen en el sentido de que es necesario vigilar que se lleve a cabo la 

correcta acción en el protocolo de los derechos humanos”. 

La diputada González Azcárraga informó que el segundo punto de acuerdo exhorta al INM a 

designar a la persona titular de la oficina de representación en el estado de Nuevo León, y lo 

suscribió el diputado Héctor Israel Castillo Olivares, del PAN. 

En otros asuntos, informó que se invitó a los titulares de la Unidad de Política Migratoria de la 

Secretaría de Gobernación y al Instituto Nacional de Migración, para que asistan a mesas de 

trabajo los días 20 y 27 de abril, respectivamente. 

También dio cuenta sobre el proyecto de carta compromiso rumbo al foro de evaluación de la 

política migratoria para la organización internacional de la migración de la ONU. “La sesión del 20 

la ocuparemos para su discusión y queremos que el 27 asista la representante de la organización 

para hacer una firma simbólica”. 

Las y los diputados también avalaron el proyecto del primer informe semestral de actividades. 
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La Comisión de Comunicaciones y Transportes 

aprobó once exhortos a diversas instancias 

públicas 

 

También, avaló su Informe Semestral de Actividades 

 
Boletín No.1574 

 
La Comisión de Comunicaciones y Transportes aprobó once exhortos a diversas instancias públicas 

 
• También, avaló su Informe Semestral de Actividades 

 
• Analizará iniciativa sobre transporte de doble remolque 

 
La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), aprobó once 

puntos de acuerdos para exhortar a diversas autoridades estatales y dependencias federales a resolver problemáticas 

vinculadas con el sector. 

 
Los dos primeros exhortos se avalaron con 27 votos, para que el gobierno de Nuevo León solucione la problemática de 

transporte de pasajeros y publicite las acciones para la renovación e implementación del transporte público de gas natural y 

eléctrico en el estado. Fueron presentados por la diputada Marcela Guerra Castillo (PRI). 



PÁGINA FECHA SECCIÓN PERIÓDICO 

07/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

A fin de que el gobierno de Nuevo León brinde un espacio de interlocución para escuchar las inconformidades y propuestas 

de solución de los ciudadanos que habitan la zona sur de Monterrey y evitar un perjuicio mayor ante la próxima construcción 

de las líneas 4 y 5 del metro, la diputada Karina Marlén Barrón Perales (PRI) presentó el respectivo exhorto. 

 
El tercer punto de acuerdo, avalado con 27 votos, exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 

(SICT) y al gobierno del Estado de México a implementar las medidas de seguridad que garanticen la movilidad de las 

personas y eviten daños a viviendas por las obras de conectividad con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 

Fue presentado por la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI). 

 
El cuarto exhorto también se validó con 27 votos. La finalidad es que la SICT analice los títulos de concesión otorgados 

para la instalación de casetas telefónicas en la vía pública y autorice el retiro inmediato de aquellas que ya no funcionan, 

además de que se abstenga de prorrogar u otorgar nuevas concesiones. Lo propuso la diputada Marcela Guerra Castillo 

(PRI). 

 
El quinto y sexto puntos de acuerdo se acreditaron con 27 votos. Exhortan a la SCIT, al Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) y Profeco, a publicar las acciones administrativas y normativas que están llevando a cabo para 

garantizar a los usuarios la calidad del servicio de telefonía móvil. Los impulsó el diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI). 

 
A fin de que la SICT y el IFT emprendan las acciones pertinentes para proteger a los usuarios de telefonía celular en el país 

y erradiquen prácticas arbitrarias de las compañías telefónicas, la diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) 

propuso un punto de acuerdo. 

 
El séptimo punto de acuerdo exhorta a la SICT y a la Profeco a garantizar a los usuarios la atención e información expedita, 

clara y sencilla, respecto de los cambios y modificaciones que se realicen a su itinerario por parte de las concesionarias y 

permisionarias de transporte aéreo, mediante la disposición suficiente de módulos que atiendan a los pasajeros que se les 

haya cancelado o retrasado su vuelo. Se avaló con 28 votos y fue impulsado por la diputada Celeste Sánchez Romero (PT). 

 
Con 27 votos se acreditó el octavo exhorto. La finalidad es que la SICT y Caminos y Puentes Federales de Ingresos y 

Servicios Conexos implementen las acciones necesarias para evitar accidentes en las carreteras federales, como es el caso 

de la autopista México-Puebla. 

 
Asimismo, que entreguen un informe detallado sobre el estado que guardan las rampas de frenado de la red de carreteras 

federales. La propuesta fue presentada por diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN). 

 
Con 28 votos se aprobó el noveno punto de acuerdo para exhortar a la SICT, a través de la Dirección General de 

Autotransporte Federal, modifique la NOM-001-SCT-2-2016, con el objetivo de sustituir el término capacidades diferentes 

por la frase personas con discapacidad, presentado por la diputada Annia Sarahí Gómez Cárdenas (PAN). 
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Con 28 votos se validó el décimo exhorto a la SICT a fin de adoptar las acciones necesarias para que se repare de manera 

inmediata la carretera federal número 131, en el tramo que corresponde al estado de Veracruz, promovido por la diputada 

Mónica Herrera Villavicencio (Morena). 

 
Mediante 29 votos se aprobó el onceavo punto de acuerdo que exhorta a la SICT a dar prioridad a las tareas de 

reencarpetamiento vial en los tramos de Monterrey, Allende y Hualahuises, correspondientes a la carretera federal 85, en 

Nuevo León, presentado por los diputados Juan Carlos Francisco Espinoza Eguía y Andrés Mauricio Cantú Ramírez (PRI). 

 
Transporte de carga de doble remolque 

 
En asuntos generales, se abordó el tema del transporte de carga de doble remolque. El diputado presidente, Víctor Manuel 

Pérez Díaz, propuso crear una comisión especial que analice la iniciativa al respecto, establecer un tiempo límite para 

dictaminarla, y que las y los diputados de las diferentes bancadas la enriquezcan. 

 
Rechazó que el asunto se haya “encajonado o pateado el bote”. Argumentó que no hubo condiciones para darle seguimiento, 

debido a la pandemia y cuestiones procesales. Recordó que no se han remitido las propuestas en la materia. 

 
Mencionó la falta de consenso en el procedimiento y los tiempos. “Hay la intención y ciertos criterios en todas las bancadas 

de que ésta es una situación que debemos analizar para regularla o eliminarla” en un contexto integral vinculado a otros 

ordenamientos jurídicos, al desarrollo económico, donde el transporte de carga representa un elemento fundamental, además 

de confrontar la incidencia de accidentes, quién los provoca, sobre todo, asegurar que se aplique la ley; que no quede en 

letra muerta. 

 
Lo anterior, es en respuesta a la propuesta de la diputada Lorena Piñón Rivera (PRI), quien pidió a sus pares discutir y 

dictaminar la iniciativa presentada por ella, en octubre anterior, para prohibir el uso del transporte de doble remolque, porque 

“son máquinas de la muerte”. Hubo mil 600 muertos al año por accidentes en la red carretera nacional al no respetar las 

normas, agregó. 

 
Refirió que la prescripción de la propuesta se resolvió mediante un acuerdo en la Junta de Coordinación Política para darle 

curso y regresarla a la Comisión para dictaminen. No obstante, expresó su disposición de reponer la iniciativa, por lo que 

reiteró la necesidad de dictaminarla y no detener el asunto, que sólo beneficia a dos a tres empresas. 

 
Óscar Gustavo Cárdenas Monroy, diputado del PRI, recomendó reponer el procedimiento de esta iniciativa, no desecharla 

y enriquecerla, porque esta problemática debe resolverse de forma integral con autoridades, empresarios, operadores y 

ciudadanos. Se deben analizar las condiciones de trabajo, remuneraciones, seguros, puntos de cobro y carreteras de altas 

especificaciones. Aseguró que es un tema recurrente en que la autoridad ha sido omisa en varias administraciones. 
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Dijo que no se trata de buscar culpables. El trabajo en carretera no es sencillo, por la propia inseguridad que el transporte 

de carga enfrenta y que tiene tensos a los operadores. Planteó revisar las jornadas de trabajo y el reglamento, que no se 

cumple. 

 
De Morena, el diputado Francisco Javier Borrego Adame pidió analizar el reglamento, las condiciones laborales de los 

operadores, los límites de carga que no se respetan porque las unidades se sobrecargan hasta con 120 toneladas, además de 

las condiciones de las carreteras y casetas. “Ir a la causa y no buscar culpables” para dar mayor seguridad a choferes y 

ciudadanos. Propuso presentar de nueva cuenta la iniciativa a fin de reponer el proceso legislativo. 

 
Expresó su acuerdo en buscar la seguridad de la población y de los operadores, quienes se desgastan por la noche por 

recorrer un tramo carretero, en cuyas casetas están formados hasta dos horas en la fila para pagar el derecho y continuar 

transitando. 

 
Por otra parte, las y los integrantes de la Comisión acreditaron con 29 votos el Informe Semestral de Actividades. 
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El PRI en estado vegetativo 

 
 
No saben qué hacer con el vicecoordinador de la bancada de diputados federales del PRI, Marco 
Mendoza Bustamante, por haber presentado una iniciativa sobre la reforma eléctrica que coincide en 
puntos y comas, con la del presidente López Obrador, que beneficia las mayorías del pueblo mexicano. 
 
 
 
 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/el-pri-en-estado-vegetativo/50173380 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

https://imagendelgolfo.mx/columnas/el-pri-en-estado-vegetativo/50173380
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“Muy irresponsable que el gobierno ponga 
en riesgo el T-MEC”: Alejandro Moreno 

 

En medio de la polémica en torno a la iniciativa de la reforma eléctrica promovida por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador que se pretende sea discutida y posiblemente 
aprobada la próxima semana en la Cámara de Diputados, el líder nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Moreno, Alito aseguró que “es muy irresponsable 
que el gobierno ponga en riesgo el tratado comercial del T-MEC” y señaló que las regulaciones 
e iniciativas de leyes que se promueven desde el gobierno federal responden más a intereses 
de “revancha política”. 

A través de varios mensajes en su cuenta de Twitter, el líder priista aseguró que las acciones del 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador generan incertidumbre y falta de confianza en los 
inversionistas. 

“Es muy irresponsable que el gobierno federal ponga en riesgo los acuerdos del T-MEC con 
Estados Unidos y Canadá, generando incertidumbre y falta de confianza a los inversionistas que 
generan miles de empleos en el país”, señaló en un primer mensaje. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/muy-irresponsable-que-el-gobierno-ponga-
en-riesgo-el-t-mec-alejandro-moreno/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/muy-irresponsable-que-el-gobierno-ponga-en-riesgo-el-t-mec-alejandro-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/muy-irresponsable-que-el-gobierno-ponga-en-riesgo-el-t-mec-alejandro-moreno/
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CASTIGARÁN CON CÁRCEL A QUIEN OBLIGUE A MENORES 

A CONTRAER MATRIMONIO FORZADO 
 

La diputada federal del PRI Eufrosina Cruz Mendoza presentó una iniciativa para sancionar con dos a 

cinco años de prisión y multa de doscientas a quinientas Unidades de Medida a quien incurra en un 

matrimonio forzado de menores. 

 

MatrimonioHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1maRN6zKjDKVXPlk_9SJOPvlkfsXhFX4a/view
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La lucha de las personas trans es la de todas y todos, 
sin colores partidistas: Paloma Sánchez 

 
La diputada Paloma Sánchez Ramos (PRI) afirmó que nadie merece ser discriminado, ser víctima de 
violencia o perder la vida por ser quien es; “que se escuche fuerte: el odio y las fobias dividen, destruyen 
y matan”. 
Al participar en tribuna por el Día Internacional de la Visibilidad Transgénero, subrayó que la lucha de las 
personas trans es la lucha de todas y todos, sin colores partidistas, porque todas las mujeres hemos 
tenido que reclamar un espacio, una voz y nuestro derecho a decidir por el país donde vivimos. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-lucha-de-las-personas-trans-es-la-de-todas-y-
todos-sin-colores-partidistas-paloma-sanchez/ 
 
 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-lucha-de-las-personas-trans-es-la-de-todas-y-todos-sin-colores-partidistas-paloma-sanchez/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-lucha-de-las-personas-trans-es-la-de-todas-y-todos-sin-colores-partidistas-paloma-sanchez/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_04_05__04_04_15pm.jpeg?fit=1280%2C852&ssl=1
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Diputadas y diputados validan dictamen que busca visibilizar a 
las y los defensores del ambiente 

 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 480 votos a favor y uno en contra, el dictamen por el 
que se declara el 17 de julio de cada año como el “Día Nacional de las Personas Defensoras de los 
Derechos Humanos Ambientales”. 
Al fundamentar el dictamen, el diputado Javier Casique Zárate (PRI) explicó que en la protección del 
medio ambiente colaboran jóvenes, niñas, niños, universitarios, indígenas y defensores sociales que 
dedican su vida a esta noble misión; no obstante, para ninguno ha sido una labor sencilla porque son 
agredidos por quienes ven en peligro sus intereses. 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-validan-dictamen-que-busca-
visibilizar-a-las-y-los-defensores-del-ambiente/ 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-validan-dictamen-que-busca-visibilizar-a-las-y-los-defensores-del-ambiente/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-validan-dictamen-que-busca-visibilizar-a-las-y-los-defensores-del-ambiente/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Boletín No.1577 

 
Comisión de Ganadería se reunió con integrantes de la Comisión Ejecutiva Bovinos-Leche 

 
Diputadas y diputados de la Comisión de Ganadería se reunieron con integrantes de la Comisión 

Ejecutiva Bovinos-Leche, a fin de elaborar una agenda que permita fortalecer al sector lechero y 

forjar puentes de entendimiento. 

La presidenta de esa instancia legislativa, diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), 

destacó la importancia de que los poderes Legislativo y Ejecutivo trabajen en coordinación con 

quienes forman el eslabón nacional de producción lechera. “Somos una Comisión plural donde 

hay muchas voces y colores, pero les pido que hagamos equipo”. 

Subrayó que no se tiene un plan de desarrollo integral a largo plazo para este sector, ni un manejo 

claro de riesgos del mercado, tampoco hay programas ni presupuesto definidos, por lo que uno 

de los principales propósitos es elaborarlo. 

Comisión de Ganadería se reunió con 

integrantes de la Comisión Ejecutiva Bovinos- 

Leche 
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“Debemos impulsar el reconocimiento de la leche como alimento y no sólo como bebida para  

promover su consumo, además de impulsar el precio del litro de la leche con un mínimo de 10 

pesos como base”, agregó. 

 
Participación de diputadas y diputados 

 
Vía plataforma digital, el diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) indicó que es prioritario 

terminar con la dependencia alimentaria de productos básicos como la leche. “Reconocemos la 

importancia y contribución del sector a la economía nacional, por lo que celebramos estas 

reuniones que permiten conocer las necesidades para traducirlas en acciones legislativas que 

potencialicen su desarrollo”. 

Roberto Carlos López García, diputado del PRI, destacó la relevancia de actualizar el marco 

normativo para que el sector sea reconocido y dar solidez a su desarrollo. “Cuenten con las y los 

legisladores priistas para modificar el marco normativo y construir con asertividad un escenario 

jurídico que permita desarrollar la ruta que han trazado”. 

Del PAN, la diputada Marcia Solórzano Gallego refirió que el Poder Legislativo está obligado y es 

responsable de crear e impulsar mecanismos jurídicos, programas y políticas públicas capaces de 

promover al sector lechero. Agregó que los productores tienen problemáticas que podrían 

convertirse, a corto plazo, en problemas sociales y económicos en varias regiones del país. “Nos 

unimos a redoblar esfuerzos para sumar ideas a su favor”. 

El diputado Maximiliano Barboza Llamas (Morena) expresó que el problema del sector se ha 

agravado con la pandemia, pero también viene de muchos años atrás. Invitó a los ganaderos, a las 

asociaciones y a las y los legisladores a trabajar en favor de los productores. “Tenemos que frenar 

de una vez por todas el problema que tienen”. 

La diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) mencionó que a partir de 2018 la prioridad es la gente 

más necesitada y hoy los grandes productores tendrán que esperar un poco. “El presupuesto llega 

a quien más lo necesita; el dinero llega a los pequeños productores”. 

 
Intervención del sector de Bovinos-Leche 

 
Salvador Álvarez Morán, vocal de la Comisión Ejecutiva Bovinos-Leche, dijo que el organismo se 

creó para proponer soluciones, coadyuvar con la autoridad en la implementación de políticas 

públicas y lograr la integración de la cadena con equidad entre sus eslabones para que sea 

competitiva y sostenible. 
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Félix Martínez Cabrera, representante del Consejo Nacional Agropecuario, puntualizó que 

enfrentan problemas graves debido a la crisis en el abasto de los granos y precios internacionales. 

“El precio del maíz y la soya, fundamentales para producir la leche, se ha ido a más del doble”. 

Mariano Salceda Servín, presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (CANILEC) 

mencionó que la situación es alarmante y el futuro no se ve muy promisorio. Agregó que la 

demanda de productos lácteos tiene decrementos; los costos de producción de la leche tienen 

incrementos y con tendencia a que empeore la situación en el segundo semestre. “El precio de la 

leche incrementa hasta 30 por ciento, en Liconsa 12 por ciento, lo que ocasiona que existan 

faltantes de leche fresca en el mercado e inflación en los productos lácteos”. 

Adalberto Velazco Antillón, presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, subrayó que los 

ganaderos se sienten lastimados y relegados. La leche es un negocio, pero el que menos gana es 

el ganadero porque son los que absorben la mayor alza de los insumos para la producción y 

quienes menos han recibido un estímulo para la producción. 

Juan Pablo Franco Díaz, presidente de la Unión Ganadera Regional de Aguascalientes, comentó 

que, aunque es un estado pequeño, aportan al PIB agropecuario 1.31 por ciento. “Producimos 

alrededor de un millón 500 mil litros de leche al día. Sin embargo, nos sentimos olvidados porque 

en los últimos años nos han bajado 60 por ciento el presupuesto. “Necesitamos un precio base de 

10 pesos, más premios a nivel nacional”. 

Sergio Sotero Gardea, secretario técnico de la Comisión Ejecutiva Bovinos-Leche, puntualizó que 

México no tiene una política de Estado que permita establecer metas a largo plazo, falta 

información para planear y tomar decisiones anticipadas y optimizadas; no hay manejo de riesgos 

de mercado, ni programas, ni presupuestos definidos. 

Alfonso Ruiz Cobo, director general de la Federación Mexicana de Lechería, mencionó que la 

situación mundial y el tema de las materias primas hacen urgente que se ayude a los productores 

más pequeños, que son los más débiles. Todavía hay muchas carencias. Pidió a las y los 

legisladores su apoyo para temas de presupuesto y que se apliquen las normas”. 
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Congresista de EU pidió quitar la visa a 

exdiputados, uno ya falleció, acusa Noroña 

 

 

 

 
 

El diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña acusó que el 

congresista de Estados Unidos, Vicente González, pidió quitarles la visa a exdiputados, 

incluso a uno que ya falleció, porque usó una lista desactualizada de los integrantes 

del grupo de amistad México-Rusia. 

En su cuenta de Twitter, Fernández Noroña expuso que de los 25 diputados a los que el 

congresista pidió quitarles la visa, 10 no pertenecen a la LXV Legislatura. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/congresista-eu-pidio-quitarle-visa-exdiputados-

fallecio-acusa-norona-477602  

 

 

 

  

https://www.razon.com.mx/mexico/congresista-eu-pidio-quitarle-visa-exdiputados-fallecio-acusa-norona-477602
https://www.razon.com.mx/mexico/congresista-eu-pidio-quitarle-visa-exdiputados-fallecio-acusa-norona-477602
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Solicitud en EU para retirar visas a legisladores 

mexicanos es una afrenta a nuestra 

independencia, responde Fernández Noroña 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El diputado Gerardo Fernández Noroña dijo este miércoles que 

la solicitud del representante demócrata Vicente González de retirar las visas a los 

legisladores mexicanos que integran el grupo de amistad con Rusia es intervencionista 

y prepotente. Además de que el listado con los nombres contiene errores. 

“La majadera amenaza, intervencionista y prepotente que promueve el representante 

González (…) es una grave afrenta a nuestra independencia como nación soberana y 

falta al respeto a nuestra tarea legislativa y obligaciones parlamentarias”, respondió 

Fernández Noroña en su Twitter. 

 

https://latinus.us/2022/04/06/solicitud-en-eu-para-retirar-visas-a-legisladores-mexicanos-es-una-afrenta-a-

nuestra-independencia-responde-fernandez-norona/  

 

   

  

  

https://latinus.us/2022/04/06/solicitud-en-eu-para-retirar-visas-a-legisladores-mexicanos-es-una-afrenta-a-nuestra-independencia-responde-fernandez-norona/
https://latinus.us/2022/04/06/solicitud-en-eu-para-retirar-visas-a-legisladores-mexicanos-es-una-afrenta-a-nuestra-independencia-responde-fernandez-norona/
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Hay inquietud de conocer estos trabajos por el tema de los sismos, para tener 

tranquilidad: diputado Sandoval Flores 

Boletín No.1581 

 
Comisión recibe información sobre la infraestructura de la Cámara de Diputados 

 

• Hay inquietud de conocer estos trabajos por el tema de los sismos, para tener tranquilidad: 

diputado Sandoval Flores 

• Comisión de Infraestructura aprobó su primer Informe Semestral de Actividades 

 

 
 

 
 
 

Comisión recibe información sobre la 

infraestructura de la Cámara de Diputados 
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El secretario de Servicios Administrativos y Financieros, Juan Carlos Cummings, presentó ante la 

Comisión de Infraestructura, que preside el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), información 

relativa a la infraestructura de la Cámara de Diputados. 

El funcionario afirmó que el Palacio Legislativo de San Lázaro es seguro y que su estructura brinda 

las condiciones para que las y los diputados puedan realizar sus actividades, al igual que el 

personal que realiza cotidianamente sus labores en el recinto. 

Durante la reunión, el diputado Sandoval Flores expresó la importancia de tener esta información 

porque existe la inquietud de la infraestructura del recinto, sobre todo por el tema de los sismos”. 

El diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) se refirió a los trabajos en determinados 

edificios de la Cámara y la renovación de contratos a las empresas que ya habían trabajado en las 

fachadas de los edificios, y “sabemos que son expertos que entregaron la mejor propuesta, pero 

es necesario que se aclare”. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) dijo que las medidas de austeridad se han 

implementado en beneficio de la Cámara, pero reconoció que falta crear espacios adecuados para 

el trabajo de comisiones, que merecen un mejor lugar para desarrollar sus labores. 

La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) indicó que es necesario mejorar las oficinas de las 

y los diputados porque no tienen espacios para recibir a sus representados o interactuar con ellos. 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) destacó la importancia de contar con estos datos, conocer 

el avance de los trabajos en la Cámara y abordar los temas que son competencia de la Comisión. 

En su presentación, el Secretario de Servicios Administrativos y Financieros, Juan Carlos 

Cummings, expresó que es necesario renivelar el edificio “A” del Palacio Legislativo de San Lázaro, 

porque si bien no tiene algún riesgo, tiene 40 años de una vida útil de 50. 

Detalló que con la renivelación “no lo tendríamos como al principio, pero sí garantizaremos que 

no sufra ningún daño”. Señaló que se trabaja con el Instituto Politécnico Nacional (IPN) para 

determinar lo que se debe hacer y llevarlo a cabo. Dijo que el proyecto ejecutivo tomará de seis a 

siete meses, y posterior a ese lapso la renivelación puede llevar hasta dos años. 

Sobre el revestimiento de las fachadas, explicó que se contrató a la empresa que hizo a la Cámara, 

y colocó neocantera, material que no cumple con las características para exteriores y “tenemos 

demandada a la empresa por todo lo que se gastó en su momento, 90 millones de pesos”. 
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Otras mejoras incluyen el cambio del piso de la explanada, por las filtraciones hacia el basamento 

y la contratación de plantas de tratamiento de agua para reutilizarla en servicios sanitarios. 

También se han realizado trabajos para facilitar el acceso a personas con discapacidad. Se han 

colocado elevadores, se hacen más rampas y, en la explanada, se colocarán pododáctiles, en 

apoyo a las personas débiles visuales. La idea es que la Cámara sea ciento por ciento incluyente. 

Afirmó que ningún trabajo se ha adjudicado de manera directa, todo ha sido a través de 

licitaciones públicas para tener el mejor beneficio económico con el mejor proveedor. 

Primer informe semestral 

 
Previamente la Comisión de Infraestructura aprobó su Primer Informe Semestral, el cual, explicó 

Sandoval Flores, menciona los asuntos turnados por la Mesa Directiva y el estatus que guardan 

siete iniciativas con proyecto de decreto y una proposición con punto de acuerdo. 

Además, los avances en el cumplimento del Plan Anual de Trabajo, como la elaboración del 

inventario nacional de infraestructura para hacer un diagnóstico sobre el estado que guarda la 

infraestructura del país; así como el trámite ante las dependencias correspondientes para realizar 

visitas a las instalaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, y del Tren Maya y de la 

Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco. 

Además, se realizaron tres reuniones de Junta Directiva, ordinarias, las de trabajo de la Comisión, 

con funcionarios del Gobierno Federal y comparecencias en temas de su competencia. 

El diputado Emmanuel Reyes Carmona refirió que el informe incluye el trabajo de todas y todos 

sus integrantes, para cumplir cada etapa de la agenda y que ello se traduzca en beneficio de toda 

la sociedad. 

Asuntos generales 

 
En este punto, el presidente de la instancia informó que, con el subsecretario de Infraestructura, 

Jorge Nuño Lara, se acordó una reunión con las y los integrantes de esta Comisión para establecer 

un método de trabajo con la dependencia y avanzar en los asuntos pendientes. Planteó que sea 

posterior a la Semana Santa. “Sólo falta afinar el día y la hora”. 
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En otro asunto, mencionó que hay una invitación al foro “Construyendo Durango, una propuesta 

de futuro” y se designó al diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN) como representante 

de la Comisión. 

El diputado José Guadalupe Fletes Araiza (PRI) pidió que se exhorte a la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes y a la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública, de Jalisco, a que 

haga cumplir la palabra del gobernador de la entidad de reconstruir y modernizar un tramo 

carretero en ese estado. 
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Créditos hipotecarios a trabajadores del Estado, uno de los temas 
 
Boletín No.1576 

 
Diputadas y diputados de la Comisión de Vivienda se reunieron con el vocal ejecutivo del 

Fovissste 

• Créditos hipotecarios a trabajadores del Estado, uno de los temas 

A fin de aclarar dudas y escuchar planteamientos y comentarios respecto de créditos hipotecarios 

a trabajadores al servicio del Estado, la Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar 

Gil (PT), se reunió con el vocal ejecutivo del Fovissste, César Buenrostro Moreno. 

 

 
 

 
 
 

Diputadas y diputados de la Comisión de 

Vivienda se reunieron con el vocal ejecutivo del 

Fovissste 
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La presidenta de la Comisión informó que se instalará una mesa de trabajo a fin de impulsar 

reformas legislativas que ayuden a resolver diversas problemáticas en la materia. 

 

Intervención del funcionario 

 
El vocal ejecutivo del Fovissste, César Buenrostro Moreno, explicó que esta institución atiende a 

derechohabientes, acreditados y jubilados, otorgándoles créditos accesibles para que adquieran 

un hogar adecuado y tengan un retiro digno. 

Mencionó que es necesario mejorar la atención al usuario de los servicios de Fovissste, promover 

acciones de vivienda adecuada, contar con sostenibilidad financiera, aplicar tecnologías de la 

información y fortalecer el gobierno corporativo. 

Refirió que son 2 millones 533 mil 358 derechohabientes, 56 por ciento mujeres y 44 por ciento 

hombres. La mayoría, entre 40 y 50 años, adquieren un crédito hipotecario tradicional por un 

monto de un millón 257 mil pesos para obtener una vivienda, nueva o usada, remodelar o mejorar 

su casa. 

Explicó que en lo que va de 2022 han otorgado 9 mil 708 créditos en total; sin embargo, dijo, son 

cifras bajas, ya que el poder adquisitivo de los trabajadores ha disminuido sustancialmente debido 

a la inflación y su impacto en los costos de construcción. 

Precisó que uno de los retos es mejorar sustancialmente la calidad y tiempo de atención, rediseñar 

productos de crédito y cobranza, redefinir la información a derechohabientes para que los 

procesos sean más fáciles, fortalecer los esquemas de colaboración con los oferentes y los 

controles del proceso para salvaguardar los recursos que administra el fondo. 

 

Intervención de diputadas y diputados 

 
La presidenta de la Comisión, diputada Lilia Aguiar Gil (PT), comentó que los “créditos impagables” 

de Fovissste cobran una tasa de interés de hasta 160 por ciento. Otro tema de preocupación, 

agregó, es el rezago de las escrituraciones. Preguntó cuál es el plan para atender estos problemas. 

De Morena, la diputada Susana Cano González inquirió sobre los créditos de vivienda llamados 

“créditos impagables” y cuáles son las acciones que se aplicarán para acabar con esta problemática 

que afecta a una parte importante de derechohabientes. 
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María Asención Álvarez Solís, diputada de MC, mencionó que hay gran cantidad de viviendas 

abandonadas porque los trabajadores no pudieron pagar los créditos debido a que se quedaron 

desempleados por la pandemia. Inquirió qué solución habrá. 

El diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) comentó que existen estados donde se necesita más 

inversión en vivienda, como Guerrero y Oaxaca, que requieren atención importante en la materia. 

Pidió resolver la problemática de los créditos impagables del Fovissste en esas entidades. 

La diputada del PAN, Ana Laura Sánchez Velázquez, mencionó que se tiene un elevado cobro de 

interés por estos préstamos hipotecarios. Pidió solucionar este tema porque los trabajadores 

pagan hasta tres veces el crédito otorgado. 

Rodrigo Sánchez Zepeda, diputado del PAN, preguntó cómo se combate el rezago de los trámites 

que se han ido acumulando y si se tiene una ruta crítica o cronograma de acciones. Asimismo, 

cómo va el avance del tránsito de créditos de UMA’s a pesos. 

 

Respuestas de funcionarios 

 
César Buenrostro Moreno comentó que la inflación es un problema delicado, por lo que es 

necesario salvaguardar los ahorros de todos los trabajadores que cotizan con Fovissste. Tiene que 

haber una solución de reestructura de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) a pesos, 

consideró. 

Dijo que se atiende a las personas perjudicadas por estos “créditos impagables”. Citó como 

ejemplo los casos de 500 ex policías a quienes se busca reestructurar su situación crediticia. Se 

analizan diversas opciones de solución. No puede haber una respuesta general; se tiene que 

atender caso por caso, mencionó. 

En el tema de recuperación de vivienda comentó que se realizan estrategias específicas, junto con 

autoridades locales, para resolver este problema tan complejo. Refirió que la institución no 

segmenta el recurso para los estados porque es un modelo abierto. 

Respecto del interés de los créditos en UMA’s, dijo, no es que sean altos, ya que rondan entre el 

cuatro y seis por ciento, sino que el problema es por el incremento de la UMA; este año se dio casi 

al doble. 
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En la Cámara de Diputados instalan el Grupo de 

Amistad México – Vietnam 

 

Boletín No.1575 

 
En la Cámara de Diputados instalan el Grupo de Amistad México – Vietnam 

 
En la Cámara de Diputados se instaló este miércoles el Grupo de Amistad México–Vietnam, para acordar una asociación 

integral que fortalezca relaciones diplomáticas y el intercambio comercial mediante el Tratado   de   Libre 

Comercio Transpacífico. 

 
De acuerdo con presidente del Grupo de Amistad, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), actualmente México es el 

principal mercado para los productos vietnamitas en América Latina. 

 
“Luego de la independencia de Vietnam y de las terribles guerras que tuvieron que padecer, ambos países decidimos unirnos 

diplomáticamente. México fue de los primeros países de América Latina en establecer relaciones diplomáticas con Vietnam, 

desde el 19 de mayo de 1975”, recordó el legislador. 

 
Informó que en el ámbito comercial multilateral, México impulsó la aspiración de Vietnam de ingresar a la Organización 

Mundial del Comercio en el año 2006. 

 
“Los resultados de nuestra unión diplomática han sido nuestra unión en bloques económicos, tales como el bloque Asia- 
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Pacífico; y el desarrollo de diversos acuerdos, como el Acuerdo de Cooperación Técnica y Científica y el Acuerdo en 
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Agricultura y Silvicultura, ambos firmados en 2011, un Acuerdo de Cooperación Económica, Comercial y de Inversiones, 

firmado en 2016 y un acuerdo de cooperación educativa y cultural, firmado en 2002", recordó. 

 
Por su parte, el diputado federal Alberto Anaya Gutiérrez mencionó que “es un orgullo para la Cámara la instalación de este 

Grupo de Amistad, ya que Vietnam es un país ejemplo por su gesta heroica al vencer a tres imperialismos: el francés, 

japonés y el norteamericano”. 

 
Vietnam es el segundo productor de arroz a nivel mundial con altas tasas de desarrollo de 7 puntos anuales, gracias a la 

dirección del Partido Comunista y su pueblo laborioso y abnegado que logró su independencia, agregó. 

 
“Vietnam tiene una de las economías más dinámicas del mundo. De un país destrozado hoy tiene una revolución verde muy 

acelerada. Hoy se encuentra en una etapa de desarrollo industrial y a convertirse en pocos años en una potencia industrial 

“, reconoció Anaya Gutiérrez. 

 
La diputad de MC, Amalia García Medina, vicepresidenta del Grupo de Amistad, se pronunció para que se incremente el 

intercambio económico entre México y Vietnam con el Tratado Transpacífico. 

 
Destacó que Vietnam no solo es un gran productor agrícola sino que ha dado pasos agigantados en la medicina, en la 

acupuntura y en tecnología. 

 
Embajador 

 
El embajador de la República Socialista de Vietnam en México, el Señor Nam Nguyen Hoanh, recordó que hoy las 

relaciones diplomáticas entre Vietnam y México nunca han sido mejores tanto en lo bilateral como multilateral. 

 
Hizo notar que en el año 2020, México y Vietnam celebraron 45 años del establecimiento de sus relaciones diplomáticas. 

 
“En el año 2021 los ministerios de Relaciones Exteriores de ambos países llevaron a cabo consultas políticas en la que 

compartieron la evaluación de la relación entre ambos países y discutieron medidas para llevar las relaciones diplomáticas 

a un nuevo nivel”, expuso. 

 
Dijo que ambos países forman parte del Comité Conjunto de Cooperación Económica y Comercial y del Tratado Integral y 

Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP). 

 
Con la firma de los diputados integrantes, fue instalado el Grupo de Amistad México – Vietnam, en la sala Gilberto Bosques 

del Palacio Legislativo de San Lázaro. 
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Realizan foro internacional “Las repercusiones de la Ciencia 

y la Tecnología para Innovación en el Derecho” 
 
El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier Joaquín López Casarín 
(PVEM), destacó la necesidad de una nueva Ley de Ciencia y Tecnología que esté a la altura de cómo se 
quiere que nuestro país actúe en los próximos 50 años en esta materia. 
 
https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-internacional-las-repercusiones-de-la-ciencia-y-la-
tecnologia-para-innovacion-en-el-derecho/ 
 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-internacional-las-repercusiones-de-la-ciencia-y-la-tecnologia-para-innovacion-en-el-derecho/
https://hojaderutadigital.mx/realizan-foro-internacional-las-repercusiones-de-la-ciencia-y-la-tecnologia-para-innovacion-en-el-derecho/
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Inician audiencias públicas sobre minutas en 

materia de economía circular y regulación de 

plásticos de un solo uso 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Son organizadas por las comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, y de Cambio Climático y Sostenibilidad 

Boletín No.1571 

 
Inician audiencias públicas sobre minutas en materia de economía circular y regulación de 

plásticos de un solo uso 

• Son organizadas por las comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de 

Cambio Climático y Sostenibilidad 

• El objetivo es buscar enriquecer las minutas, con la participación de especialistas y asociaciones 

civiles 

Las comisiones unidas de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de Cambio Climático y 

Sostenibilidad, realizaron la Primera Audiencia Pública sobre las Minutas con Proyecto de Decreto 

en materia de Economía Circular y Regulación de Plásticos de un solo Uso. 
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La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), refirió que la finalidad es consultar a representantes de los otros Poderes de la 

Unión, especialistas, organizaciones sociales, grupos de interés en general, sobre sus propuestas 

concretas a las minutas de economía circular y plásticos de un solo uso que fueron remitidas por 

el Senado en noviembre del 2021. 

Explicó que la minuta de Ley General de Economía Circular busca expedir una legislación 

especializada que distribuya competencias entre los tres órdenes de gobierno para lograr la 

circularidad en la producción, distribución y consumo de bienes y servicios. 

Asimismo, plantea transitar de una economía lineal a una economía circular, a fin de hacer un uso 

sustentable de los recursos naturales que sirven de materia prima para cualquier actividad 

productiva, de tal forma que la vida útil de los materiales se prolongue a través del tiempo antes 

de que se conviertan en residuos. 

En tanto, la reforma a la Ley General para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos busca 

regular el uso, generación y manejo de plásticos de un solo uso, proponiendo restricciones y metas 

para el uso y reciclaje de algunos productos y materiales. 

La presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, Edna Gisel Díaz Acevedo, 

señaló que los temas que se analizarán en estas audiencias serán: estimular el desarrollo 

económico a través de la valorización de residuos como fuentes de materias primas y secundarias, 

erradicar la destrucción de valor del residuos y obsolescencia programada de los productos en las 

cadenas económicas. 

Además, la responsabilidad o no de la cadena productiva extendida de los productores, la 

integración de estas cadenas económicas de las personas dedicadas a la recolección de residuos 

para pasar a la economía forma, las acciones de esta economía circular para mitigar el cambio 

climático. 

De igual forma, la debida distinción de las facultades locales y federales en materia de economía 

circular y de gestión de residuos, la competencia de las Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, el desarrollo tecnológico para el reciclaje, la reutilización y el rediseño de productos 

basados en la economía circular, todo ello con el fin de transformar ciudades sostenibles y 

sustentables. 

 

Participación de diputadas y diputados 
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El diputado Enrique Godínez del Río (PAN) agradeció a las y los ponentes que dieron su opinión a 

favor y sobre lo que hace falta a las minutas, con el fin de ir logrando una mejor propuesta de ley 

en este tema. Agregó que los municipios son los únicos que crean o hacen jornadas para tener el 

acopio de productos de pila y la realidad es que la industria no participa. 

La diputada Santy Montemayor Castillo (PVEM) resaltó que estos trabajos de participación 

ciudadana son para enriquecer los proyectos y, con ello, contribuir a que los estados de la 

República que no han tenido ningún avance en materia de regulación de los residuos sólidos de 

un solo uso lo hagan, y que no perjudique a los que ya han avanzado en este sentido. 

De Morena, la diputada Irma Juan Carlos, destacó que se escucharán más opiniones de expertos 

e involucrados en el tema; sin embargo, planteó a los integrantes de la Comisión de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales, respecto a la minuta de economía circular, que se atiendan las 

necesidades de la ciudadanía, quienes han manifestado que el reciclaje informal aporta a 

disminuir la cantidad de residuos que van a los tiraderos de cielo abierto. 

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) comentó que es necesario hacer ajustes a las 

minutas porque podrían afectar legislaciones estatales que llevan avances importantes en el tema. 

“De manera particular sí creo que podemos fortalecerlas, hay temas que yo no los veo como los 

etiquetados y otros productos que están quedando fuera”. 

La diputada Rocío Alexis Gamiño García (PVEM) dijo que la educación ambiental es lo básico y lo 

que se requiere en todo México. “Siento que este trabajo que estamos haciendo es un parteaguas, 

es la oportunidad que tenemos para generar ese tipo de conciencia que necesita México y, sobre 

todo, el cambio para abrir nuevos horizontes”. 

La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) agradeció a los asistentes y especialistas por 

aportar información valiosa. “Estamos tocando el tema de los efectos del cambio climático que 

nos está revirtiendo totalmente; por ello, celebramos esta audiencia por toda la información que 

nos están aportando”. 

El diputado del PRI, Eduardo Enrique Murat Hinojosa, apuntó que para que las reformas 

propuestas sean eficientes se deben analizar las acciones que faltan para impulsar la economía 

circular, combatir la sobrerregulación de los residuos electrónicos y evitar un retroceso para los 

municipios al homologarlos en una ley federal. 

 

Propuestas de especialistas e involucrados en el tema 
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Julio César García Vergara, director ejecutivo de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Medio 

Ambiente de la Ciudad de México, consideró que las propuestas que hoy se analizan son un 

retroceso en las facultades que se les había otorgado a los estados en materia de regulación de 

los residuos sólidos, por lo que propuso revisar la legislación, pues ya está contemplada la 

economía circular para alargar la vida de los residuos. 

En representación de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Rubén Muñoz García 

sostuvo que apoyan la aprobación de las minutas, toda vez que promueven el cambio de patrones 

de producción y consumo, mejoran las facultades de involucrados, fortalecen la responsabilidad 

de productores y alinean visiones y políticas, definen criterios y las limitan. No obstante, apuntó 

que no están de acuerdo en prohibiciones como única solución a la situación ambiental. 

Edgar Lugo Chávez, de la Asociación Mexicana de Recicladores de Residuos Electrónicos (AMRRE) 

dijo que existe una problemática por el crecimiento de la generación de los residuos de aparatos 

eléctricos y electrónicos, falta de responsabilidad extendida de los importadores y 

comercializadores, problemática en el transporte por los diferentes estados, el reciclaje informal 

causa daños al medio ambiente, salud y economía de las empresas formales, y falta de educación 

ambiental. 

De ECOCE A.C, Mayra Hernández Navarro señaló que uno de los principios primordiales para la 

aplicación de la ley es que haya esta armonización de cuerpos legales y cuerpos regulatorios. 

Además, que los criterios que se establecen en materia ambiental tienen que ser transversales. 

“Siendo cadenas productivas es importante que no se establezcan barreras técnicas al comercio y 

que haya una dispersión legislativa”. 

Cesar Espinoza, de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), mencionó 

que los puntos fundamentales a cuidar en la regulación es que se proteja el medio ambiente: 

niveles crecientes de acopio de material y crecimiento sostenible en el uso de resina reciclada. 

Asimismo, que se cuide el modelo integral de acopio y reciclaje en el que participen los tres 

sectores, que no genere un crecimiento inflacionario en los materiales, y que establezcan metas 

que correspondan con la realidad. 

Alejandro Pagés Tuñón, especialista economía circular, dijo que estas minutas no definen el rol 

para impulsar la transformación, ya que carecen de las bases y normas para lograrlo, no cuentan 

con mediciones para el impacto ambiental que permita identificar el inventario de desechos 

sólidos, líquidos y de emisiones a la atmosfera, además de que no impulsan ni promueven la 

economía circular en las distintas esferas de gobierno. 
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Por parte de la Comisión de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sustentable, José Ramón 

Ardavín Ituarte dijo que estas propuestas normativas contribuyen a solucionar la problemática del 

uso de plásticos, homologan más de 30 leyes en las entidades federativas, lo cual contribuirá a 

impulsar la economía escala y el óptimo aprovechamiento de los residuos y armonizan sociedad, 

ambiente y economía. 

Por la Alianza México Sin Plástico (AMSP), América Katia Cid Bouchán señaló que al día en el país 

se generan 120 mil toneladas de residuos, por lo que planteó que se debe entender que el reciclaje 

no es la solución. Afirmó que las propuestas planteadas por las minutas representan un retroceso 

en cuanto a las legislaciones locales, además de que no consideran regresar los materiales al 

principio del diseño del producto. 

Alethia Vázquez Morillas, profesora e investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana, 

planteó que es necesaria la identificación de productos plásticos de un solo uso innecesarios y 

problemáticos susceptibles de prohibición. También, la emisión de normas que definan los 

mecanismos para la identificación, certificación, trazabilidad, uso y manejo en el fin de vida de 

productos plásticos compostables, reusables y reciclables. 

María Laura Gutiérrez Sauceda, de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero 

(CANACERO), dijo que es innegable el impacto positivo que tiene la economía circular en la lucha 

contra el cambio climático y la reducción de los residuos. Según la organización de las Naciones 

Unidas si cambiáramos la forma de producción y consumo de diversos materiales se podrían 

reducir las emisiones de gases de efecto invernadero has un 40 por ciento para el año 2050. 
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Realizan foro internacional “Las repercusiones 

de la Ciencia y la Tecnología para Innovación en 

el Derecho” 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fue organizado por la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación junto 

con la Facultad de Derecho de la UNAM 

Boletín No.1568 

 
Realizan foro internacional “Las repercusiones de la Ciencia y la Tecnología para Innovación 

en el Derecho” 

• Fue organizado por la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación junto con la Facultad de 

Derecho de la UNAM 

• Debemos dejar de pensar de manera sexenal e ir más allá: diputado López Casarín 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier Joaquín López 

Casarín (PVEM), destacó la necesidad de una nueva Ley de Ciencia y Tecnología que esté a la altura 

de cómo se quiere que nuestro país actúe en los próximos 50 años en esta materia. 

“Debemos dejar de pensar de manera sexenal y entender que las rutas deben ir más allá, a través 

del fortalecimiento del marco jurídico”, comentó. 
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Al participar en el foro internacional “Las repercusiones de la Ciencia y la Tecnología para 

Innovación en el Derecho”, subrayó que a pesar de que, por ley, se debe destinar el uno por ciento 

del Producto Interno Bruto (PIB) a la ciencia, actualmente se le canaliza menos del .35, lo que 

incluye sueldos, nóminas y rentas. 

Indicó que el sector privado ha sido clave en los países donde se invierte más del 3.5 por ciento en 

este rubro, mediante finanzas y fiscalizaciones abiertas. Consideró que un marco legal sólido 

podría garantizar las inversiones y redundaría en el respeto a la propiedad industrial e intelectual. 

“Debemos transitar para que los productos de los investigadores, sus ideas, soluciones y 

respuestas se comercialicen y generen unidades autofinanciables. Para eso, primero debemos 

robustecer los centros de patentamiento”, añadió. 

En el evento, organizado junto con la Facultad de Derecho, de la Universidad Nacional Autónoma 

de México, el legislador dijo que el camino del conocimiento no debe estar mermado por 

ideologías partidistas, ya que la educación es la ruta para cerrar la brecha de desigualdad. 

Raúl Contreras Bustamante, director de la facultad de Derecho de la UNAM, resaltó que, durante 

la pandemia, mediante el uso de tecnologías, la casa de estudios no interrumpió las cátedras ni en 

los momentos más álgidos y fue la que implementó más aulas virtuales, pues los profesores 

aprendieron a usar estas herramientas que aún no habían sido aquilatadas en su valor e 

importancia. 

Gracias a su utilización, continuó, durante los dos años en que se suspendieron actividades 

presenciales se logró efectuar, incluso, eventos de carácter internacional. “Todas las crisis dejan 

enseñanzas positivas; si se saben aprovechar son experiencias que fortalecen, una de ellas es la 

necesidad de seguir innovando en la ciencia y la tecnología para la enseñanza del Derecho”. 

Durante el foro se analizarán los temas: Ética de la Inteligencia Artificial, Legislación Tecnológica y 

de Inteligencia Artificial, Inteligencia Artificial Aplicada a la Impartición de Justicia, Gobernanza y 

Ciberseguridad, Derecho, Innovación y Educación, a cargo de académicos y especialistas. 
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TFJA anula sanción impuesta a ex colaborador de 

Gabino Cué 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (RENÉ CRUZ).- El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) anuló la 

sanción por 5.4 millones de pesos que le impuso la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) a Alberto Vargas Varela, ex secretario de Administración del gobierno de Oaxaca 

durante la gestión de Gabino Cué. 

Por unanimidad, la Sala Superior del órgano jurisdiccional aprobó el proyecto del 

magistrado Carlos Chaurand Arzate, quien argumentó que el procedimiento se inició 

fuera de tiempo. 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/tfja-anula-sancion-impuesta-a-ex-colaborador-de-

gabino-cue/  

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/tfja-anula-sancion-impuesta-a-ex-colaborador-de-gabino-cue/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/tfja-anula-sancion-impuesta-a-ex-colaborador-de-gabino-cue/
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Aprobar Reforma Energética tal como está es retroceder 

en materia ambiental: Enrique Alfaro 

 
Aprobar la propuesta de reforma Energética tal como la hizo el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, sería ir en contra de todos los acuerdos en materia ambiental que firmó México, en especial 

de los acuerdos de Paris y representaría un retroceso en materia ambiental, señaló el Gobernador 

Enrique Alfaro Ramírez. 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/aprobar-reforma-energetica-tal-como-esta-es-retroceder-en-materia-ambiental-enrique-

alfaro-8102026.html 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/local/aprobar-reforma-energetica-tal-como-esta-es-retroceder-en-materia-ambiental-enrique-alfaro-8102026.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/aprobar-reforma-energetica-tal-como-esta-es-retroceder-en-materia-ambiental-enrique-alfaro-8102026.html
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¡Crisis Migratoria Daña al Tejido Social! 

 
«El impacto dañino que deja el problema de la crisis migratoria al tejido social de Tapachula, es 
considerable y preocupante, sobre todo cuando se sabe lo que está ocurriendo en El Salvador, donde el 
gobierno ha decretado la guerra a los Maras, y éstos en su afán de huir, pueden confundirse con los 
demás migrantes y refugiarse en Tapachula». 
 
https://elorbe.com/portada/2022/04/06/crisis-migratoria-dana-al-tejido-social.html 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://elorbe.com/portada/2022/04/06/crisis-migratoria-dana-al-tejido-social.html
https://elorbe.com/archivos_data/2022/04/tejido-social-04.jpg
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Llegan Ucranianos a Mexicali en busca de asilo 

 

Decenas de ciudadanos de Ucrania de todas las edades empezaron a llegar a Mexicali, después que en 
Tijuana se ha saturado la aduana de Estados Unidos, algunos provenientes de Polonia donde empezó su 
huida. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llegan-ucranianos-a-mexicali-en-busca-de-asilo-
8095667.html 
 
 
 
 
 
 
  

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llegan-ucranianos-a-mexicali-en-busca-de-asilo-8095667.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llegan-ucranianos-a-mexicali-en-busca-de-asilo-8095667.html
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Sector automotriz de NL aún no levanta la cabeza 

 
La industria automotriz y cuatro subsectores más de Nuevo León no han logrado recuperar los niveles 
de ventas manufactureras que tenían previo a la pandemia de coronavirus, declara en marzo de 2020 .  
 
https://www.milenio.com/politica/sector-automotriz-de-nl-aun-no-levanta-la-cabeza 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/sector-automotriz-de-nl-aun-no-levanta-la-cabeza
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Por una constitución progresista, no una farsa 

“humanista” 
Una reforma integral a la constitución de nuestro estado es necesaria siempre y cuando sea 
incluyente en el acceso a todas las personas a sus derechos y garantice un texto plural y de 
vanguardia, por el contrario, una reforma que sólo refleje el punto de vista del gobierno en turno 
resultará en un ejercicio inútil que más pronto que tarde será reformado. 

Una reforma conservadora que no reconozca los derechos de las mujeres a decidir sobre nuestro 
cuerpo, que no contemple los derechos de las minorías integrantes de la comunidad LGTBI+, será una 
constitución destinada a ser reformada nuevamente, pues la negación de derechos no es y no debe 
ser el espíritu de la nueva constitución. 

El coordinador de los diputados panistas en el congreso local ha vetado a priori, sin siquiera poner a 
consideración la discusión temas como el matrimonio entre personas del mismo sexo o la 
interrupción legal del embarazo, ya es un mal inicio y un aviso de que se impondrá una mayoría 
ficticia que niega la realidad no sólo de un estado, sino del país. 

Y no se trata de “modas” o “visiones” de una parte de legisladores pertenecientes a una u otra 
corriente, el reconocimiento de los derechos es una realidad del país que ahí está, que sólo requiere 
ser plasmada y que, para ello, se requiere de la negociación entre las fuerzas políticas para hacer los 
ajustes normativos. 

La propuesta de una nueva constitución, de acuerdo a la propia iniciativa, es que debe armonizarse 
para cumplir con la carta magna federal y con las disposiciones internacionales que en materia de 
derechos humanos que ha firmado el Estado mexicano. Además, se indica, requiere que la redacción 
del ordenamiento incorpore el lenguaje incluyente, de manera que no se vulneren los derechos de las 
personas. 

La actual constitución local es de 1921, las últimas reformas integrales se realizaron en 1950 y 1994; y 
se han elaborado un total de 129 reformas, adiciones y erogaciones, que más que modernizar, han 
desordenado el texto constitucional. El ejercicio de los legisladores locales tiene que ser abierto y a 

LILIA AGUILAR GIL 
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discusión de la ciudadanía interesada, no cerrado ni en lo “oscurito”, como suelen hacerse estas 
reformas. 

Dicha reforma se fundamenta en 13 ejes: derechos humanos, democracia y participación ciudadana, 
gobierno abierto, paridad e igualdad sustantiva, derecho al buen gobierno, desarrollo social, derecho 
a la salud, derechos de los Pueblos y Comunidades Indígenas, seguridad y justicia, fiscalización y 
combate a la corrupción, medio ambiente, ecología sustentable y desarrollo, desarrollo económico e 
innovación, y órganos constitucionales autónomos. 

El proceso para la reforma integral a la constitución debe ver e ir hacia adelante, no hacia atrás, los 
derechos no son “tendencias” que se estén dispuestos o no a reconocer, la constitución es un deber-
ser, una perpetua adecuación entre la norma y la realidad. 

La vida social no es la misma hoy y la de hace 50 años, y esa es parte de la labor que como 
legisladoras debemos tomar en cuenta a la hora de proponer modificaciones, pues las creencias 
personales deben quedarse en la esfera privada de cada uno de nosotras. La ley está para proteger 
los derechos humanos, no para satisfacer la conciencia de las y los legisladores. 

 
Por una constitución progresista, no una farsa “humanista” - El Heraldo de Chihuahua | Noticias Locales, Policiacas, de 

México, Chihuahua y el Mundo 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/por-una-constitucion-progresista-no-una-farsa-humanista-8097513.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/por-una-constitucion-progresista-no-una-farsa-humanista-8097513.html
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D5 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D4 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

D3 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

46 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-28 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-28 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-54 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

50 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

25 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-2 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-2 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

32 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

34 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

P6-7 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

P6-7 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

P6-7 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-21 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/04/2022 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; PRONTO SE INFORMARA DE LOS RESPONSABLES DE LA DESAPARICIÓN DE NORMALISTAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que muy pronto se dara a conocer lo que realmente sucedió la noche del 26 y madrugada 

del 27 de septiembre de 2014 con los estudiantes de Ayotzinapa. Pronto vamos a dar a conocer lo que se considera sucedió realmente y 

quiénes son los responsables, y vamos a que se conozca todo sobre este lamentable asunto. Fue un compromiso que hicimos, hemos 

enfrentado obstáculos, pero hay voluntad para ir al fondo, sostuvo el presidente. El presidente afirmó que si otro partido político hubiese llegado 

a la Presidencia de la República, ya se habría dado carpetazo al caso Ayotzinapa, pero con su administración es un asunto que pronto se va a 

aclarar: Como la gente votó por una transformación, este caso y otros se van a aclarar, y sí, no se está viendo de manera aislada, es conocer 

los móviles, conocer quiénes participaron, por qué mintieron, dando a conocer una versión que no corresponde a lo que sucedió”. 

 

EMBAJADOR DE EU EN MEXICO KEN SALAZAR; ACUDE A PALACIO NACIONAL Y SE REUNE CON AMLO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo en la mañanera , que que funcionarios estadunidenses acuden con la oposición para 

desacreditar la la iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica. “El gobierno de Estados Unidos, ha venido a plantearnos que no 

están de acuerdo, incluso a insinuar de que se viola el tratado (de libre comercio de América del Norte), cuando no es cierto. Y hay reuniones 

de los opositores con funcionarios del gobierno de Estados Unidos. Nosotros respetamos a todos, nada más que actuamos con independencia 

y con soberanía”, advirtió López Obrador. Por lo que el embajador Ken Salazar llegó a Palacio Nacional poco antes del medio día, 

seguramente fue para precisar las cosas y llevar la relación de buenos vecinos que se tiene entre ambos países . 

 

PRESIDENTAE DEL SENADOR OLGA SÁNCHEZ CORDERO; REGULAR GESTACIÓN SUSTITUTA PARA EVITAR PRÁCTICAS ILÍCITAS 

 

La Presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, al inaugurar el foro “Hacia la regulación de la gestación sustituta”. 

Destacó la necesidad de regular la “gestación sustituta” para dar seguridad y certeza jurídica, tanto a las parejas que desean ejercer su 

derecho a tener descendencia, como a los infantes y a las mujeres que prestan su vientre para este fin. Sánchez Cordero reconoció que esta 

práctica ya se realiza en nuestro país, pero al no tener normas claras, pueden presentarse conductas ilegales o ilícitas. De ahí la importancia, 

dijo, de que este tema “polémico” se ponga sobre la mesa y se realicen estos foros de discusión, para que los legisladores puedan conocer la 

opinión de los expertos y construir un marco legal que tome en cuenta todos los puntos de vista. Fijar límites en la legislación para que esta 

práctica no se convierta en “trata encubierta” o menoscabe la dignidad de las mujeres. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR RICARDO MONREAL; 10 DE ABRIL DIA DE LA DEMOCRACIA PARTICIPATIVA CON  EJERCICIO DE REVOCACIÓN; 

APLAZAN ANÁLISIS DEL INFORME DE LA GUARDIA NACIONAL 

 

El coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que el próximo domingo, México vivirá un momento clave en su 

historia, pues a pesar de las restricciones que ha impuesto el Instituto Nacional Electoral, se afianzará la democracia con el primer ejercicio 

para evaluar el desempeño del Presidente de la República. Ricardo Monreal confió en que la consulta de revocación de mandato se consolide 

como un instrumento democrático, que amplíe la participación directa de las y los ciudadanos en el ejercicio del poder público. El legislador 

señaló, que el INE no ha tenido un buen desempeño, pues redujo a una tercera parte las casillas para ejercer el derecho al voto, por lo que ya 

hay una condicionante y una restricción grave para los ciudadanos. Además, no hay suficiente información ni promoción del ejercicio entre los 

ciudadanos, que sí tienen la capacidad, autoridad y conocimiento para ejercer sus derechos. Por otra parte Ricardo Monreal rechazo las 

expresiones irrespetuosas y perversas contra el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández y el comandante de la Guardia 

Nacional. Senadoras y senadores de los diferentes Grupos Parlamentarios intercambiaron puntos de vista sobre el Informe Anual de 

Actividades de la Guardia Nacional. En el debate, legisladores del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano acusaron también que el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, había utilizado recursos públicos para promover el ejercicio de revocación de mandato. 

Monreal Ávila recordó que las y los senadores no forman parte del Ministerio Público ni tampoco son jueces, por lo que si algún Grupo 

Parlamentario de oposición desea presentar una denuncia penal está en su derecho.  Pero no se puede, acotó el senador, utilizar la tribuna del 

Senado de la República “para denostar, perversa, política y partidariamente” a dos funcionarios del Gobierno Federal.    

 

PRESIDENTE DE LA CAMRA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; EN TODO MOMENTO DEFENDERÁ  LIBERTAD DE LOS 

LEGISLADORES   

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informo que subrayó que en todo momento promoverá 

y defenderá la libertad de cada integrante de la Cámara de Diputados, para que desempeñen con toda amplitud sus labores legis lativas 

conferidas por el pueblo de México y consagradas en la Constitución Política. indicó que la libertad de expresión es un derecho humano del 

que gozan los diputados al participar en los Grupos de Amistad, reuniones Interparlamentarias, organismos internacionales parlamentarios, 

foros, reuniones y ceremonias. Señaló que constituye una facultad irrenunciable del Pleno de la Cámara de Diputados, así como una expresión 

de diplomacia parlamentaria, la conformación de Grupos de Amistad para la atención y seguimiento de los vínculos bilaterales con órganos de 

representación popular de otras naciones. El diputado presidente expresó su rechazo categórico a las manifestaciones realizadas por el 

congresista estadounidense, Vicente Gonzalez, y su solicitud a los Secretarios de Estado y de Seguridad Nacional del Gobierno de Estados 

Unidos, para que le sean retirados los visados de acceso a Estados Unidos a quienes participan en el Grupo de Amistad México-Rusia, por 

considerarlas como intervenciones directas a las facultades constitucionales de las y los legisladores mexicanos. Explicó, nos percatamos de 

diversas deficiencias e imprecisiones en el oficio signado por el congresista estadounidense, no sólo en su apreciación polít ica, sino en la 

referencia hacia las y los presuntos integrantes del mencionado Grupo de Amistad, lo que pone en evidencia la ligereza de dichas expresiones. 

Entendemos que la solicitud particular del legislador, estadounidense no representa la posición de Estados Unidos ni de su gobierno, por lo que 

esta Cámara reitera su interés y disposición para continuar desarrollando una agenda común en beneficio de ambos países. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PAN, PRI Y PRD VAMOS POR NUESTRAS 12 PRIPORIDADES DE LA REFORMA ELÉCTRICA  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que la coalición PAN,PRI, PRD, va por la 

aprobación de sus 12 propuestas planteadas para la reforma eléctrica. Dijo: Vamos por nuestras 12, nosotros queremos nuestras 12. Sobre si 

están dispuestos a apoyar la reforma eléctrica del Ejecutivo federal, en caso de que se acepten e incorporen al eventual dictamen seis de sus 

12 propuestas, como lo dijo el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco. Rubén Moreira comentó que si se incorporan las 

12 propuestas del PAN, PRI y PRD al dictamen de la iniciativa del Ejecutivo, ello no significará que en automático lo votarán a favor, tenemos 

que revisarlo, no vaya a querer poner otra cosa, por eso hemos dicho que el momento oportuno para resolver es pasando las elecciones, no la 

próxima semana. Nosotros lo que queremos es que nuestros 12 puntos sean los que se voten, no que se metan a la licuadora. Aclaró que 

todas y todos los integrantes de su Grupo Parlamentario están en contra de la iniciativa del Ejecutivo federal, si alguien tuviera una postura 

diferente ya lo hubiera dicho. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) informó que hoy jueves, se reunirá la instancia que 

encabeza para poner a votación si habrá sesiones del Pleno la próxima semana, ya que el calendario legislativo considera a la Semana Santa 

como periodo inhábil.  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/04/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

DIPUTADO FEDERAL  FERNANDO GARCIA; PRESENTÓ INICIATIVA A FAVOR DEL SECTOR PESQUERO Y SE APRUEBA 

 

El diputado Jesus Fernando Garcia Hernadez, del Grupo Parlamentario del PT, dio a conocer que se discutió y aprobó la iniciativa que 

reforma el artículo 20 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, con el propósito de promover estas actividades en nuestro país 

y así potencializar las capacidades productivas de quienes lleven a cabo esta importante labor. Por  lo que el pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó de manera unánime en la sesión de ayer miércoles 06 de abril, el dictamen referente a una iniciativa, por la cual se reforma la fracción 

X del artículo 20 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, gracias a la cual se establecerá que el Programa Nacional de Pesca 

y Acuacultura, considere acciones que promuevan proyectos de infraestructura productiva y social, para el fomento del desarrollo de las 

comunidades pesqueras y acuícolas, de conformidad con lo establecido en la Política Nacional respectiva.  

 

GOBERNADOR DE SINALOA  RUBEN ROCHA; IMPARTE CONFERENCIA MAGISTRAL EN LA UPES 

 

El gobernador Rubén Rocha Moya, en el marco del noveno aniversario de la Universidad Pedagógica del Estado de Sinaloa (UPES), impartió 

la conferencia magistral titulada “La formación docente en la nueva reforma educativa”, la cual estuvo dirigida a la comunidad estudiantil, con 

quienes charló por espacio de más de una hora. El encargado de darle la bienvenida fue el rector de la UPES, Jesús Aarón Quintero Pérez, 

quien le agradeció haber atendido esta invitación para compartir con los alumnos su experiencia en el logro de dicha reforma, cuando fungió 

como presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República. El gobernador Rocha les compartió sus experiencias como 

maestro, profesión para la que se preparan aquí en la UPES, dándoles consejos que pudieran servirles en su vida profesional frente al aula, y 

también comentó que efectivamente siendo senador le tocó dirigir este proceso de reforma educativa, y revisar lo concerniente a sus leyes 

secundarias. Dijo que: “Debe haber un maestro capacitado para atender la inclusión, ése es el tema clave de esta reforma, aquí deben estar 

todos los niños, incluso hay niños que tienen ciertos niveles de autismo, que pueden estar aquí, hay niños que tienen el Síndrome de Down, 

que pueden estar ahí y que tienes que atenderlos, y que debe de tener la capacidad el maestro para atenderlos”. Destacó que estos son los 

elementos que importan mucho ahora en la formación de los futuros maestros, como son los estudiantes de la UPES, contemplados en la 

reforma educativa, que es un modelo integral donde debe predominar la capacitación y actualización magisterial. Rocha Moya asistió 

acompañado por su hija, la presidenta del Sistema DIF Sinaloa, la doctora Eneyda Rocha Ruiz; así como por la secretaria de Educación 

Pública y Cultura, Graciela Domínguez Nava. 

 

RECTOR DE LA UAS DOCTOR JESÚS MADUEÑA; PONE EN MARCHA PROGRAMA JUVENTUD PLENA 

 

El Rector de la UAS, doctor Jesús Madueña Molina, dio a conocer que la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) puso en marcha el 

Programa Juventud Plena, mediante el cual los propios estudiantes apoyarán asus compañeros con el propósito de buscar su bienestar 

personal con una formación sana e integral, atendiendo los cuatro Ejes que lo integran: Psicológico, Deporte, Nutrición y Cultura. Este 

programa se implementará con proyectos de las y los alumnos en entornos socialmente sanos, en escenarios que les permiten vivir y 

experimentar la plenitud de su juventud, construyendo propuestas innovadoras y divertidas en sus unidades académicas. El rector informo que 

este programa esta coordinado por la Unidad de Bienestar Universitario (UBU) y la Dirección de Comunicación Social con el apoyo de las 

facultades de Psicología, Nutrición y Gastronomía, Educación Física y Deporte y el área de Extensión de la Cultura. Señaló que el propósito de 

la Universidad es contribuir en la toma de las decisiones, orientar y apoyar  a sus jóvenes en sus planes de vida.  

 

SENADORA SYLVANA BELTRONES; REFORMA A LA LEY GENERAL DE SALUD, EN MATERIA DE REGISTRO DE MEDICAMENTOS  

 

La secretaria de la Comisión de Salud, Sylvana Beltrones Sánchez, para referirse a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma la Ley 

General de Salud, en materia de registro de medicamentos. La legisladora señalo que el derecho a la salud nunca es abstracto. Existe en la 

medida que hay condiciones reales para mantenerlo o de recuperarlo en el caso de haberlo perdido. Esto por supuesto implica que haya 

centros de salud, doctores, enfermeras y por supuesto medicamentos. Es por ello que el desabasto de los insumos para la salud, bien 

documentada en los años recientes, resulta una preocupación de primer nivel al que este Congreso debe darle prioridad, razón por la cual el 

senador Miguel Ángel Osorio Chong y la senadora Sylvana Beltrones Sánchez presentaron la presente iniciativa. La legisladora dijo que 

saben que el desabasto obedece a muchos factores, pero es importante tomar conciencia de ciertas decisiones que pudieron tomarse de mejor 

manera o francamente fueron un error para evitar que esta problemática se vuelva a repetir. Entre éstas, destacamos la situación de 

desventaja que se ha puesto a la industria farmacéutica nacional a partir del nuevo esquema de consolidación y centralización de las compras 
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gubernamentales, que al cerrar puertas a empresas nacionales y concluir contratos previamente establecidos, optó por contrataciones de 

empresas extranjeras para surtir medicamentos e insumos para la salud, sin rigor técnico que aseguraran la calidad de estos, ni su distribución.  

En este nuevo esquema, bajo la coordinación de la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, no solo no se aseguraba la 

calidad de los medicamentos, sino también provocó ineficiencias que resultaron en un desabasto. Hay que reconocer que tampoco tuvo los 

efectos esperados la firma del Acuerdo con la UNOPS. Señalo que disminuir la exigencia en la regulación sanitaria sin un análisis adecuado de 

riesgo, hace imposible garantizar en el mismo nivel de rigor la calidad necesaria de los medicamentos e insumos médicos que circulan en el 

territorio nacional, incrementándose la posibilidad de que los usuarios de estos insumos provenientes del extranjero puedan presentar efectos 

secundarios sumamente graves. La presente iniciativa busca que ante la problemática de abasto de medicamentos, puedan existir alternativas 

factibles que permitan al gobierno federal y a las entidades federativas adquirir insumos médicos de calidad, sin afectar los mercados internos y 

la industria nacional, en un contexto tan complicado como el que representa la pandemia por Covid-19.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; PROYECTO DE DECRETO AL CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS PENALES 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, presento el proyecto de decreto por el que se adicionan los párrafos décimo y 

undécimo al artículo 167 del Código Nacional de Procedimientos Penales. El legislador señalo que la iniciativa que está presentando el Grupo 

Parlamentario del PRD corresponde, precisamente, a un tema que ha sido abordado en diversas ocasiones. Aquí en el pleno de este Senado, 

ha sido abordado y resuelto, ya por el pleno de la Suprema Corte de Justicia y que por supuesto constituye un precedente obligatorio como 

jurisprudencia. Lo que resolvió la Suprema Corte de Justicia fue el cuestionamiento que versa sobre si procede revisar la duración de la prisión 

preventiva oficiosa que prevé el artículo 19 constitucional en el plazo de dos años a que se refiere la fracción novena del apartado B del artículo 

20 de la Carta Magna y, en su caso, determinar si cesa o si se prolonga la aplicación. La respuesta a esta interrogante de nuestro máximo 

tribunal fue en sentido positivo: sí, sí procede revisar la prisión preventiva. En esta sentencia, la primera sala determinó que los órganos 

jurisdiccionales deben pronunciarse sobre la prolongación o cese de la prisión preventiva decretada en un proceso penal cuando esa medida 

ha rebasado el plazo razonable de dos años, algo relevante es como la Suprema Corte de Justicia hace énfasis sobre el hecho de que la 

prisión preventiva bajo la normatividad internacional debe ser impuesta como una medida cautelar excepcional. En este sentido, debo decirles 

que es obligación, como legisladores, como legisladoras, de atender a lo resuelto por el máximo tribunal. Informo que esta resolución de la 

SCJN volverá obligatorio para las jugadoras y los juzgadores que, en todos los casos, en donde se haya decretado esta medida cautelar de 

prisión preventiva, una vez que transcurran los dos años se tenga que revisar si esa medida es necesaria o ha dejado de serlo. Por eso, 

consideramos de la máxima relevancia que se pueda realizar esta modificación al artículo 167 y así hagamos la adecuación correspondiente 

de lo sostenido por nuestro máximo tribunal. Démosle vigencia al presidente de la Suprema Corte de Justicia, es claro que los jugadores 

tendrán que acatar esto que resolvió la Corte, hagámoslo derecho positivo porque esa es nuestra función, esa es nuestra tarea y ya es algo 

que determinado la corte que es firme, que es jurisprudencia y que tiene que ser acatado.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; PRESENTA PROYECTO PARA MEJORAR LA SEGURIDAD EN LOS ESTADIOS DEPORTIVOS 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, ha sobresalido en la cámara por su disicplina parlamentaria y presentación de iniciativas; es un 

caballero de la política, ayer  presentò proyecto para mejorar la seguridad en los estadios deportivos. El legislador dijo que como es de todos 

conocido, han existido una serie muy importante de incidentes en los estadios de fútbol, el más reciente sucedió en el estadio La Corregidora el 

pasado 5 de marzo, escenas que conmocionaron, que estrujaron, que dolieron, pero que lamentablemente fuera de los señalamientos en este 

Senado las iniciativas, las propuestas brillan por su ausencia, y mucho más el radicarlas adecuada y oportunamente a las comisiones y que 

estas comisiones dictaminen rápido, con agilidad, el Senado funciona muy, muy lento. Fuentes Solis dijo: “Yo tuve el enorme honor y el gusto 

de ser alcalde del municipio de San Nicolás de los Garza, donde está el estadio de Los Tigres, uno de los estadios más importantes del país y 

donde tenemos como rival por excelencia a Los Rayados de Monterrey, y donde históricamente había habido conflictos muy importantes entre 

los aficionados, entre las porras. Pero en acuerdos con la directiva, con la Universidad Autónoma de Nuevo León, con Sinergia Deportiva, 

logramos hacer un protocolo de seguridad muy importante que nos dio importantes resultados y que nos dio diferentes reconocimientos por 

parte de la Asociación Mexicana de Fútbol y la propia FIFA porque tuvimos cero incidentes en los tres años. En este contexto preswento esta 

iniciativa, reformando, proponiendo una reforma importante al artículo 141 de la Ley General de Cultura Física y Deporte, a su fracción IV, para 

quedar como sigue: “El establecimiento de espacios determinados, de modo permanente o transitorio, para la ubicación de las porras o grupos 

de animación empadronados por los clubes o equipos y registrados ante su respectiva Asociación Deportiva Nacional. 
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JOE BIDEN; 100 DRONES PROMETIDOS POR BIDEN YA LLEGARON A UCRANIA 

 

El presidente Joe Biden, había prometido hace dos semanas, enviar 100 drones a Ucrania, los cuales ya llegaron a su destino, asi lo confirmó 

el Pentágono. El portavoz del Departamento de Defensa, John Kirby, señaló que el centenar de aviones no tripulados, del tipo Switchblade y 

que disponen de ojivas antiblindados, llegaron a Ucrania a principios de esta semana. Fuente EFE. 
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Son dos asuntos que propician dolor de cabeza a nuestros actores políticos, del oficialismo, 

oposición y salpican a todos los sectores del país, incluso diplomáticos o en gobiernos extranjeros 

como España y Estados Unidos. 

En el tema “que da toques”, mañana, la Corte define si lo resuelve o sigue análisis, con el proyecto 

de la ministro ponente, Loretta Ortiz Ahlf, ex diputada federal de Morena, reiteramos, según ficha 

del Sistema de Información Legislativa de Segob, en LXII Legislatura. 

Con esa representación, fustigó, criticó y rechazó reforma energética que presentó en San Lázaro, 

el entonces Presidente, Enrique Peña Nieto.  

En su actual encargo para el que la promovió el presidente Andrés Manuel López Obrador, se 

espera, que en su estudio y análisis de Ley de la Industria Eléctrica, que aprobó el Congreso en 

LXIV Legislatura, reitere rechazo a ley vigente, como lo hizo en el 2013. 

Senadores de oposición, presentaron acción inconstitucional. 

Es el plan “B”, que tiene el promovente de esa reforma, “por si las moscas”, su plan “A”, que está 

en San Lázaro, con el decreto que envió el pasado 30 de septiembre, no se aprueba, como todo 

apunta, así será. 

Ese asunto, confronta al político de Tabasco, quien, iracundo porque el bloque opositor partidista 

y legislativo, le rechaza el plan “A”, antier, los criticó, incluso, arengó a que se rebelen contra sus 

dirigencias, por no estar de acuerdo en no votar a favor, reforma eléctrica del mandatario. 

Ayer, también, acusó a cabilderos de empresas que participan en el negocio eléctrico nacional, 

quienes hacen su trabajo en el Poder Legislativo, y se quejó que legisladores de la oposición, 

incluso, buscan a funcionarios de la administración Biden, con el objetivo de que ayuden a que el 

gobierno mexicano, se desista de esa reforma. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA ELÉCTRICA Y REVOCACIÓN, “MUEVEN” A LA CLASE POLÍTICA; AMLO, CRITICA A EU Y 

KEN SALAZAR, LLEGA A PALACIO NACIONAL 
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¡Vamos, pues!, las quejas del Presidente de nuestro país, alcanzaron al gobierno de Biden, lo cual, 

de plano, motivó que el embajador del político demócrata en esta nación, se trasladara a Palacio 

Nacional, horas después que escuchó alusión a su gobierno, de pretender influir en al asunto 

eléctrico que está en disputa en el Congreso de la Unión. 

Lo que hablaron ambos, no trascendió, pero no hay necesidad de que la Agencia Central de 

Inteligencia divulgue la conversación ni de acudir a desayunar con Andrés Manuel López Obrador, 

para que revele qué platicó con el embajador, Ken Salazar, porque seguramente, el representante 

de Estados Unidos, hizo reclamo de lo que escuchó ayer por la mañana en el foro matinal del 

Ejecutivo. 

A unas horas que la Corte resuelva plan “B”, se polariza el asunto entre representantes del 

gobierno y adversarios; unos y otros, hacen su tarea, pero se llevan entre las patas, leyes del país y 

pisotean veda electoral. 

Sin recato alguno, miembros del gabinete, colaboradores y jefa de gobierno en CDMX, hacen giras 

de trabajo al interior del país, para promocionar y hacer propaganda a consulta ciudadana y 

arengar a militancia, simpatizantes y correligionarios de Morena, apoyar reforma eléctrica, lo cual, 

sólo denota una cosa: están en la desesperación, ante riesgo que esos dos asuntos, resulten 

fallidos; o solo resuelvan uno, el de la Corte. 

O esa velada alusión a los ministros, para que aprueben a su favor, la reforma a Ley de Industria 

Eléctrica y acusar corrupción en el sector, durante el gobierno de Peña Nieto. 

Si de combate a corrupción se trata, muchos funcionarios del régimen que tienen señalamiento de 

ese flagelo, harían compañía a Emilio Lozoya Austin en el Reclusorio Norte de CDMX. 

En el asunto eléctrico, este jueves, los coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados, en 

sesión de Junta de Coordinación Política, definen  si próximo lunes, martes y miércoles, desahogan 

el asunto, en comisiones unidas y en el pleno, o lo dejan para el regreso de Semana Santa. 

Tema de relevancia para el presidente López Obrador que, este jueves, se discute en la JCP de San 

Lázaro y en el pleno de ministros en la Corte. 

Cual el de revocacón de mandato, que moviliza a la clase política oficial, en difícil tarea de 

convencer a ciudadanos, acudan a votar próximo domingo, cuando lo que les preocupa, no es el 

voto de si se queda o se va el presidente López Obrador, quien hace tres semanas, definió que se 

queda hasta el 2024, con lo cual, “mató”, resultado de la consulta dominical. 

Lo que preocupa a millones de mexicanos, inseguridad en que viven, que violencia y delincuencia, 

no lastimen a ellos ni a su familia; los inquieta crisis económica, llevar el pan de cada día a la casa, 
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porque a los hijos que esperan al padre o madre de familia, no les pueden decir que no hay para 

desayunar, comer o cenar. 

Los mantiene en estado de estrés, que no tienen empleo y los gastos, siguen; pagar la renta, 

comprar cilindro de gas doméstico de 20 kilos, a más de 500 pesos; tener para el pasaje de la 

combi, Microbús, Metro o Suburbano, y trasladarse al trabajo o estar en movilidad a través de 

esos medios de transporte, para tocar puertas y solicitar trabajo. 

A Millones de mexicanos, les quita sueño, el “tortillazo”, a más de 22 pesos kilo; “gasolinazo”, 

brutal y criminal inflación; crímenes contra mujeres, menores y jóvenes, en todo el país. 

Reiteramos, millones de mexicanos que sí tienen sentido común, hace más de 3 años, votaron por 

Andrés Manuel López Obrador, por 6 años, cual establece nuestro Código Supremo, no por 3 ni 

porque a mitad de gobierno, busque consulta ciudadana para que le digan si se va o se queda. 

Millones de electores, cuestionan: a qué van a la consulta ciudadana, por el “sí” o “no”, si el 

interesado, adelantó: se queda, hasta 2024. 

Mismo caso en Ley Federal de Austeridad Republicana que impulsó el Presidente, para prohibir 

que funcionarios, laboren en el sector privado, por 10 años después de ejercer el servicio público, 

del cual, antier, la Corte, resolvió que vulnera libertad de trabajo. 

O sea, el interesado un año impulsa un ley y, al otro, aparentemente, “se la tumban”, el Poder 

Judicial, porque, se sabe, esa resolución que invalida el propósito que tenía el mandatario hace 

dos años, tiene dedicatoria para sus dos primeros titulares en SHCP, Carlos Manuel Urzúa Macías y 

Arturo Herrera Gutiérrez, quienes buscan incorporarse al sector privado, luego que su amigo, los 

despidió del encargo. 

En ambos asuntos, consulta ciudadana y reforma eléctrica, los adversarios, hacen su chamba. 

Concentraciones, giras de trabajo o insultos y criticas, desde Palacio Nacional; el caso de de 

Claudia Sheinbaum Pardo, es singular, porque de una pedrada, mata tres pájaros: campaña por 

consulta ciudadana, reforma eléctrica y por la candidatura de Morena, a la Presidencia.  

Mismo caso en el que está el senador Ricardo Monreal Ávila; motivos tienen, para promocionarse 

como presidenciables en Morena; el canciller Marcelo Luis Ebrard Casaubón, ahora lo distraen con 

asuntos de inversión extranjera y de migrantes, desde naciones árabes. 

Ayer, controversial asunto de revocación de mandato, llegó a la tribuna y escaños del Senado. 

Legisladores de Morena y adversarios, se criticaron por “gira de trabajo” del pasado fin de 

semana, que realizó titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, a Sonora y Coahuila; lo 
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acompañaron el general comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, el 

Subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja y el dirigente de Morena, controversial 

Mario Delgado Carrillo. 

Se trasladaron en moderno avión de esa institución, el cual, puede viajar de CDMX a Canadá, sin 

escala para abastecer combustible. 

Reiteramos, ni nos asustamos que utilicen recursos públicos, para sus propósitos electorales, 

como son aviones de la Guardia Nacional, ¡no! 

Lo que decepciona a millones de mexicanos, es que ni así el presidente López Obrador y clase 

política que lo rodea, clamen y utilicen estribillo “no somos iguales”… y son peores. 

Ayer, vergonzante capítulo para el gobierno federal, fue debate entre senadores. 

-“Por si fuera poco, tenemos al general Bucio, con su uniforme militar. Lamento que el general 

Bucio, en lugar de ponerse a trabajar, a resolver los graves problemas de seguridad, 113 mil 

personas asesinadas en este país y el general Bucio, anda de matraquero, cuando lo que tiene que 

hacer es ponerse a trabajar, por eso, lamentamos desde la oposición, el papel de estos dos 

funcionarios”. 

-“Ustedes se comprometieron que iban a ser diferentes y han sido igual o más corruptos que los 

del pasado” espetó desde la tribuna del Senado, Xóchitl Gálvez Ruiz, a bancada de Morena. 

También ayer, dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza, exigió al Presidente, 

dejar de presionar a ministros de la Corte; que respete autonomía constitucional y no pretenda 

legalizar en el Poder Judicial, contrarreforma eléctrica que no podrá conseguir en el Congreso. 

-“Si cuatro ministras y ministros dicen que no es inconstitucional esa reforma, que se aprobó hace 

un año, que a todas luces va en contra de la libre competencia y del mejor interés de los 

mexicanos, Morena y el Presidente se habrán salido con la suya”, observó el senador Damián 

Zepeda Vidales y presagió: tema eléctrico, fracasará en el Congreso. 

Así están las cosas en el país, en los asuntos eléctrico y de revocación de mandato: candentes, 

puyantes, estridentes; de insultos, descalificaciones y uso de recursos públicos. 

¡Cuidado!, los mexicanos, insistimos, están en otros apuros, y lo más que pueden responder a 

todo ello, es ejercer abstencionismo, próximo domingo, el 5 de junio siguiente, cuando hay 

elecciones en 6 estados o en la elección federal del primer domingo de junio en el 2024. 

EN EL CHACALEO 
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Ante amenazas de que les retiren visa para entrar a Estados Unidos, cual solicitó un congresista 

norteamericano, Vicente González, al secretario de Estado y de Seguridad Nacional, en la 

administración de Joe Biden, en pronunciamiento, presidente en Cámara de Diputados, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, expone: “entendemos que la solicitud particular del legislador antes 

mencionado, no representa la posición de Estados Unidos, ni de su gobierno, por lo que esta 

Cámara reitera su interés y disposición para continuar desarrollando una agenda común en 

beneficio de ambos países”... ¡Se imaginan!, que la “izquierda radical” de este país, programe viaje 

a la nación más capitalista del mundo ¡y no los dejen entrar!, ¿cómo reaccionaría el diputado 

Gerardo Fernández Noroña? ¡Hasta se puede infartar!... Oportuno, posicionamiento en Cámara de 

Diputados, defender libertad de expresión de nuestros representantes populares o por integrar 

grupos de amistad, como el de México-Rusia, en San Lázaro… El secretario de Servicios 

Administrativos y Financieros en San Lázaro, Juan Carlos Cummings, presentó a comisión de 

Infraestructura, que preside el diputado del PT, Reginaldo Sandoval Flores, información relativa a 

las instalaciones legislativas… El funcionario, reportó que el Palacio Legislativo, “es seguro  y su 

estructura, brinda las condiciones para que las y los diputados puedan realizar sus actividades, al 

igual que el personal que realiza cotidianamente sus labores en el recinto”… La diputada del PRI, 

Sue Ellen Bernal Bolnik, destacó importancia de contar con estos datos, conocer avance de los 

trabajos de remodelación en la estructura de instalaciones camerales y abordar esos temas, en 

trabajos de la comisión… Senadora Sylvana Beltrones Sánchez y correligionario, Miguel Ángel 

Osorio Chong, presentaron iniciativa de reforma a Ley General de Salud, en materia de registro de 

medicamentos… Desde la tribuna, legisladora sonorense, expuso que el desabasto de insumos 

para la salud, los motivó a presentar  el decreto. “Sabemos que el desabasto, obedece a muchos 

factores, pero es importante tomar conciencia de ciertas decisiones que, o pudieron tomarse de 

mejor manera o, francamente, fueron un error para evitar que esta problemática se vuelva a 

repetir”. Criticó consolidación y centralización de compras gubernamentales, porque pone en 

desventaja a la industria farmacéutica nacional; y contrataciones de empresas extranjeras para 

surtir medicinas e insumos para la salud, sin rigor técnico, que aseguren calidad de estos, ni su 

distribución… “En este nuevo esquema, bajo la coordinación de la Oficialía Mayor de la secretaría 

de Hacienda y Crédito Público, no solo  no se aseguraba calidad de los medicamentos, sino 

también provocó ineficiencias que resultaron en un desabasto”… ¡Zas!... Expectación en Los Tres 

Poderes, entre la clase política del país, inversionistas extranjeros del sector , en la Casa Blanca, 

España, por lo que hoy llegue a resolver la Corte, en el asunto que da “toques” y en la ruta que 

marquen para el proceso legislativo del asunto, en Junta de Coordinación Política de San Lázaro. 

¡Híjole!..www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/715003/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.06.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/715003/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.06.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   07 DE ABRIL DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 06 de abril se tiene el registro de 

cinco millones 683 mil 288 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 323 mil 403 defunciones 

y 685 mil 805 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

Cuentan con tercera dosis 75% de los adultos mayores.- La población vacunada con tercera dosis 

continúa en aumento y un 75% de los adultos mayores de 60 años ya recibió su refuerzo, al igual 

que el 52% de la población entre 40 y 59 años y el 48% de personas entre 18 y 39 años, informó la 

Secretaría de Salud, quien también dio a conocer que ayer se registraron 12 mil 144 nuevos 

contagios y 85 decesos más por Covid-19. [JORNADA / p12] 

Urgen ONG pediátricas inmunizar a menores.- Seis asociaciones pediátricas en México llamaron al 

gobierno federal a aplicar vacunas contra el Covid-19 a niños mayores de cinco años y con ello 

garantizar su derecho a la salud. Las organizaciones señalan que esta enfermedad se ha 

convertido en la principal causa de mortalidad infantil prevenible por vacunación en México, pues 

suman 93 mil 825 contagios en menores y 884 defunciones. [LA RAZÓN / pp-p11] 

Vacunar primero en las urbes es más eficiente.- Investigadores de la UNAM observaron que resulta 

más eficiente vacunar primero a los habitantes de las grandes ciudades que intentar abarcar al 

total de la población desde el principio. Esto, tras revisar las estrategias de vacunación contra el 

Covid-19 que se aplicaron en México, Argentina y España. [JORNADA / p12] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/715003/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.06.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_JOR_12_CUENTANCONTERCERA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_RAZON_1.11_URGENONG_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/70422_N_JOR_12_VACUNARPRIMEROEN_NACIONAL_.pdf
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 Ukraine tells civilians in east 
to flee before Russian assault 

 Moscow silences dissenters: 
“We will kill you right now” 

 

Ukraine´s east braces for 
Russian onslaught 

Exodus from east as Russians 

shift focus of attacks 

Présidentielle: les risques d´un 
scrutin incertain 

Sánchez propone a Feijóo un pacto 
de Estado con 11 puntos 

Western allies impose harshest 

sanctions yet on Russian banks 
PM’s push for nuclear power slits 
Tories and angers green groups 

Países de América Latina y el 
Caribe son los que más sufren la 

crisis de alimentación 
 

   

Fundación de Bachelet pide 
considerar “en serio” dudas de la 

ciudadanía y mesa convoca a 
ampliar consensos 

 

Giro político: ahora Argentina 
vota suspender a Rusia de un 

organismo clave de la ONU 

Governo dá R$ 26 mi em kit de 
robótica a escolas sem água 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 7 de abril de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Rusia anuncia ofensiva final sobre Mariúpol y Ucrania pide a civiles evacuar el Donbás  

• EEUU sanciona a las dos hijas de Putin y veta las nuevas inversiones en Rusia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO acusa ‘lobby’ de gobierno y empresas de EU en Corte para tumbar ley eléctrica.- "Ahí es muy 

claro que hay intereses de las empresas y de que están metidos haciendo 'lobby' en la Cámara de 

Diputados, de senadores y en el Poder Judicial. Las empresas extranjeras y los gobiernos extranjeros" 

hacen presión, dijo el mandatario en su rueda de prensa diaria desde Palacio Nacional. [EFE, SWISS 

INFO, RT] 

AMLO reprobó la posible suspensión de visas a legisladores que participaron en el Comité de la 

Amistad México-Rusia.- El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó su reprobación sobre la 

situación que se presentó luego de que el congresista demócrata de Texas, Vicente González, 

compartiera una carta con la que se pide retirar la visa de Estados Unidos a 25 legisladores mexicanos 

por mostrar apoyo al Comité de la Amistad México-Rusia. [INFOBAE, AP] 

Diputados del PAN, PRI y MC renunciaron al grupo de amistad México-Rusia.- Diputados de oposición 

en San Lázaro anunciaron su salida del grupo de amistad México-Rusia en rechazo a la invasión que 

el país realizó en Ucrania, esto, luego de que un congresista de Estados Unidos solicitó retirar las visas 

de políticos mexicanos que conforman el Comité. [INFOBAE] 

Diputados de Va por México presentaron denuncia ante la FGR contra Adán Augusto López y titular 

de la GN.- Diputadas y diputados de la coalición Va por México -conformada por el PRI, PAN y PRD- 

interpusieron una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra Adán Augusto 

López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), y el representante de la Guardia 

Nacional, el general Luis Rodríguez Bucio, y Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad 

Pública, por presuntos actos de peculado y abuso de autoridad. [INFOBAE] 

López-Gatell celebró que San Lázaro aprobara la reforma en materia de salud mental y adicciones.- 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, celebró que la Cámara de 

Diputados aprobara, por unanimidad, la reforma a la Ley General de la Salud (LGS) que promueve 

cambios en materia de salud mental y tratamiento contra las adicciones, de tal modo que el 

epidemiólogo de la UNAM hizo uso de sus redes sociales este martes 5 de abril para remarcar su 

entusiasmo y aplaudir el trabajo de las facciones parlamentarias que hicieron esto posible. [INFOBAE] 

Quiénes son los políticos mexicanos “amigos de Putin” que podrían quedarse sin visa de EEUU.- Sin 

importar las seis semanas de ataques bélicos de Rusia contra Ucrania; ni las víctimas mortales que en 

ese país del este europeo se cuentan por cientos; ni la presión internacional por condenar los que ya 

se investigan como crímenes de guerra, poco más de una decena de diputados se sostienen como 

“amigos” del Kremlin. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier respaldó postura de Morena frente a la invasión de Rusia a Ucrania: “rechazamos 

conductas injerencistas”.- El coordinador de la bancada del partido Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), Ignacio Mier, se pronunció respecto a la polémica desatada el día martes en la 

Cámara de Diputados ante la negativa de los congresistas de guardar un minuto de silencio por las 

pérdidas de vidas humanas en la invasión de Rusia a Ucrania. [INFOBAE] 

https://www.efe.com/efe/america/economia/lopez-obrador-acusa-a-gobiernos-extranjeros-de-hacer-lobby-en-energia/20000011-4778648
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_l%C3%B3pez-obrador-acusa-a-gobiernos-extranjeros-de-hacer--lobby--en-energ%C3%ADa/47497306
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_l%C3%B3pez-obrador-acusa-a-gobiernos-extranjeros-de-hacer--lobby--en-energ%C3%ADa/47497306
https://actualidad.rt.com/actualidad/426226-lopez-obrador-acusar-eeuu-cabildeo-reforma-electrica
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/amlo-reprobo-la-posible-suspension-de-visas-a-legisladores-que-participaron-en-el-comite-de-la-amistad-mexico-rusia/
https://apnews.com/article/noticias-1e7bccb884ee796dca955b79277d99f4
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/diputados-del-pan-pri-y-mc-renunciaron-al-grupo-de-amistad-mexico-rusia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/diputados-de-va-por-mexico-presentaron-denuncia-ante-la-fgr-contra-adan-augusto-lopez-y-titular-de-la-gn/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/lopez-gatell-celebro-que-san-lazaro-aprobara-la-reforma-en-materia-de-salud-mental-y-adicciones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/quienes-son-los-politicos-mexicanos-amigos-de-putin-que-podrian-quedarse-sin-visa-de-eeuu/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/ignacio-mier-respaldo-postura-de-morena-frente-a-la-invasion-de-rusia-a-ucrania-rechazamos-conductas-injerencistas/


 7 de abril de 2022 

DIPUTADOS 

MORENA 

Diputado mexicano critica petición de retirar visas de EEUU a compañeros.- El diputado mexicano 

Miguel Torruco Garza, del gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena), consideró el 

miércoles que la petición del congresista de Estados Unidos Vicente González de anular visas a 25 

diputados mexicanos que participaron en la creación del grupo de amistad México-Rusia, "no va 

acorde a la relación parlamentaria" entre México y Estados Unidos. [EFE, INFOBAE, PRENSA LATINA] 

Patricia Armendáriz defendió a Morena ante amenazas de retirarles visas: “Querían exhibirnos”.- 

Patricia Armendáriz, empresaria y diputada de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional, 

explicó, a través de sus redes sociales y desde su perspectiva, cómo se desarrolló el conflicto, el cual, 

inició en el Congreso cuando los miembros del Partido Acción Nacional (PAN) lanzaron la propuesta 

de otorgar un minuto de silencio por las víctimas que ha dejado la invasión de Rusia en Ucrania, a la 

que se negaron los morenistas. [INFOBAE] 

Salma Luévano denunció a Gabriel Quadri por discurso de odio: exige juicio político.- Salma Luévano 

Luna, primera diputada trans en México, presentó una denuncia para juicio político en contra de 

Gabriel Quadri, debido a los discursos de odio que ha pronunciado contra ella y la comunidad 

transgénero. Respecto a las acciones legales que ha decidido tomar en contra de Quadri, la política 

expresó en su cuenta de Twitter. [INFOBAE] 

PAN 

Tundieron a Morena por negar minuto de silencio a víctimas en Ucrania: “Se asumen pro rusos”.- 

Mariana Gómez del Campo Gurza, diputada de la bancada Partido Acción Nacional (PAN), pidió 

en la sesión del 5 de abril de 2022, guardar un minuto de silencio por las pérdidas de vidas humanas 

en la invasión de Rusia en Ucrania. [INFOBAE] 

PRI 

“Muy irresponsable que el gobierno ponga en riesgo el T-MEC”: Alejandro Moreno.- En medio de la 

polémica en torno a la iniciativa de la reforma eléctrica promovida por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador que se pretende sea discutida y posiblemente aprobada la próxima semana en la 

Cámara de Diputados, el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro 

Moreno, Alito aseguró que “es muy irresponsable que el gobierno ponga en riesgo el tratado 

comercial del T-MEC” y señaló que las regulaciones e iniciativas de leyes que se promueven desde el 

gobierno federal responden más a intereses de “revancha política”. [INFOBAE] 

El Gobierno de México presiona para que el PRI y la Suprema Corte salven su política energética.- El 

mandatario sabe lo que está en juego y presiona abiertamente a los ministros del máximo tribunal, a 

quienes ha pedido este miércoles demostrar si son “abogados del interés público o patronales”. Una 

sentencia favorable salvaría su política energética, justo cuando la reforma constitucional en esta 

materia hace aguas por falta de apoyos en el Congreso. En ese frente, el presidente ha pedido a los 

diputados del PRI que se rebelen contra su dirigencia y voten a favor. [EL PAÍS] 

LEGISLATIVO 

Senado mexicano aprueba la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial.- El Senado mexicano 

aprobó el martes los cambios realizados por la Cámara a la Ley General de Movilidad y Seguridad 

Vial, que busca reducir las muertes y lesiones graves ocasionadas por siniestros viales. [EFE] 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/diputado-mexicano-critica-peticion-de-retirar-visas-eeuu-a-companeros/50000545-4778807
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/torruco-respondio-a-funcionario-de-eeuu-que-pidio-la-cancelacion-de-visas-a-diputados-mexicanos/
https://www.prensa-latina.cu/2022/04/06/mexico-sera-siempre-garante-de-la-autodeterminacion-de-los-pueblos
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/patricia-armendariz-defendio-a-morena-ante-amenazas-de-retirarles-visas-querian-exhibirnos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/salma-luevano-denuncio-a-gabriel-quadri-por-discurso-de-odio-exige-juicio-politico/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/tundieron-a-morena-por-negar-minuto-de-silencio-a-victimas-en-ucrania-se-asumen-pro-rusos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/muy-irresponsable-que-el-gobierno-ponga-en-riesgo-el-t-mec-alejandro-moreno/
https://elpais.com/mexico/2022-04-07/el-gobierno-de-mexico-presiona-para-que-el-pri-y-la-suprema-corte-salven-su-politica-energetica.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/senado-mexicano-aprueba-la-ley-general-de-movilidad-y-seguridad-vial/50000545-4777934
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Senadores prohibieron importación de vapeadores y cigarros electrónicos.- Durante la aprobación 

del dictamen de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación en la Cámara 

de Senadores, se prohibió la importación de cigarrillos electrónicos y dispositivos para la vaporización 

de tabaco. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 12,144 de Covid-19 y 85 fallecimientos en las últimas 24 hrs: SSA.- México reportó 12,144 

contagios por Covid-19 y 85 fallecimientos en las últimas 24 horas, de acuerdo con el reporte diario 

de la Secretaría de Salud (SSA). Hasta el día miércoles se tienen registrados 22,369 casos activos. 

[FORBES]  

México, a un paso de la quinta ola de Covid.- En su análisis financiero del primer trimestre de 2022, el 

banco refiere que pesar de la baja en el número de casos y el avance en la vacunación, México aún 

corre el riesgo de atravesar por otra ola debido a que en algunos países ya se retiraron algunas 

medidas sanitarias y más del 30% de la población no tiene la vacunación completa. [SPUTNIK] 

GOBIERNO 

AMLO condenará invasión rusa a Ucrania en evento de Canadá y UE.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador informó que, aunque no participará en vivo en el evento “Stand Up for Ukraine”, que 

se realizará el próximo sábado 9 de abril por convocatoria del primer ministro de Canadá, Justin 

Trudeau, junto con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, condenará en un 

video grabado la invasión de Rusia a Ucrania. [FORBES, REUTERS] 

Cuba y México dialogan sobre migración antes de la visita de López Obrador.- Cuba y México 

reafirmaron el miércoles su compromiso de "garantizar un flujo de viajeros regular, ordenado y seguro”, 

durante la XV reunión del Grupo de Trabajo sobre Asuntos Migratorios y Consulares bilateral, una cita 

previa a la visita a la isla del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, informó la 

Cancillería cubana. [EFE, FORBES] 

Los números de la revocación de mandato.- Lo más probable es que el presidente, Andrés Manuel 

López Obrador, gane la consulta de revocación de mandato con un amplio margen. Esa no parece 

ser la incógnita de esta consulta, el cuestionamiento será sobre cuántos saldrán a votar. [EL PAÍS] 

López Obrador anuncia plan para garantizar seguridad social a periodistas.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, anunció el miércoles que a partir de este año destinará el 25 % del 

presupuesto de publicidad gubernamental para garantizar seguridad social y pensiones a periodistas 

que no cuentan con ningún tipo de prestación. [EFE] 

POLÍTICA 

Sheinbaum carga contra el INE en vísperas del revocatorio: “Odian la participación del pueblo”.- 

Arropada por el núcleo duro de Morena en la capital y a cuatro días de la realización de la consulta 

sobre la revocación de mandato de López Obrador, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, ha cargado este miércoles contra el Instituto Nacional Electoral (INE): “No tienen 

autoridad moral.” [EL PAÍS, EFE] 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/06/senadores-prohibieron-importacion-de-vapeadores-y-cigarros-electronicos/
https://www.forbes.com.mx/mexico-suma-12144-de-covid-19-y-85-fallecimientos-en-las-ultimas-24-hrs-ssa/
https://mundo.sputniknews.com/20220406/mexico-a-un-paso-de-la-quinta-ola-de-covid-1124090625.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.forbes.com.mx/amlo-condenara-invasion-rusa-a-ucrania-en-evento-de-canada-y-ue/
https://www.reuters.com/world/americas/lopez-obrador-miss-ukraine-aid-meeting-will-send-video-condemning-invasion-2022-04-06/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/cuba-y-mexico-dialogan-sobre-migracion-antes-de-la-visita-lopez-obrador/50000545-4778841
https://www.forbes.com.mx/mexico-cuba-dialogan-migracion-previo-a-visita-amlo/
https://elpais.com/mexico/2022-04-06/los-numeros-de-la-revocacion-de-mandato.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-anuncia-plan-para-garantizar-seguridad-social-a-periodistas/50000545-4778496
https://elpais.com/mexico/2022-04-07/sheinbaum-carga-contra-el-ine-en-visperas-del-revocatorio-odian-la-participacion-del-pueblo.html
https://www.efe.com/efe/america/economia/miles-manifiestan-su-apoyo-a-la-reforma-electrica-de-lopez-obrador-en-mexico/20000011-4778910
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Activistas del sur de California impulsan ratificación de presidente Andrés Manuel López Obrador.- Los 

Angeles  —Faltan pocos días para el 10 de abril, fecha en la que los mexicanos estarán votando en 

las urnas sobre la “ratificación” de Manuel López Obrador como presidente, y varios activistas del sur 

de California están dando el último empuje para que esto ocurra. [LOS ANGELES TIMES] 

JUDICIAL 

SCJN invalida resolución de la CRE por invadir atribuciones de la Cofece.- La Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) declaró la invalidez de una resolución emitida por la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE), la cual negó una solicitud de participación cruzada en el sector 

energético. La CRE sustentó dicha negativa en la existencia de información adicional. [FORBES] 

FRONTERA 

Hallan a 70 migrantes escondidos en cuarto de máquinas de un hotel en México.- Las autoridades 

mexicanas encontraron a 70 migrantes escondidos en un pozo de agua y en el cuarto de máquinas 

de un hotel en la sureña ciudad de Oaxaca, capital del estado de mismo nombre, informó el 

miércoles el Instituto Nacional de Migración (INM). [EFE, TELEMUNDO] 

Migrantes procedentes de África y Haití se enfrentan en el sur de México.- Una migrante fue golpeada 

el miércoles por otro migrante de diferente nacionalidad dejándola inconsciente, lo que provocó un 

enfrentamiento entre extranjeros procedentes de África y de Haití en la ciudad de Tapachula, en el 

sureño estado mexicano de Chiapas. [EFE] 

GENERAL 

Reformas eléctrica y electoral podrían afectar calificación de Mexico: UBS.- El banco suizo UBS 

considera que si bien el grado de inversión de México no está en riesgo en este momento, la erosión 

de organismos autónomos como el INE y los cambios en las reglas del sector eléctrico que cambian 

el campo de juego para los inversionistas privados, podrían pesar en futuras decisiones de calificación 

para el país.  [FORBES, AP] 

La inversión fija bruta de México crece un 8,6 % en enero.- La inversión fija bruta mexicana creció un 

8,6 % interanual en enero impulsada por el alza tanto de la construcción como de la maquinaria y 

equipo, informó el miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). [EFE] 

La producción de automóviles en México sube un 0,81 % en marzo.- La producción de automóviles 

en las factorías mexicanas aumentó un 0,81 % anual en marzo, un mes todavía afectado por la 

escasez de insumos, informó el miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). [EFE] 

Ecologistas estiman que quedan 8 vaquitas marinas en México.- Los científicos estiman que solo 

quedan ocho vaquitas marinas en el Golfo de California, el único lugar donde vive el cetáceo más 

pequeño del mundo y que está en grave peligro de extinción, indicó el martes el grupo ambientalista 

Sea Shepherd. [AP] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia anuncia ofensiva final sobre Mariúpol y Ucrania pide evacuar el Donbás.- Rusia ha anunciado 

la ofensiva final sobre Mariúpol, asediada ciudad portuaria a orillas del mar de Azov, mientras que el 

Gobierno ucraniano pidió a sus ciudadanos que abandonen las regiones de Lugansk, Donetsk y 

Járkov, en el este del país. [EFE, DW, EL PAÍS, EFE] 
 

https://www.latimes.com/espanol/california/articulo/2022-04-06/activistas-del-sur-de-california-impulsan-ratificacion-de-presidente-andres-manuel-lopez-obrador
https://www.forbes.com.mx/negocios-corte-invalida-resolucion-cre-invadir-atribuciones-cofece/
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https://apnews.com/article/noticias-8edfd10ad7fdf71f36aa49fb536d0a28
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/rusia-anuncia-ofensiva-final-sobre-mariupol-y-ucrania-pide-evacuar-el-donbas/10001-4778661
https://www.dw.com/es/autoridades-ucranianas-piden-a-los-habitantes-del-donb%C3%A1s-que-evac%C3%BAen-ahora/a-61381766
https://elpais.com/internacional/2022-04-06/la-autoridades-de-donbas-piden-a-los-ciudadanos-que-huyan-ante-la-ofensiva-de-rusia-en-el-este-de-ucrania.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ucrania-alerta-de-que-rusia-prepara-una-ofensiva-para-controlar-donetsk-lugansk-y-mariupol/10001-4778116


 7 de abril de 2022 

Rusia bombardea dos hospitales y otro depósito de combustible en Ucrania.- El equipo de cuatro 

personas de MSF, que se había desplazado desde su base en Odesa, se encontraba en Mikoláiv 

porque colabora con una organización local, explicó a la agencia Efe una portavoz de la 

organización humanitaria. Según su testimonio, hacia las 15:30 horas locales, cuando entraban en el 

hospital oncológico que se ocupa de los heridos, los alrededores del centro recibieron un 

bombardeo. [DW] 

Ucrania acusa a Rusia de utilizar "crematorios móviles" en Mariúpol para destruir las pruebas "de sus 

crímenes".- El Ayuntamiento de la ciudad ucraniana de Mariúpol acusó el miércoles a las tropas rusas 

de utilizar "crematorios móviles" en la localidad para ocultar "cualquier evidencia de crímenes 

cometidos". [EUROPA PRESS] 

El Ejército de Ucrania recupera varias localidades de la región de Jersón.- Las fuerzas de Ucrania 

informaron el miércoles de que han logrado recuperar varias localidades de la región de Jersón, en 

el sur del país, mientras los combates continúan en algunos puntos, como Aleksandrovka. [EUROPA 

PRESS] 

Hallan cadáveres quemados y amontonados en ciudad ucraniana.- Los seis cadáveres calcinados y 

ennegrecidos representan la escena espantosa más reciente que surge en Bucha, en momentos en 

que los dirigentes mundiales presionan para que Rusia rinda cuentas, incluso por posibles crímenes de 

guerra. [AP] 

Nacionalistas ucranianos bombardean una urbe y graban un video con destrucciones y "numerosos 

muertos" para entregar a medios occidentales, dice Rusia.- El Ministerio de Defensa de Rusia denunció 

el miércoles que nacionalistas ucranianos bombardearon la ciudad de Dergachí, en la provincia de 

Járkov, y grabaron destrucciones, así como "numerosos muertos", para entregar estas imágenes a 

medios de comunicación occidentales. [RT] 

Los civiles comienzan a regresar a Kiev aunque el alcalde pide esperar "un poco".- El alcalde de la 

capital de Ucrania, Kiev, Vitali Klitschko, anunció que parte de la población que huyó por el conflicto 

a otros puntos del país está regresando a la ciudad, si bien ha incidido en que aún se debe esperar 

"un poco". [EUROPA PRESS] 

Zelensky acusa a Rusia de usar hambre como arma.- El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskyy, 

acusa a Rusia de utilizar el hambre como arma de guerra al atacar de forma deliberada suministros 

de alimentos esenciales del país. [AP, TÉLAM] 

Zelenski acusa a "todos" los políticos y militares rusos de ser criminales de guerra.- El presidente de 

Ucrania, Volodimir Zelenski, acusó el miércoles a "todos" los políticos y militares de Rusia de ser 

criminales de guerra por las atrocidades cometidas en territorio ucraniano en el marco de la guerra. 

[EUROPA PRESS] 

Zelenski reprocha: Occidente teme más pérdidas económicas que crímenes de guerra.- El presidente 

ucraniano, Volodymyr Zelenski, acusó el miércoles a algunos líderes occidentales de considerar las 

pérdidas financieras como peores que los crímenes de guerra, diciendo que no podía tolerar la 

indecisión sobre nuevas y sanciones a Rusia más rigurosas. [FORBES] 

Osetia del Sur da el primer paso para el referéndum de incorporación a Rusia.- Osetia del Sur dio "el 

primer paso" para su incorporación a Rusia, al solicitar la convocatoria de un referéndum ante la 

Comisión Electoral Central (CEC) de esa región separatista de Georgia. [ABC] 

https://www.dw.com/es/rusia-bombardea-dos-hospitales-y-otro-dep%C3%B3sito-de-combustible-en-ucrania/a-61375779
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Rusia dice que debe investigarse el "monstruoso montaje" en Bucha.- El Kremlin declaró que se debe 

investigar el "monstruoso montaje" en la localidad ucraniana de Bucha, en la afueras de Kiev, donde 

según Ucrania las tropas rusas asesinaron a centenares de civiles. [EFE, FRANCE 24] 

El Ministerio de Defensa ruso advierte que Kiev planea una provocación con 120 toneladas de cloro 

para culpar a Rusia.- De acuerdo a los datos presentados durante un informe diario, el Servicio de 

Seguridad Nacional de Ucrania ha minado un almacén con 120 toneladas de cloro en la ciudad de 

Pervomaiski (provincia de Járkov) y planea volarlo para culpar a las tropas rusas de la muerte de 

civiles, asevera el ministerio. [RT] 

El Pentágono controla alrededor de 60 laboratorios biológicos en las fronteras de Rusia y China, 

denuncia el Ministerio de Defensa ruso.- El Ministerio de Defensa ruso denunció el miércoles ante el 

Consejo de Seguridad de la ONU que hay unos 60 laboratorios biológicos en los territorios fronterizos 

de Rusia y China, que se han modernizado desde 2005 con el dinero del Pentágono. [RT] 

Los 100 drones prometidos por Biden ya llegaron a Ucrania, según el Pentágono.- Los 100 drones que 

el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció hace dos semanas que su país enviaría a Ucrania 

llegaron ya a su destino, confirmó el miércoles el Pentágono. [EFE] 

Biden firma la autorización para un nuevo envío de misiles antitanque Javelin a Ucrania.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, firmó el miércoles la autorización para el envío de un paquete de ayuda 

militar adicional a Ucrania, que incluye la entrega de un nuevo arsenal de misiles Javelin. [RT] 

La Casa Blanca asegura que las imágenes de la masacre de Bucha "son solo la punta del iceberg".- 

La portavoz de la Casa Blanca, Jen Psaki,aseguró que "solo hemos visto la punta del iceberg" con 

respecto a las últimas imágenes de la masacre de Bucha y que "probablemente" en otros puntos del 

país las fuerzas rusas "también hayan cometido atrocidades" que todavía no hemos conocido. 

[EUROPA PRESS] 

Muestra video a ucranianos matando a rusos capturados.- Un video difundido en línea el lunes y 

verificado por The New York Times muestra a un grupo de aparentes soldados ucranianos matando a 

militares rusos capturados en las afueras de una ciudad al oeste de Kiev, Ucrania. [REFORMA] 

Alemania: imágenes de satélite desmienten versión rusa sobre Bucha.-"Las explicaciones dadas por 

Rusia, de que se trataba de montajes y de que Rusia no era responsable de estos asesinatos, es 

insostenible desde nuestro punto de vista", dijo el portavoz del gobierno, Steffen Hebestrei, en una 

rueda de prensa en Berlín. "Las fuerzas armadas y de seguridad rusas se desplegaron en esta región 

el 3 de marzo", dijo el portavoz. [DW] 

Michel: dar asilo en la UE a desertores rusos, una "idea valiosa".- El presidente del Consejo Europeo, 

Charles Michel, valora la posibilidad de ofrecer asilo en la Unión Europea a los soldados rusos que 

dejen el campo de batalla en Ucrania. [DW] 

Papa besa bandera ucraniana traída de la Bucha “martirizada”.-  El papa Francisco besó el miércoles 

una bandera ucraniana que, según él, le trajeron desde la “martirizada” ciudad de Bucha, denunció 

la “masacre” perpetrada allí y reiteró su llamado a poner fin a la guerra. [AP] 

NEGOCIACIONES 

Putin aborda negociaciones entre Rusia y Ucrania en conversación con Orbán.- El presidente ruso, 

Vladímir Putin, abordó el miércoles las negociaciones entre Moscú y Kiev durante una conversación 

telefónica con el primer ministro húngaro, Viktor Orbán, informó el Kremlin en un comunicado. [EFE, 

DW] 
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Hungría se ofrece a acoger conversaciones de paz entre Rusia y Ucrania.- El primer ministro 

nacionalista húngaro, Viktor Orbán, aseguró el miércoles que sugirió al presidente ruso, Vladimir Putin, 

"declarar un alto el fuego inmediato". Y agregó que lo invitó a Budapest para discusiones con los 

líderes ucraniano, francés y alemán. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Occidente se prepara para endurecer sanciones contra Rusia.- Gobiernos occidentales se 

preparaban el miércoles para endurecer las sanciones contra Rusia y enviar más armas a Ucrania, 

después de que el presidente Volodymyr Zelenskyy acusó al mundo de ser incapaz de detener la 

invasión de su país por parte de Moscú y lo que dijo era una campaña de asesinatos, violaciones y 

destrucción indiscriminada por parte de las fuerzas rusas. [AP] 

EEUU y aliados prohibirán nuevas inversiones en Rusia.-  Estados Unidos y sus aliados de Occidente 

planean imponer más sanciones sobre Rusia el miércoles después de que se dio a conocer nueva 

evidencia de crímenes de guerra en Ucrania, de acuerdo con la Casa Blanca. Las nuevas penas 

incluirán una prohibición a todas las nuevas inversiones en Rusia. [AP] 

EE.UU. sanciona a las dos hijas de Putin y veta las nuevas inversiones en Rusia.- EE.UU. anunció el 

miércoles sanciones a las dos hijas del presidente de Rusia, Vladímir Putin, y la prohibición, junto a sus 

socios occidentales, a las nuevas inversiones en Rusia, tras la masacre en la ciudad ucraniana de 

Bucha. [EFE, FORBES, AP, REUTERS, DW, FRANCE 24, TELEMUNDO] 

EEUU sanciona al primer ministro Mishustin y otros altos funcionarios rusos.- EEUU impuso sanciones al 

vicepresidente del Consejo de Seguridad ruso, Dmitri Medvédev, al primer ministro ruso, Mijaíl 

Mishustin, y otros altos funcionarios rusos, informan desde la Casa Blanca. [SPUTNIK] 

La Eurocámara pedirá que la UE embargue el gas ruso "lo más rápido posible".- El Parlamento Europeo 

reclamará el jueves un embargo "completo e inmediato" del petróleo, carbón y combustibles 

nucleares procedentes de Rusia, así como "del gas lo más rápido posible", como método para 

incrementar la presión sobre la economía del Kremlin por su agresión militar contra Ucrania. [EFE] 

Países Bajos inmoviliza 14 yates por sanciones contra Rusia.- Las autoridades neerlandesas 

inmovilizaron 14 yates en astilleros navales, doce de ellos en construcción y dos en mantenimiento, ya 

que son objeto de sanciones contra Rusia, indicó el miércoles el ministro de Relaciones Exteriores. 

[INFOBAE] 

Reino Unido dejará de importar carbón ruso al final de este año.- El Gobierno del Reino Unido avanzó 

el miércoles que dejará de importar carbón ruso antes de que termine este año, una medida que ya 

había anunciado para el petróleo, y prohibirá nuevas inversiones británicas de cualquier tipo en Rusia. 

[EFE] 

Rusia denunciará las sanciones económicas ante los tribunales internacionales.- Rusia denunciará las 

sanciones económicas en su contra ante tribunales internacionales por los intentos de algunos países 

de "suprimir el derecho a la propiedad privada" en relación con los activos de empresas rusas, declaró 

el vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dmitri Medvédev. [EFE] 

China insta a EE.UU. a "dejar de echar más leña al fuego" con sus sanciones y acciones "coercitivas" 

contra Rusia en medio del operativo en Ucrania.- El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino, 

Zhao EFELijian, declaró el miércoles durante una conferencia de prensa que EE.UU. tenía que dejar 

de imponer sanciones a Rusia en medio de la operación militar en Ucrania para contribuir a resolver 

el conflicto. [RT] 

https://www.dw.com/es/hungr%C3%ADa-se-ofrece-a-acoger-conversaciones-de-paz-entre-rusia-y-ucrania/a-61383086
https://apnews.com/article/noticias-59f045d2a95eb49215fd49c82dfb8d3b
https://apnews.com/article/noticias-2539b5a0a709e5c96227e1cdbf5d8617
https://www.efe.com/efe/america/portada/ee-uu-sanciona-a-las-dos-hijas-de-putin-y-veta-nuevas-inversiones-en-rusia/20000064-4778536
https://www.forbes.com.mx/eu-sanciona-al-banco-ruso-sberbank-a-las-hijas-de-putin-y-prohibe-inversiones/
https://apnews.com/article/noticias-4c8ef0a632a74326863570d806cad993
https://www.reuters.com/world/us-allies-ban-investments-russia-sanction-banks-2022-04-06/
https://www.dw.com/es/estados-unidos-sanciona-a-las-hijas-de-vladimir-putin/a-61383373
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220406-eeuu-sanciona-a-dos-hijas-de-vladimir-putin-y-dos-grandes-bancos-rusos
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/biden-promete-100-millones-a-ucrania-en-misiles-antitanque-y-occidente-rcna23185
https://mundo.sputniknews.com/20220406/eeuu-impone-sanciones-a-medvedev-y-al-primer-ministro-ruso-mishustin-1124072588.html
https://www.efe.com/efe/america/economia/la-eurocamara-pedira-que-ue-embargue-el-gas-ruso-lo-mas-rapido-posible/20000011-4778025
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/04/06/paises-bajos-inmoviliza-14-yates-por-sanciones-contra-rusia/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/reino-unido-dejara-de-importar-carbon-ruso-al-final-este-ano/10001-4778597
https://www.efe.com/efe/america/portada/rusia-denunciara-las-sanciones-economicas-ante-los-tribunales-internacionales/20000064-4778178
https://bit.ly/3LO2zRb


 7 de abril de 2022 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

La OTAN se abre a mandar armamento pesado a Ucrania ante el recrudecimiento de la ofensiva 

rusa.- La OTAN se ha mostrado abierta a enviar armamento pesado a Ucrania por primera vez desde 

el inicio del conflicto en el este de Europa, ante el potencial recrudecimiento de la invasión rusa y de 

que la guerra se dilate en el tiempo. [EUROPA PRESS] 

La OTAN asegura que Putin sigue aspirando a controlar "toda Ucrania".- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, afirmó el miércoles que en la Alianza no tienen indicios de que el presidente 

de Rusia, Vladímir Putin, haya abandonado su "ambición" de controlar "toda Ucrania". [EFE] 

Los países de la ONU votarán sobre suspensión de Rusia de Consejo de DD. HH.- La Asamblea General 

de la ONU, compuesta por los 193 Estados miembros de la organización, se reunirán este jueves en 

Nueva York para votar sobre el pedido de suspender a Rusia del Consejo de Derechos Humanos, 

confirmó un portavoz de este organismo. [EFE, AP] 

La ONU confirma casi 1.500 civiles muertos y más de 2.000 heridos desde el inicio de la invasión de 

Ucrania.- El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos confirmó el 

miércoles que ya son casi 1.500 los civiles muertos y más de 2.000 los heridos desde que comenzó la 

invasión rusa de Ucrania el pasado 24 de febrero. [EUROPA PRESS, DW] 

La ONU ve en Bucha señales claras de posibles "crímenes de guerra".- La asesora especial de la ONU 

para la Prevención del Genocidio, Alice Wairimu Nderitu, aseguró el miércoles que ve "señales muy 

serias" de posibles "crímenes de guerra" en la localidad de Bucha, donde las autoridades ucranianas 

denuncian una matanza de civiles a manos de Rusia. [EFE] 

EU denunciará invasión rusa a Ucrania ante FMI y Banco Mundial.- El Gobierno de Estados Unidos (EU) 

denunciará la invasión rusa a Ucrania en la asamblea anual de primavera que el Fondo Monetario 

Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) celebrarán este mes, dijo la secretaria del Tesoro 

estadounidense, Janet Yellen. [EFE] 
 GENERAL 

La UE comienza a almacenar equipos, medicamentos contra incidentes químicos y nucleares.- La 

Comisión Europea dijo el miércoles que había comenzado una operación de almacenamiento para 

aumentar sus defensas contra incidentes químicos, nucleares y biológicos en medio de las 

preocupaciones sobre el conflicto en Ucrania. [REUTERS] 

Prensa rusa dice que muertes en Bucha son falsas.- Mientras videos y fotos horripilantes de cadáveres 

emergen de Bucha, un suburbio de Kiev, la prensa aliada al Kremlin está diciendo que son un engaño 

sofisticado — una narrativa que los periodistas en Ucrania han mostrado es falsa. [AP, EUROPA PRESS] 

Maniatados y tirados en el suelo contra la guerra en Ucrania: la masacre de Bucha se convierte en 

un símbolo de protesta.- En Berlín, cientos de personas han participado en una protesta para pedir 

que se embargue el gas, el petróleo y el carbón de Rusia. Al terminar, se han tumbado en el suelo 

frente al Parlamento alemán, en honor a los fallecidos en la guerra de Ucrania. [EL DIARIO] 

EE.UU. desmantela una red de bots supuestamente controlada por la inteligencia rusa.- El Gobierno 

de Estados Unidos anunció el miércoles que ha desmantelado una red de bots supuestamente 

controlada por la agencia de inteligencia militar rusa, conocida como GRU, que habría infectado a 

miles de dispositivos de hardware. [EFE] 
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El ex presidente ruso Dmitri Medvedev dijo que el objetivo de Putin es “construir una Eurasia abierta, 

desde Lisboa hasta Vladivostok”.- Dmitri Medvédev, uno de los históricos aliados de Vladimir Putin, 

reveló el martes que uno de los objetivos del Kremlin a través de la invasión a Ucrania es “construir 

una Eurasia abierta, desde Lisboa hasta Vladivostok”, en referencia al extremo oeste del Viejo 

Continente (en Portugal) y una ciudad al extremo este ruso, cerca a China y Corea del Norte. 

[INFOBAE] 

Auto se estrella contra cerca de embajada rusa en Rumanía.- Un auto se estrelló el miércoles contra 

la cerca de acceso a la embajada de Rusia en la capital de Rumanía, Bucarest, y su conductor murió 

por un incendio posterior, dijo la policía de la ciudad.[AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU: 18 países han reducido emisiones y mejorado la economía.- Los defensores de las energías 

limpias y diversos centros de estudios afirman desde hace tiempo que es posible reducir las emisiones 

y mantener el crecimiento económico. [AP] 

OMS: Disminuyen casos y muertes en el mundo por Covid-19.- El número de casos de coronavirus 

reportados en el mundo ha caído por segunda semana consecutiva, lo mismo que las muertes 

confirmadas de Covid-19, según un informe de la Organización Mundial de la Salud difundido el 

miércoles. [AP] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Yellen: invasión rusa tendrá “enormes repercusiones”.-  La secretaria del Tesoro estadounidense Janet 

Yellen advirtió ante una comisión de la Cámara de Representantes el miércoles que la agresión rusa 

tendrá “enormes repercusiones económicas en Ucrania y más allá”. [AP] 

La Fed se inclina por subidas de tipos más agresivas en los próximos meses.- Las actas de la última 

reunión del organismo, publicadas el miércoles, revelan que la mayoría de los directores del banco 

central estadounidense indicaron que "una o varias" subidas de medio punto podrían ser 

"apropiadas". [EFE] 

POLÍTICA 

Funcionarios de Trump piden declarar “invasión” en frontera.- Exfuncionarios del gobierno de Donald 

Trump están llamando al gobernador de Texas, Greg Abbott, a declarar una “invasión” en la frontera 

con México y darle poderes a la Guardia Nacional y a la policía estatal para impedir el paso a 

migrantes, una autoridad que en Estados Unidos corresponde al gobierno federal. [AP] 

¿Acuerdos comerciales poco éticos y millonarios?: La investigación federal sobre Hunter Biden, el hijo 

del presidente de EE.UU., toma fuerza.- En EE.UU. se está llevando a cabo una investigación federal 

sobre los impuestos y las finanzas de Hunter Biden, hijo del presidente de EE.UU., Joe Biden, y ha 

cobrado impulso en los últimos meses. [RT] 

LEGISLATIVO 

Republicanos de EE.UU. bloquean un paquete de 10.000 millones contra la Covid.- Los republicanos 

de Estados Unidos bloquearon  la aprobación de un paquete de 10.000 millones de dólares en fondos 

para luchar contra la Covid-19. [EFE] 
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El Congreso de EE.UU. declara en desacato a dos ex asesores de Trump.- El Congreso de Estados 

Unidos declaró el miércoles en desacato a Dan Scavino y Peter Navarro, que fueron asesores del 

expresidente Donald Trump (2017-2021), por negarse a colaborar con la investigación de un comité 

legislativo sobre el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021. [EFE] 

CORONAVIRUS 

Biden mantiene actos multitudinarios mientras suben contagios de covid en su entorno.- Dos miembros 

del gabinete de Biden anunciaron el miércoles que habían dado positivo por Covid-19: los secretarios 

de Justicia, Merrick Garland, y Comercio, Gina Raimondo, revelaron sus respectivos contagios 

después de asistir a sendos eventos muy concurridos en los últimos días. [EFE] 

Vacunas actuales ‘no responden del todo bien’ ante Ómicron BA.2: FDA.- Las vacunas actuales contra 

Covid-19 no responden del todo bien con la subvariante BA.2 de la mutación Ómicron, dijo el 

miércoles la Administración de Fármacos y Alimentos (FDA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos, 

mientras su panel de expertos se reúne para discutir cambios en futuras dosis de refuerzo. [FORBES, 

REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Anuncia Texas que enviará migrantes ¡al Capitolio!.- El Gobernador de Texas, Greg Abbott, anunció 

que el estado tomará medidas sin precedentes para combatir la inmigración ilegal, incluidos planes 

para alquilar autobuses que llevarían a los migrantes liberados desde la frontera hasta el Capitolio, 

en Washington, D.C. [REFORMA] 

GENERAL 

Cada vez más cortes de luz por el cambio climático en EEUU.- Los apagones causados por temporales 

se han más que duplicado en las dos últimas décadas en Estados Unidos como consecuencia de un 

calentamiento climático que produce tormentas cada vez más destructivas, las cuales no son 

resistidas por la anticuada infraestructura eléctrica del país, según un análisis que hizo la Associated 

Press de estadísticas del gobierno. [AP] 

Despejan escombros tras tormentas en el sur de EEUU.-  Las cuadrillas de emergencia retiraban el 

miércoles árboles derribados sobre los caminos en Georgia y Carolina del Sur, luego de severas 

tormentas que azotaron el sur de Estados Unidos y causaron dos muertos la víspera —uno en Texas y 

otro en Georgia— y dejaron a miles de personas sin electricidad en todo el sur del país. [AP] 

CANADÁ 

Canadá propone que Google y Facebook paguen a los medios de comunicación.- El Gobierno 

canadiense presentó una propuesta de ley para que compañías como Google o Facebook paguen 

a los medios de comunicación por el uso de su contenido en sus plataformas digitales. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

240 millones de personas aún sin vacunar contra el Covid-19 en las Américas.- Doscientos cuarenta 

millones de personas no han sido vacunadas contra el Covid-19 en las Américas, donde los casos y 

muertes por el coronavirus han disminuido pero permanece el riesgo de nuevas olas, informó el 

miércoles la Organización Panamericana de la Salud (OPS). [FRANCE 24] 
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Empresarios latinoamericanos piden un esfuerzo conjunto para recuperar el empleo.- Empresarios 

latinoamericanos pidieron dirigir esfuerzos de cooperación entre el sector privado, los gobiernos y las 

agencias de cooperación para apuntar a la recuperación del empleo en América Latina, duramente 

golpeada por la crisis derivada de la pandemia global de la Covid-19. [EFE] 

COSTA RICA 

Costa Rica: Elección de Chaves causa recelo entre mujeres.- Mientras el futuro presidente de Costa 

Rica emitía su voto en una escuela de la capital, una joven le gritaba desde la acera: “¡Acosador!” 

[AP] 

CUBA 

La Embajada de EE.UU. en Cuba reanuda en mayo la tramitación de visas de migrante.- La Embajada 

de Estados Unidos en Cuba comunicó el miércoles que reanudará a partir de mayo las emisiones de 

visados para migrantes, un servicio suspendido desde 2017 por los "incidentes de salud" aún sin 

esclarecer. [EFE, DW] 

EL SALVADOR 

Congreso salvadoreño aprueba sancionar a medios que difundan mensajes de maras.- La Asamblea 

Legislativa, de amplia mayoría oficialista, aprobó el martes reformar el Código Penal para sancionar 

a medios de comunicación radial, televisivo, escrito o digitales que reproduzcan o transmitan 

"mensajes o comunicados originados o presuntamente originados" por pandillas. [EFE, AP] 

El Salvador y el bitcóin, más de medio año del experimento de Bukele.- El Salvador lleva más de 

medio año con el bitcóin como moneda de curso legal, junto al dólar de Estados Unidos, período en 

el que se convirtió en la principal apuesta económica del presidente Nayib Bukele. [EFE] 

EE.UU. pide a El Salvador rescindir lo antes posible el régimen de excepción.- Estados Unidos pidió el 

miércoles a El Salvador rescindir el actual régimen de excepción "tan pronto como lo permita la 

situación" de violencia en el país, y le urgió a respetar los "derechos humanos" de todos los 

salvadoreños, incluidos los detenidos. [EFE] 

HRW exige una “condena unánime a nivel global ante las barbaridades” en El Salvador.- La 

organización Human Rights Watch (HRW) llamó el martes a la Organización de los Estados Americanos 

(OEA), a la Unión Europea (UE) y a los Gobiernos de la región a pronunciarse sobre el régimen de 

excepción adoptado en El Salvador, en el que se habrían producido violaciones de los derechos 

humanos. [FRANCE 24] 

GUATEMALA 

La fiscal general de Guatemala defiende su reelección pese a una sanción de EEUU.- La fiscal general 

y jefa del Ministerio Público de Guatemala, Consuelo Porras, defendió el miércoles su intento de 

reelección en el cargo pese a que en septiembre pasado fue sancionada por Estados Unidos, 

acusada de "obstruir" la justicia en el país centroamericano. [EFE] 

HONDURAS 

El Supremo de Honduras ratifica la extradición a EE.UU. del expresidente Hernández.- La Corte 

Suprema de Justicia (CSJ) de Honduras ratificó el miércoles la extradición a EE.UU. del expresidente 

Juan Orlando Hernández, quien fue requerido por ese país el 14 de febrero para enjuiciarlo por tres 

cargos asociados a narcotráfico y uso de armas. [EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El Gobierno argentino propone aumentar las horas de clase en nivel primario.- El Gobierno argentino 

propuso aumentar las horas de clase de nivel primario en las escuelas públicas, pasando de cuatro a 

cinco horas diarias, con el objetivo de "recuperar" el tiempo de enseñanza perdido durante la 

pandemia, informaron el miércoles fuentes oficiales. [EFE] 

Argentina rechaza un estand no reconocido de Malvinas en la WTM de Brasil.- El Gobierno argentino 

“expresó su preocupación” y “solicitó medidas específicas” al Brasil por la presencia de un expositor 

bajo el nombre de “Falklands Islands” para referirse a las Islas Malvinas en la “World Travel Market” 

(WTM) que se desarrolla en la ciudad de San Pablo, según informaron fuentes oficiales. [EFE] 

BOLIVIA 

Morales pone en apuros al gobierno con denuncia sobre narco.- El gobierno boliviano informó el 

miércoles el desmantelamiento de fábricas de cocaína en la región de Chapare tras una denuncia 

del expresidente Evo Morales sobre el presunto encubrimiento de narcotraficantes, lo que desató 

pugnas en el gobierno y un cruce de acusaciones con la policía antinarcóticos.[AP] 

BRASIL 

Bolsonaro veta ayuda financiera para sector cultural de Brasil.- El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, 

vetó el miércoles un proyecto de ley para brindar ayuda financiera a artistas y programas culturales 

afectados por la pandemia, una decisión que provocó protestas de legisladores de la oposición, que 

prometieron anularlo. [FRANCE 24] 

Lula provoca al bolsonarismo con el aborto y adelanta una campaña en ciernes.- El expresidente Luiz 

Inácio Lula da Silva, favorito para las próximas elecciones en Brasil, ha provocado a la ultraderecha 

del mandatario Jair Bolsonaro con una defensa del aborto que generó la primera polémica de una 

campaña aún en ciernes. [EFE] 

CHILE 

Chile: rechazo a la nueva Constitución en los sondeos y caída de la popularidad de Boric.- El Gobierno 

del Gabriel Boric anunció que Chile votará la nueva Constitución el próximo 4 de septiembre. Un 

anuncio que llegó acompañado de la victoria del "no" a la nueva Carta Magna en un sondeo 

semanal, y sobre lo que Boric aseguró modificará "lo que sea necesario" para que la nueva 

Constitución salga adelante. [FRANCE 24] 

La inflación pone en jaque a Chile y aleja los anhelos de igualdad de Boric.- La combinación de 

estancamiento e inflación que sacude a Chile, otrora considerado el "oasis latinoamericano", aleja 

los anhelos de igualdad que surgieron de las protestas de 2019 y pone piedras en el camino a la 

agenda de profundas reformas que ha prometido el nuevo presidente, Gabriel Boric. [EFE] 

El exjefe del Ejército chileno en prisión preventiva es procesado por fraude.-  La magistrada a cargo 

de investigar un millonario fraude al fisco con fondos del Ejército de Chile procesó al exjefe de la 

institución castrense Ricardo Martínez por el uso irregular de billetes de avión, decretando su prisión 

preventiva. [EFE] 
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COLOMBIA 

La Corte Suprema de Colombia avala la extradición a EE.UU. de alias "Otoniel".- La Corte Suprema de 

Justicia avaló el miércoles la extradición a EE.UU. de Dairo Antonio Úsuga, alias "Otoniel" y máximo 

jefe del Clan del Golfo, detenido en una operación conjunta de la Policía y las Fuerzas Militares en el 

noroeste de Colombia en octubre pasado, confirmaron a Efe fuentes del alto tribunal. [EFE] 

Piden explicaciones por inconsistencias en el preconteo de votos en Colombia.- La ONG Misión de 

Observación Electoral (MOE) pidió a las autoridades colombianas "explicaciones claras y suficientes" 

con respecto a las "inconsistencias" presentadas durante el proceso de preconteo de los votos de los 

comicios legislativos, que se celebraron el pasado 13 de marzo. [EFE] 

La sociedad civil colombiana insiste en que en el operativo de Putumayo hubo ejecuciones 

extrajudiciales.- Una misión humanitaria formada por ocho organizaciones de la sociedad civil 

colombiana insistió el miércoles en que la operación militar en Putumayo (suroeste) del pasado 28 de 

marzo fue una ejecución extrajudicial, en lo que para muchos es ya un nuevo episodio de 'falsos 

positivos'. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

La Corte Constitucional de Ecuador revisará el veto de Lasso al aborto por violación.- La Asamblea 

Nacional de Ecuador remitirá a la Corte Constitucional el veto parcial impuesto por el presidente del 

país, Guillermo Lasso, contra el proyecto de ley que despenaliza y regula el aborto por violación, 

recientemente aprobado por el Legislativo. [EFE] 

PARAGUAY 

Aprueban el proyecto para mover las primarias en Paraguay por la final del Mundial.- La Cámara de 

Diputados de Paraguay aprobó el miércoles una propuesta de modificación del Código Electoral 

que permitiría mover las elecciones primarias del próximo 18 de diciembre, que coinciden con la final 

del Mundial de Catar. [EFE] 

PERÚ 

El Gobierno de Perú se declara "muy sólido" pese a la crisis social y política.- A pesar de la crisis social 

y política que este martes desencadenó violentas protestas en Lima y en las últimas horas dejó a una 

persona muerta en el sur del país, el Gobierno de Perú aseguró el miércoles estar "muy sólido" y que 

confía en concluir su mandato de cinco años. [EFE] 

Tensión en Perú: confirman un muerto en protestas y recrudece presión contra Castillo.- La crisis 

política en Perú se profundizó el miércoles al confirmarse un nuevo fallecido en las protestas contra el 

presidente Pedro Castillo, lo que incrementó la presión opositora en su contra y las voces que exigen 

su renuncia. [RT, AP, FRANCE 24] 

El primer ministro de Perú reconoce que "es posible" que caiga el Gobierno del presidente Castillo.-  

El primer ministro de Perú, Aníbal Torres, reconoció la posibilidad de que, en el marco de la crisis social 

que afronta el país, se pueda dar la caída del Gobierno del presidente, Pedro Castillo. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

El Gobierno de Venezuela se reúne con una alianza opositora en el marco de la reanudación del 

diálogo.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, encabezó una reunión con la coalición 

electoral opositora Alianza Democrática en el marco de la reanudación del proceso de diálogo con 

la oposición venezolana, que el Ejecutivo abandonó a raíz de la extradición a Estados Unidos de Álex 

Saab, supuesto testaferro del mandatario. [EUROPA PRESS] 
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EUROPA 

La EMA no recomienda la cuarta dosis para la población en general.- La Agencia Europea de 

Medicamentos (EMA) señaló el miércoles que es “demasiado pronto” para considerar la 

administración de una cuarta dosis de las vacunas de ARNm (Pfizer y Moderna) en la población 

general, aunque respalda su uso en adultos mayores de 80 años por el mayor riesgo de desarrollar 

Covid-19 grave. [EFE, AP] 

Europa: Investigan brote de salmonella en chocolates.-  Las autoridades de salud en Europa están 

investigando un brote de salmonella en 134 niños que parece estar vinculado con huevos de Pascua 

de chocolate que normalmente contienen una sorpresa adentro. [AP] 

ALEMANIA 

Alemania mantiene cuarentena obligatoria por Covid-19.- El ministro de Salud de Alemania revirtió 

una medida para poner fin al aislamiento obligatorio para las personas que dan positivo a Covid-19, 

diciendo que fue un error y envió la señal equivocada. [AP] 

ESPAÑA 

Activistas contra la inacción climática arrojan pintura roja en la fachada del Congreso de España.- 

Decenas de personas se concentraron el miércoles frente a la escalinata del Congreso español y han 

manchado con tinta roja biodegradable la fachada de los Leones en protesta por la pasividad del 

Gobierno ante la emergencia climática y en contra de una ley que consideran insuficiente. [LA 

VANGUARDIA, HUFFINGTON POST, EL PAÍS, EFE] 

La mascarilla en interiores dejará de ser obligatoria en España el 20 de abril.- El Gobierno español 

llevará al Consejo de Ministros previsto para el 19 de abril, tras la Semana Santa, el fin de la mascarilla 

en espacios interiores. [ABC] 

FRANCIA 

El escándalo McKinsey cerca a Macron en la recta final de la campaña.- El recurso creciente del 

Estado francés a las consultoras privadas quedó el miércoles en manos de la Justicia y dio un nuevo 

giro a la campaña electoral al salpicar de forma indirecta al presidente y actual favorito a la 

reelección, Emmanuel Macron. [EFE] 

GRECIA 

Una huelga general paraliza servicios en Grecia.- El transporte público en la capital griega se quedó 

en gran parte paralizado el miércoles y varios servicios estatales cerraron en una huelga general de 

24 horas en protesta por la subida de los precios. [AP] 

Un muerto en un incendio en un hospital del norte de Grecia.- Una persona murió y dos resultaron 

heridos graves el miércoles en un incendio en un hospital de Salónica, en el norte de Grecia, en la 

zona donde se atendía a pacientes de Covid-19. [AP] 

ITALIA 

Vandalizan propiedades de celebridad rusa en Italia.-  Desconocidos vandalizaron el miércoles dos 

mansiones en Italia propiedad de una personalidad de la televisión rusa que apoya la invasión de 

Ucrania, informaron autoridades. [AP] 
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REINO UNIDO 

Surge ahora Ómicron XE; detecta Reino Unido más de 700 casos.- Las autoridades sanitarias británicas 

han detectado más de 700 casos de la nueva subvariante de Ómicron en el Reino Unido, conocida 

como Ómicron XE, mientras los expertos tratan de establecer si es más contagiosa o provoca síntomas 

más graves que otras variantes. [AP] 

RUSIA 

Rusia prohibirá por ley la reproducción de noticias falsas sobre el Ejército.- Rusia prohibirá la 

reproducción de noticias falsas sobre el empleo del Ejército en el exterior, según un proyecto de ley 

presentado el miércoles ante la Duma o cámara de diputados. [SWISS INFO] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Al menos un muerto y cinco heridos en un atentado en una mezquita de Kabul.- Al menos una persona 

murió y otras cinco resultaron heridas el miércoles cuando un individuo lanzó una granada durante 

las oraciones en una mezquita de Kabul, un atentado que se produce en pleno mes sagrado 

musulmán de ramadán. [EFE, DW] 

ARABIA SAUDITA 

HRW cree que el traslado del caso de Jashogi a Arabia Saudí "acabará con la posibilidad" de lograr 

justicia.- La ONG Human Rights Watch (HRW) pidió el miércoles a las autoridades turcas "revertir" su 

decisión de trasladar la acusación a los sospechosos del caso sobre el asesinato del periodista Yamal 

Jashogi a la competencia de Arabia Saudí porque esto "acabará con cualquier posibilidad" de que 

se haga justicia por su muerte. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Shanghái permite que padres acompañen a niños con Covid-19.- Tras el clamor popular, Shanghái 

permitirá que los padres acompañen a sus hijos contagiados de Covid-19 mientras la ciudad más 

grande de China registra un nuevo repunte de los casos. [AP] 

EE.UU. contempla sanciones similares a las de Rusia si China agrede a Taiwán.- El Gobierno de Estados 

Unidos contempla sanciones contra China, similares a las que está tomando contra Rusia por la 

invasión de Ucrania, si ataca la soberanía de Taiwán, dijo el miércoles la secretaria del Tesoro 

estadounidense, Janet Yellen. [EFE] 

COREA DEL NORTE 

EE.UU. avisa a Piongyang de las "consecuencias" por sus lanzamientos de misiles.- Estados Unidos 

advirtió el miércoles a Corea del Norte de que su programa de lanzamiento de misiles tendrá 

"consecuencias", a la vez que tendió la mano a Piongyang para "dialogar" y se mostró dispuesto a 

escuchar sus "inquietudes". [EFE] 

FILIPINAS 

Ferdinand "Bongbong" Marcos encabeza sondeos en Filipinas.- Pese a haber bajado cuatro puntos 

porcentuales respecto a febrero, Marcos lidera con holgura las encuestas, mientras que su principal 

rival, Leni Robredo, subió 9 puntos porcentuales hasta el 24 por ciento, seguida de Isko Moreno (8 por 

ciento) y Manny Pacquiao (6 por ciento). [DW] 
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IRÁN 

Irán responde a preguntas de OIEA sobre actividad nuclear.- Irán dijo el miércoles que entregó al 

organismo supervisor nuclear de la ONU la documentación para explicar el descubrimiento de 

presuntos rastros de uranio enriquecido, informó la prensa estatal, en el primer reconocimiento oficial 

de que respondió a los reclamos de larga data de la agencia. [AP] 

ISRAEL 

El Gobierno israelí pierde la mayoría por una diputada que retira su apoyo.- El Ejecutivo israelí, que 

gobernaba con una estrecha mayoría de 61 escaños en un Parlamento de 120, pierde la mayoría 

después de que una diputada se retirara de la coalición, lo que supone un golpe para el actual 

Gobierno de Naftali Benet. [EFE, AP] 

HONG KONG 

Nro. 2 de Hong Kong renuncia para postularse como candidato.- El número 2 del ejecutivo de Hong 

Kong, un firme partidario de la represión de los activistas por la democracia, presentó su renuncia el 

miércoles para allanar el camino a su candidatura en las próximas elecciones. [AP] 

PAKISTÁN 

Líder de Al Qaeda publica un video, disipa rumores de muerte.- El líder de Al Qaeda apareció en un 

inusual video en el que elogiaba a una mujer musulmana india que desafío en febrero una prohibición 

del hiyab, en la primera prueba en meses de que sigue con vida. [AP, EUROPA PRESS] 

TAIWAN 

EEUU aprueba la venta de un nuevo paquete de armas a Taiwán por valor de 87 millones de euros.- 

La Agencia de Cooperación de Seguridad de Defensa (DSCA, por sus siglas en inglés) ha informado 

de que Estados Unidos aprobó la venta de un nuevo paquete armamentístico a Taiwán por valor de 

95 millones de dólares (cerca de 87 millones de euros) para ayudar a la isla a mantener su sistema de 

defensa. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

BURKINA FASO 

Secuestrada una monja estadounidense en Burkina Faso.- Una monja estadounidense de 83 años fue 

secuestrada por personas armadas no identificadas en la localidad burkinesa de Yalgo, situada en la 

provincia de Kaya (centro), según ha confirmado su diócesis a través de un comunicado, sin que por 

el momento haya reclamación de la autoría. [EUROPA PRESS] 

ETIOPÍA 

Grupos de derechos denuncian “limpieza étnica” en Etiopía.- Los abusos generalizados contra civiles 

en la región de Tigray, en el oeste de Etiopía, suponen crímenes de guerra y contra la humanidad, 

según denunciaron el miércoles Human Rights Watch y Amnistía Internacional en un nuevo reporte. 

[AP, DW, FRANCE 24] 

SUDÁN  

Miles de sudaneses vuelven a manifestarse contra los militares golpistas.- Miles de sudaneses volvieron 

a marchar el miércoles en varias ciudades del país para protestar contra el golpe de Estado militar 

del pasado octubre y exigir un Gobierno civil y se enfrentaron en algunos lugares con las fuerzas de 

seguridad, como en Jartum, donde asistieron más de 10.000 manifestantes. [EFE] 
 

https://apnews.com/article/noticias-cad8c7b124ff9cdbe49a99c4c221d108
https://www.efe.com/efe/america/mundo/el-gobierno-israeli-pierde-la-mayoria-por-una-diputada-que-retira-su-apoyo/20000012-4778225
https://apnews.com/article/noticias-6469265577c8b9a644b7881a80b92f16
https://apnews.com/article/noticias-5377097f5626d630ca7f82fd119b7dfa
https://apnews.com/article/noticias-9d258c6f98147bf261e40e22386bce41
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lider-qaeda-reaparece-video-especulaciones-posible-fallecimiento-20220406133541.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-aprueba-venta-nuevo-paquete-armas-taiwan-valor-87-millones-euros-20220406153959.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-secuestrada-monja-estadounidense-burkina-faso-20220406150612.html
https://apnews.com/article/noticias-8e7e00e879c9f256bca9944156628503
https://www.dw.com/es/ai-y-hrw-denuncian-limpieza-%C3%A9tnica-en-el-norte-de-etiop%C3%ADa/a-61374433
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20220406-tigray-limpieza-etnica-crimenes-guerra
https://www.efe.com/efe/america/mundo/miles-de-sudaneses-vuelven-a-manifistarse-contra-los-militares-golpistas/20000012-4778734
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